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TEMPO - Frente fria: negativo. Pressão

atmosférica média: 1004,9 milibares. Tempe
ratura média do dia: 30,2 graus centígrados.
Umidade relativa média: 89,7 por cento. R

tado médio do céu: cumulas, stratus, cumu
lus-nimbus, de meio a encoberto. Istado mé

dio do tempo: com prováveis trovoadas no

planalto .e precipitações no litoral.PrevisãoA.
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R.�·I)NIÃO NO MASC .:... A direção do Mu
seu de Artes de S anta Catarina está convi
dando os artistas plásticos para uma reunião
amanhã às 9h30 min, em sua sede. A reunião
contará com a presença do presidente da As

sociação Internacional de Ates Plásticas,
Beth Giudice e, entre outros assuntos, consta
na pauta a participação de artistas catari
nenses na Bienal de S ão Paulo.

Pelé detido
�

e interrogado em Londres

Ubirajaraacerta
.e Lica renovou
Terminou ontem o drama de Lica. Reno

vou contrato por mais dois anos com o

Avai, que aceitou suas exigências e ainda

aumentou seu ordenado. Ubirajara tam-

bém decidiu sua situação, assumindo

compromisso com o "azulão" até o mês
de dezembro.

(7 e 8 do II)

As autoridades aduaneiras
do aeroporto de Iondres
detiveram Pelé durante

duas horas e o

interrogaram para saber
sobre os dólares

norte-americanos que o

craque levava em uma

sacola de viagem. Com
Pelé, foi detida Rose,sua
mulher, e o empresérlo.

as autoridades informaram

que Pelé trazia uma

grande quantidade de
dólares mas não quiseram
afirmar quanto. Oj oqadór,

visivelmente irritado,
disse aos fiscais londrinos:
"Este é o meu dinheiro.
Ganhei-o na excursão do

Santos e j á o trazia quando
cheguei aqui. Isto nunca me

aconteceu antes.

( P. 8 do II), O craque não escondeu sua' irritação com os fiscais.

umento dos servidores
5� é insatisfatóriom

Para o presidente da Associação dos Servidores Públicos o aumento de '5% ao funcionalismo s6 beneficiaria os que ganham o suficiente, poueo representando para o pequeno funcionório (P.3).

oGoverno'
une Flávio
avalcanti

Censura Federal suspendeu por
60 dias o "P rograma Flávio
valcanti" e, pelo mesmo período, ,

o produtorWilton Franco. Ontem
os Ministros Higino Corsetti e

Alfredo Buzaid assistiram ao

tape do programa do último

omingo, mostrando-se
revoltados com o quadro em que
! focalizado o casal cuja mulher
foi emprestada pelo marido ao

vizinho. No julgamento da
oonalidade imposta a Flávio
Cavalcanti influiu bastante,
mbém, o nível dos programas que

Ipresentou anteriormente. Ontem,
formava-se que a volta de Flávio
TV é mu ito pouco provável após
cumprimento da punição (Pág. 5). Depois desta, é provável que o apresentador não volte nunca mais ao vídeo.

Peret sai e'
José Daura
assumeSSI
o Coronel Peret Antunes deí- .

xou ontem a Secretaria da S e

gurança a fim de retomar às
suas atividades no Exército, fí-.
cando o Procurador Ceral do

Estado; Sr. José Daura, respon
dendo interinamente pela Pas
ta. O ex-Secretário disse que "a
missão da polícia é educadora,
devendo sua ação ser, antes de

tudo, preventiva", só reprímin-,
do quando necessário (pág. 6) .. .

Depois dos discursos deu-se o ato de transmissão do cargo,

Pai prendeu a filha
dos 13aos 19 anos·

Atendendo a uma denúncia que receberam na noite
de quarta-feira, policiais da Deleg ac ia de S:lgurança
Pessoal descobriram na rua Irmã Bonavita, no Istreí

to, uma jovem de 19 anos, Maria da Conceição Mar

tins, que desde os 13 vinha sendo mantida em cárcere

privado pelo pai, o vigilante noturno Luiz Vitorino
.

Martins. Tanto o pai como a filha apresentam sinais
de desequilíbrio mental e achavam istomuito natural

(página 6).

Assembléia o 29 ano 'de Colombo
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O Governador assistiu a Missa em Ação de Graças pelo 20. ano de Governo, celebrada ontem, ao lado de sua mãe.

Um discurso de cerca de uma hora
do Deputado Celso Ramos Filho
assinelou ontem na Assembléia

o transcurso do segundo ano
do Governo Colombo Salles.

O parlament-a� arenista destacou

as realízações governamentais
no primeiro biênio e disse

que elas são bastantes "para
fundamentar plenamente a estima

pública e as sil1)patias que
cercam o ilustre Chefe do

Executivp cataFinense".
Terminada a sessão do Legislativo

os parlamentares se dirigiram
à Catedral Metropolitana, onde

às 18h15min o Arcebispo
Dom Afonso Niehues celebrou

Mi�sa em Ação de Graças, com
a presença do Governador e

autoridades.
O grupo rebelde dei bancada

da Arena não compareceu. (Pág. 3)
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Deputado Celso Ramos Filho relatou as realizações.
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Peru denuncia na reunião da ONU
no Panamá agressao imperialista

VIETNÃ
Hanói reafirma:
guerrilha no'Sul

• •

vai continuar

EUA.advertem:
não toleraremos
as infiltrações

Richard Nixon, durante uma entrevista de imprensa
ontem, repetiu a sua costumeira advertência ao \1etnã
do Norte de que o �overno norte-americano não tolerará
atividades de infiltração no \1etnã do Sul. Preocupado
em que os norte-vietnamitas não olevem a sério, esclare
ceu que eles se dão conta da seriedade do, governo norte
-americanos se recordarem as ações deste durante os últi
mos quatro anos. Desta forma fez uma alusão ameaçado

. ra, pois os últimos 'quatro anos foram marcados princi-
palmente pelos bombardeios maciços destinados a des
truir mais rápido a resistência dos norte-vietnamitas.

MATERIAL BéLICO
Nixon disse que a maior preocupação de seu governo

são as informações - fornecidas pelos espiões do serviço
de inteligência, segundo as quais o Vietnã do Norte está
infiltrando material pesado no sul, "com o que se acelera
a capacidade do \1etnão do Norte e do Vietcong para
entrar em guerra." As informações indicaram ao presi
dente que, desde a assinatura da trégua emj aneiro, mais
de 30 000 soldados norte-vietnamitas marcharam para o

Laos e Cambq a, conduzindo tanques, peças de artilharia
e caminhões com munições, o que não é permitido pelo
acordo de cessar fogo.

Por seu lado, o representante do governo norte-ameri
cano, Charles A. Bray fez referência às acusações do
Vietnã do Nirte de que os Istados Unidos estão forne
cendo,munições ao Vietnã do Sul. Bray reconheceu que
um barco com munições havia partido ,18 de março do •

Porto de Jahones em direção ao III Nang. Porém se

apressou em dizer que eram simplesmente respostos "tal
como 'está previsto no Acordo de Paris".

Nixon anuncia visita à

A.Latina ainda este ano
O Presidente Richard Nixon, ressaltou

ontem a possibilidade de que em meados do
ano' poderá efetuar sua primeira visita a

América Latina, como Giefe do Governo
norte-americano.

Disse Nixon que existem planospara visi
tar, nos próximos meses, quatro regiões: Ja
pão, Europa, África e América Latina.

"Não sei como vamos dar cumprimento
a todos estes planos", disse Nixon.

O Presidente norte-americnao fez estas

declarações ao comparecer inesperadamente
na sala de imprensa da Casa Branca, para
uma entrevista com os 'correspondentes cre

denciados para assuntos nacíonais.
"Não tenho planos imediatos para viajar

para o exterior. E realmente a Secretaria de
Estado, assim como o Conselho Nacional de
Segurança, me recomendaram uma viagem

Van Thieu
tortura
presos
no$ul

São golpeados e torturados
em prisões sustentadas com

ajuda financeira
norte-americana os adversários
p o I ít icos do presidente
Nguyen Van Thieu. Esta de
núncia foi feita por dois pro
fessores franceses - Jean Pier

reDebris, de 27 anos, e Andre
Menras, de 24 -que estiveram

presos em Saígon -durante dois
anos e meio. Os dois foram li

bertados em 29 de dezembro,
dedicando-se agora a falar em
entrevistas de imprensa por to
do o país. Esclareceram que
foram presos quando treparam
em um monumento, desfralda
ram uma bandeira da Frente
de Libertação Nicional (víet
cong) e começaram a falar em
defesa da paz. Posto junto
com outros prisioneiros políti
cos, foram golpeados barbara

mente, torturados e obrigados
a permanecer de pé nas minús
culas celas durante dias. Insis

tiram no fato de que a ajuda
do governo norte-americano é
fundamental para a rnanuten
ção das prisões: "Em uma pa
lavra, se os norte-americanos
não' sustentassem Thieu não
existiriam prisões deste tipo
no Vietnã".

pela Europa, visando nossos interesses na
Aliança do Itlântico a Anéríca Latina, pela
falta de oportunidade que tenho tido para
uma visita oficialassim como à Ãfrica..

Por outro lado, o Giefe do Governo

americano salientou não acreditar que sua

presença nesses' lugares venha a ser

"absolutamente necessário" para o desenvol=
vimento da. política. exterior dos EStados
Unidos. Disse ainda Nixon que sua recente

viagem a Pek in e Moscou deu a muitos a

'impresSão de que "Não nos interessam nos-

sos vízínhos do hemisfério, que esquecemos
nossos amigos da África ou que descuidamos
da Europa":

'

Nixon é o primeiro presidente norte

-americano que não visita a Anérica Latina
desde a época de Herbert Hoover. A visita de Nixon será oficial

O chanceler do Peru, general Miguel
Angel de La Flor Valle, proclamou on

tem a "necessidade de modificar revo
lucionariamente" a "frustração social e
econômica" da América Latina e de
nunciou as "agressões econômicas"
dos Estados Unidos. O chanceler falou,
durante a sessão vespertina do Conse
lho de Segurança das Ntções Unidas,
reunido extraordinariamente no Pana
má.

O Ministro peruano uniu suas críti
cas aos Estados Unidos às pronuncia
das anteriormente pelo líder político
do Panamá, general Onar Torrijos.

De La Flor Valle, denunciou a apli
cação das emendas. Pelly, Gonzales,
Hídcenloop e outras como "boa mes

tra da condu ta seguida pelos Istados
Unidos em aberta contradição com os

mais elementares princípios de convi
vência internacional, já que determi
nam obstáculos ao 'progresso dos paí
ses em desenvolvimento",

- Ao falar de situações críticas na

América Latina, - prosseguiu o minis
tro peruano, "temos obrigatoriamente
que nos referir à todas aquelas formas
de ,coerção que o imperialismo ernpre-

queando-lhe a concessão de créditos
nas instituições monetárias intemacio.
nais,

'

Defendeu a "vigência plena do plu,
ralismo político e ideológico" na Amé.
rica Latina, e desnuclearização da Jt.,
de acordo com o Tratado de Tatleloco
não cumprido totalmente pelos Esta:
dos' Unidos, realçando "o perigo qus
representa a continuação das experiêr,
cias nucleares, particularmente aquelas
que se realizam na zona do Pacífico
por constituir uma ameaça e um risc�
para o meio humano, e não se conciliar
com o aumento de distensão que vive
omundo".' ,

ga para manter o domínio interno e

externo sobre nossos países".
Afirmou depois que "alf estão to

das aquelas medidas econômicas e po
líticas que alguns países latino-ameri
canos têm qualificado ultimamente co

mo agressões econômicas destinadas a
.

dobrar a vontade daqueles países que
seguem vias independentes para seu de
senvolvimento o que afetam assim os

interesses das grandes empresas".
Prosseguindo seu discurso, expres

sado em termos violentos, manifestou.
que o Peru "mantém uma posição de
franca denúncia da vigência da aludida
emenda, assim como às chamadas em

presas transnacionais que recorrem

aquelas formas de coerção' para prote
ger seus ilegítimos 'interesses". As me
didas coercitivas das empresas multina
cionais "afetam a cooperação interna
cíonal, ao serem produzidos, virtuais
bloqueios econômicos ou financeiros
nas fontes internacionais de crédito".
Estas últimas palavras significaram
uma referência clara à denúncia do
Chile de que o governo norte-america
no cometeu atos de agressão econô
mica, em represália pela racionalização
d e empresas norte-americanas, blo-

Norte-americanos
mais perto de Cuba
A' política do governo norte-americano em re I ação à Cuba
ocialista será reexamin da no dia 26 de março por uma

sub-comissão do Senado sobre relações exteriores. Opresidente do
subcomitê, Otle Mcgee, disse que ele e seus companheiros analisarão
"se nossa política com Cuba deve ser posta em dia." Contudo, mais
adiante, Gale reconheceu que a mobilização das nações
latino-americanas em direção à Cuba torna o tempo "maduro" para
que os Estados Unidos revejam sua posição.

Referiu-se à recente assinatura de um acordo contra pirataria
aérea entre os Estados Unidos e Cuba, aos passos dados pelo governo
norte-americano para estreitá! mais as relações com a China e a

União Soviética e a "novas e grandes forças trabalhando no

Hemisfério Ocidental", Para ele estes elementos d(�'; �m também
"um momento propício 'para reexaminar não g;:, ,';'.11e nossas

relações com Cliba, como também as relações de Cuba com o resto
do Hemisfério".

Segundo ele, "o mundo mudou muito nos últimos doze anos, e

com esta mudança devemos contemplar todos os níveis da situação
mundial, não somente o chamado nível de super-potências".
Realçou que já existe a cooperação entre Cuba e os Estados Unidos
cm algumas frentes, como serviços postal e telefônico, a entrada nos

Estados Unidos de cubanos que hão aceitam o socialismo-e a troca
de informação sobre metereología e aviação comercial.

Bordaberry vendeu
o ouro do Uruguqi
O setor majoritário do Partido Nacional, o principal da Oposição

uruguaia, apresentou ontem a moção de que seja iniciado juízo
político ao presidente Juan M. Bordaberry devido à venda secreta

que seu governo fez de parte da reserva de ouro do Uruguai. A venda
foi realizada no ano passado; porém só quinta-feira à noite foi
revelada à nação pelo .ministro de Economia e Finanças' Moisés
Cohen. A moção estabeleceu que Bordaberry incorreu em ','violação
da Constituição da República ao decidir a venda de ouro ão exterior
sem consultar ao Parlamento nem dar conta da resolução adotada."
Foi apresentada pelos setores liderados pelos senadores Ferreira
Aldunate e Carlos S. Pereyra que integraram a fórmula presidencial
de 1971, perdendo justamente para Bordaberry.

Café em demasia pode -

causar dc;.ença cardíaca
Ainda não se pode descobrir um vínculo direto de causa e

efeito sobre a relação entre o café e as enfermidades cardíacas,
mas um investigador do Centro Médico da Universidade de Duke
Siegfried Heyden, disse que recentes estudos da Universidade de
Boston sobre supostas relações entre o elevado consumo de café
e as doenças cardíacas, não tem validade.

Segundo esse trabalho, "os tomadores de mais de cinco
xícara de café diárias correm um risco quase duas vezes maior de
sofrer um ataque, cardíaco agudo ... que aqueles que não tomam
café", e "tomá-lo, pode ser indício de uma personalidade esfor
çada, dada à competição, que alguns investigadores consideram
como característica dos indivíduos predispostos às enfermidades
coronárias". Em suas críticas, o Dr. Heyden disse que todo o

artigo carece de sentido, de vez que as experiências feitas pelos
estudiosos de Boston, além de incompletas e um tanto precipi
tadas, não têm a mínima relação comum.

Ope'ração-tartaruga
continua em Londres
Grã-Bretanha se encontrava ontem diante da perspectiva de

um caos industrial, devido à continuação das greves e operações à
tartaruga dos maquinistas de trens, dos empregados civis e do
pessoal dos hospitais. Para avaliar a situação, o primeiro-ministro
Edward Heath convocou uma reunião do governo. Simultanea
mente com a agudização das lu tas dos trabalhadores, aumenta o
conflito surgido entre o governo e o Congresso disposto a apoiar
financeiramente os sindicatos em greve e talvez a convocar uma

greve nacional. O governo, por seulado, se mostrava disposto a

prosseguir sacrificando os salários em função de seu programa
anti-inflacionária. A decisão dos trabalhadores de protestar
contra este programa estava expressa até ontem no cancelamento
da circulação de 2.000 trens e no 'corte do fornecimento de gás a

3.250 fábricas, 1.658 escolas e 4.200.000 casas particulares.

Jordanianos queriam
atacar embaixada

Agentes da polícia francesa detiveram ontem dois jordanianos
;portando cerca de doze quilos de 'explosivos plásticos e infor
maram que ambos viajavam desde Damasco para praticar um
atentado contra uma embaixada árabe em Paris. Os jordanianos
'foram detidos num automóvel no povoado de La Grave, nos

Alpes, nas proximidades de Briancon. A polícia francesa
informou ainda que além dos explosivos foram encontrados dois
detonadores e duas máquinas de relógio. Os detidos foram pron-
tamente identificados.

.
'

O primeiro ministro norte-vietnamita Pham Van

Dong, em entrevista concedida ao jornal parisiense Te
mond, qualificou o acordo de paz do Vietnã como

"grande vitória" dos comunistas, mas acrescentou que a

luta revolucionária continuará no Vietnã do Sul e, "sem
dúvida será coroada de êxito". Dong revelou ao repórter
Jacques Decornoy, enviado do "Le Monde", que o acor

do de paz de 27 de janeiro conseguiu os principais objeti
vos da longa "guerra do povo", contra o imperialismo.

- A tarefa mais dura já foi conseguida -ressaltou o

Ministro norte-vietnamita. "Entretanto resta muita coisa
a fazer: edificar o. socialismo no Norte, completar a revo
lução nacional democrática no S ui e reunir o \ietnã ...
estes são atualmente objetivos de nossa luta e, especial
mente de nossos irmãos do Sul".

- Todos sabem que Saígon - apoiado pelos Istados
Unidos, faz os maiores esforços por.sabotar os. acordos
de Paris, precisamente porque 'estes acordos abrem possi
bilidades para a tomada de poder pelos comunistas no

Sul e a reunificação pacífica de todo o \1etnã - ressal
tou Dong.

- Assim continuará a luta - disse Pahn Van Dong
acrescentando que os povos do mundo continuam nos

apoiando com vigilância e determinação. Por esta razão,
os esforços de todo o nosso povo.. serão coroados de
êxito" .

Perguntado sobre as relações futuras de Hanói com o

resto do mundo, o Ministro comunista afirmou que o

Vietnã do Norte "fortalecera de todo o coração suas

relações em todos os setores com a Ihião Soviética, a
República Popular da China e todos os demais países
socialistas."
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Turquia: políticos e
militares negociam

Em Ankara, em meio a um tenso conflito entre os membros do
Parlamento e os militares, começaram as negociações para se chegar
a uma fórmula de transação que poderá ser a prorrogação do
mandato do. atual presidente Cevdet Sunay, Neste sentido, os

funcionários do Partido Justicialista o maior da Turquia, do Partido

,Republicano Popular e outras organizações menores se reuniram
'ontem para diScutir a chamada "Fórmula Sunay". Pela constituição
turca Sunav.ccio-perfodo presidencial terminará dia 18 de março,
não podendo ser reeleito. Por isso, ? esforço dos parlamentares scrá
o de manter as eleições em estado de estancamento, de modo a

terem tempo para modificar a constituição em favor da permanência
de Sunay no cargo, pelo menos em caráter temporal. S unay já foi
chefe do Estado Maior, porém é um mo" .ado, sendo mais aceitável
para os parlamentares do que o candida,o proposto pelos militares,
Gneral Faruk , que usam tanques e baionetas para pressionar os

parlamentares. !pesar das pressões, 'Faruk só recebeu_200 votos no

quarto turno. Para ganhar tempo, os parlamentares adiaram o 50.
turno para sexta-feira.

Bombas incendiárias
Cinco lojas de propriedade de asiáticos foram atacadas

ontem em Londres com bombas incendiárias,
numa onda de atos terroristas.

Quatro dos comerciantes são paquistaneses.
A polícia disse que não sabia qual era omotivo

dós ataques e acrescentou que não tem
antecedentes recentes de casos 'sim ilares contra a

comunidade asiática.
O fogo causou sérios preju fzos a algumas lojas.
Oito pessoas foram hospitalizadas enquanto os

incêndios se sucedíarn..
Para Abdul Mujid, de 40 anos, proprietário
de um armazém no distrito de Balham,

disse que a onda de incêndios
intencionais poderia ter motivos raciais.

Advogados Onda de alta frequência
lutam na'

Espanha
Uma violenta troca de

socos e. ponta-pés entre seus

600 participantes, foi o que re

sultou de uma reunião extraor
dinária da Associação dos

Advogados de Madri, segundo
informaram testemunhas' pre
sentes. Os conflitos começa
ram quando os advogados não
entraram num acordo sobre a

renúncia ou não da Junta dire
tiva da associação. O advogado
liberal Jaime Miralles saiu da
sala de sessões com o rosto
bastante ensanguentado. A
reunião havia sido convocada

para efetuarem trocas de infor
mações sobre um protesto im

.pctrado pela associação contra
normas do Ministério da Justi

ça, que proibiu a cinco candí
'da tos a se apresentarem às elei-
ções da agremiação em dezem
bro último.Os candidatos que
aspiravam cargos na junta dire
tiva, disseram que o Ministério
era incompetente para inter
ferir nos assuntos eleitorais da
quela organização. As eleições
foram suspensas, havendo pro
testos entre os afiliados de
Madri e de organizações simila
res de outras cidades.

noticiário internacional fornecido pela associated press noticiário internacional fornecido pela associated press noticiário internacional fornecido pela associated press noticiário internacional for

Mina explode
e mata três
árabes

A explosão de uma mina
causou ontem a morte de três
árabe s-i sr aelenses perto da
fronteira libanesa, segundo in

formações divulgadas pelo co

mando militar israelense. Os
árabes caçavam perto da colô
nia de Mazzuva e passaram so

bre uma mina enterrada a uns

três quilômetros ao sul da
fronteira. Ê o primeiro inci
dente deste tipo na Galiléia
Ocidental este ano.

Em seguida, falou o ministro de Re,
lações Exteriores da Colômbia, JUre.
do Vásquez Carrizosa cuio tom mode.
rado contrastou com os fortes ataques
contra os Istados Unidos feitos por
Torrijos e De la Flor Valle. Defendeu o

princípio da não-intervenção, a plural],
dade ideológica dos estados, pedindo a

"eliminação dos armamentos desnece,
sários ou sofisticados na Anérica Lati.
na" para poder aumentar "as inversõa
destinadas ao desenvolvimento econõ.
mico e social".

Hussein: "atendendo honestas apelações árabes"

Hussein cede
à pressões

O rei Hussein da Jordânia, cedeu ante as pressões de
muitos governantes árabes e comutou as sentenças de morte
do dirigente guerrilheiro Mohamme Daoud Odeh e 16 de
seus confederados. A liberdade de Daoud e os outros 16
guerrilheiros foi uma da principais exigências dos oito mili
tantes do movimento "Setembro Negro", que fuzilaram
dois dipomatas norte-americanos � um belga' na embaixada
da Arábia Saudita em Cartum no último dia 2. Numa men,
sagern através rádio Amman.Hússein disse que comutava as

sentenças devido a "considerações humanas" e às "sinceras
e honestas apelações" de muitos dirigentes árabes. Nio se

sabe quais as novas sentenças dos beneficiados, entretanto é
certo que permanecerão presos. Bes foram sentenciados à
morte no dia 17- de fevereiro por conspirar contra o Rei
Hussein, o qual os guerrilheiros odeiam tanto quanto aos

israelenses, porque eles os expulsou da Jordânia no ano de
1970. A clemência real é interpretada também como ex·

pressão de apreço 'ao fato dos guerrilheiros do "Setembro
Negro" terem 'poupado a vida do encarregado dos negocias
da Jordânia em Cartum na ocasião do sequestro e fuzila
mento dos diplomatas.

para atender gestantes
Uma nova técnica que utiliza as ondas de alta frequência será

empregada no atendimento às gestantes e nos casos de abortos
tornando mais seguros estes processos, disse' ontem um radiolo

gista de Montreal.O Doutor Free Winsberg, do, Hospital Geral
dessa cidade canadense, declarou na Reunião Anual da Associa

ção Canadense de Radiologistas que a técnica, conhecida com o

nome de "ultrasorn", parte do mesmo princípio das ondas que

guiam os morcêgos em seu vôo. A máquina "ultra-son" lança uma
onda sonora que é refletida pelos tecidos do corpo humano.

Com esta nova técnica, um médico saberá com bastante

antecipação se uma mulher vai ter mais de um filho, bastando
acompanhar o' crescimento. do feto. O aparelhoservirá também
para ouvir a,s batidas do coração da criança sem expor esta a ação
do "raio-x", O médico canadense informou ainda que a esta

técnica trará mais segurança aos casos de abortos permitindo
localizar melhor. a placenta. A maioria dos hospitais de Montreal
já estão empregando normalmente esta nova técnica médica.

Colômbia e Venezuela
\ .

acertando os limites
O Presidente venezuelano Rafael Caldera, considerou

ontem que se poderá "adiantar substancialmente as pró
ximas conversão entre Colômbia e \énezuela para deli
mitar suas áreas marinhas, mas não informou se aceitará
um mediador no caso de desacordo. Caldera por outro
lado, assegurou que a Venezuela "não tem nem poderia
ter interesse de prolongar" indefinidamente as negocia
ções para as delimitações de áreas marítimas e submari
nas no caribe. Perguntado se o seu Coverno aceitaria a

"mediação de um terceiro país nas conversações", disse
Caldera que "em Roma ou em qualquer outro local atra
vés dos plenipotenciários atuais ou mediante algum ou

tro caminho, creio que o diálogo é o meio para encontrar
a solução mais conveniente para harmonizar os pontos
de vista das, duas Repúblicas". O Chefe do Governo vene

zuelano revelou ainda que as conversações de Roma não
vem quer significar que a Venezuela tem interesse no seu

prolongamento nem tampouco adotar uma posição duvi
dosa .em relação às mesma. "Não sou cético porque acre,

dito que há um progresso n� conversações e sobretudo
tenho a convicção de que o caminho para se alcançar
uma solução equitativa e harmoniosa e precisamente a

conversação diálogo franco e aberto como deve ser entre
irmãos".
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C"elso Filho faz.análise dogoverno
(

Ourou quase uma hora o discurso feito ontem por Celso Ramos Filho.
. ,

Ao destacar> o transcurso de mais Colombo Salles "pela maneira correta

um aniversário do Governo, em discur- com que S.Exa. vem conduzindo os

sO da tribuna da Assembléia, ontem; o. destinos de Santa Catarina, como ho-

Deputado Celso Ramos Filho afirmou mem digno que é, portando-se à altura

que "Santa Catarina é, presentemente, das tradições político-administrativas
um magnífico espetáculo de trabalho, de nosso Estado".

.

· em busca do progresso, propiciado por P�OGRESSO'
'um Governo que com equilíbrio e .

"A Assembléia .Legislativa do Esta-

absoluta isenção de 'propósitos dema- do" - disse o Sr. Celso Ramos Filho

gógicos em seus atos visa apenas o iniciando o seu pronunciamento -

bem-estar social e o crescimento eco- "não. pode ser indiferente a um fato

·
nõmico do Estado". O representante assinalado no calendário, na data de

arenista fez um relato das principais hoje, qual o do segundo aniversário do

, realizações governamentais, nos díver- Governo Colombo Machado S�l��

sos setores, observando ao fínal que vo Tendo participado harmonicamente'

acerco de realizações fundamentam das atividades destes dois anos de ges-

plenamente a estima pública e as sim- tão administrativa do atual Chefe do

patias que cercam o ilu�tre Chefe do Executivo, é grato verificar que tais

Executivo catarinense". atividades não só dignificam o manda-

o Sr. Celso Ramos Filho requereu to do éminente Governador, mas tam-·

ainda à Mesa da Assembléia a transcri- bém refletiram o espírito de perfeita
ção nos Anais do Editorial de ontem integração do Poder Legislativo na

de "O Estado", sob o título "Dois grande obra que a Ação Catarinense de

Anos de Governo", focalizando a Desenvolvimento está erigindo em San-

administração do' Sr. Colombo Salles. ta Catarina".

O seu pronunciamento mereceu re_paros - O Governo Colombo Machado

dos Deputados oposicionistas Luiz Salles - prosseguiu - se vem caracteri-

Henrique da Silveira e Nelson Tófano, . zando, louvavelmente, pelo equilíbrio

quanto à presença do Governo na re- das deliberações, tomadas com elevado

gião Norte do Estado e Blumenau, res- critério que sobrepaira a preferências
· pectivamente, e o líder Carlos Büchele regionais ou pessoais. E não deve pas-

"prometeu respondê-lo oportunamente. �
,

.sar, desapercebido' a ninguém a abso-

em nome da bancada do MDB.
,-

luta Isenção 'de propósitos demagógi-
Também o Presidente da Assem- cos nos atos governamentais, que vi-

bléia, Deputado Zany Gonzaga, pro- sam ao bem estar social e ao cresci-

nunciou rápidas palavras alusivas ao mento econômico de Santa Catarina.

aniversário do Governo, quando se Esta Casa, Senhor Presidente, pode
congratulou com o Govemador sentir-se satisfeita de assim haver har-

'

ASPSC: aumento de
15% é insuficiente
Os 15% do aumento nos vencimentos dos funcionários

públicos catarinenses é considerado pelo Sr. José de Brito'

Andrade, presidente da ASPSC (Associação dos Servidores
Públicos do Estado de Santa Catarina), como "uma impor-

'

tância insuficiente, não obstante a política do Governo

Federal em não aumentar salários para não causar inflação".
Defendendo a tese de que os 15% viriam beneficiar

somente-os poucos funcionários de .nível alto, pois amédia

(a grande maioria está nessa faixa) percebe o salário-mínimo

QU pouco mais, o presidente da ASPSC levanta a possibili
dade de uma distribuição equitativa, isto é, os de baixa
renda receberem uma percentagem mais alta e os conside

rados privilegiados uma média que permitisse melhor apro
veitamento. Lembrou ainda que o maior número de funcio
nários públicos é constituído de professores e que estes são

realmente os mais mal pagos. .

O percentual é considerado muito pequeno tendo em

vista o aumento do custo de vida no ano passado, na
'

capital. A Diretoria da Associação esteve em Palácio e entre-

,
gou ao Governador Colombo Salles memorial em que

'reivindicou aumento de vencimentos, a concessão do 130.

: salário, a implantação da reforma administrativa e insti

� tuíção do regime de acesso; contendo ainda este, as teses

� levantadas no 80., Congresso Nacional dos Servidores

, �, Públicos.
�.

.

Elas causaram "funda impressão nos congressistas pelos
�: dados fornecidos pela Fundação. 'Getúlio Vargas, de que o

:, poder aquisitivo do servidor público vem diminuindo de

� maneira assustadora nos últimos lustros em relação ao' custo

�, de vida".
.

�:
.

O aludido memorial foi entregue no mês passado e a

duetoria "muito bem reéebída pelo Sr. Governador",
.: obteve a resposta de que o documento seria examinado
�. devidamente, fazendo inclusive, entrega do- mesmo ao

� Secretário de Administração, Sr. Paulo BIasi.
; "Quanto ao aumento 'do 20. semestre do ano, prosse-

.

� guiu, existe lei Federal proibindo o reajuste salarial antes do
; término de um ano do último aumento concedido, ficando
: assim o, governo impossibilitado de concedê-lo, mesmo com
� efeito retroativo (recebimento pelos funcionários do atra

� sado correspondente").
No tocante à situação funcional do servidor público esta

. d�al, o -Estado não tem elementos concretos que possam

; dizer se há ou não distorções de fundo. Há dois anos, foi

:. lançado pelo então Secretário Eugênio Lapagesse o Censo
do Servidor Público, objetivando um cadastramento de

t�das as funções públicas, mas até a presente data o mesmo

nao foi concluído,.impossibilitando um levantamento real
dos cargos e funções públicas para a posterior reforma, pro.
_moção e adaptação de cargos no serviço estadual.
=---"

... _ .. __ .-_-
-----_._---_--------

_._.

monoizado as suas decisões com o cri

tério administrativo do Governo, den
tro do esquema que objetiva as solu

ções integradas tios problemas que re

clamam a prioridade administrativa. E

cumpre salientar que a visão realista

sobre a qual o Governo está orientan

do as suas atividades não exclui a co

participação decisiva da iniciativa e do

esforço privados, convergindo no mes

mo sentido do desenvolvimento catari

nense,

'Não vai tudo isso à guisa de sim

ples loas ao Governo que hoje comple
ta o seu segundo ano de administração.
É o positivo reconhecimento do silen

cioso dinamismo de uma norma gover

namental gerida pelo planejamento,
em que se expõem necessidades e an

seios legítimos do Estado. Da sereni

dade com que o Governador Colombo

Salles está promovendo a concreti

zação desses anseios deriva, natural

mente, a crescente confiança que a

esmagadora maioria do povo catarinen

se o reserva, em ambiente de tranquila
expectativa e de operosidade incansá

vel. A esse apoio generalizado da opi
nião popular se adiciona a ativa e enér

gica contribuição do empresariado, em
todos os ramos de produção e constru

ção, numa pujante manifestação de se

gurança acerca do êxito da atual polí
tica desenvolvimentista."

- Santa Catar9na .é presentemente
um magnífico espetáculo de trabalho,'
em busca .do progresso, Por todos os

setores de ação, pública ou particular,
o que se exibe é o panorama de pros

peridade, aperfeiçoando-se os meios de

expressão desse nobre propósito de

libertar do subdesenvolvimento o País

e proporcionando ii Santa Catarina a

conquista de cada vez mais alta posi
ção no concerto das demais unidades

da Federação. É bastante observar o

que se passa em cada frente de laborio-
. so esforço, quer da parte do Governo,

quer da parte do homem de empresa,
do homem do campo, ou do homem

das fábricas. Em todas essas frentes se

verifica o mesmo intenso propósito de

acelerar o ritmodo crescimento catari

nense, em que se fundem os desejos da

administração pública e as grandes
esperanças'do. povo e das classes pro
dutoras. D� justiça é, portanto, que se

congratulerri.os repfeseníárites�ao pen
samento e das aspirações populares,
com o Governador, no dia em que San

ta Catarina ingressa no terceiro ano do

atual fecundo períono governamental;
A evidência da obra que o Engenheiro

PO.uco se sabe a

respeito do novo'
projeto da ponte
Até agora nenhuma explicação oficial foi dada sobre

as alterações no projeto e no contrato de construção da

nova ponte. Nem a Comissão da Ponte, na pessoa do seu

presidente, o coronel Gilberto Meirelles, nem a Coorde- .

nadoria Estadual de Relações Públicas, através de seu �

chefe, o Sr. Luiz Henrique Targat.manífestaram-se sobre

o assunto.

Procurado pela reportagem de O ESTADO, o coronel

Gilberto Meirelles disse que não tinha qualquer comentá
rio a fazer. Explicou que essas informações estavam a

cargo da Coordenadoria Estadual de Relações Públicas.
Explicou ainda que essa Coordenadoria deve estar prepa
rando um relatório para a imprensa, que esclarecerá

todos os aspectos das modificações recentemente intro-

duzidas no projeto danova ponte.
.

. .Por outro lado, o' engo. José Bessa, chef� do distrito
do DNOS, também nada quis declarar sobre as obras que
estão se realizando na rede de esgotos, nas imediações da

Capitania dos Portos, dizendo apenas que tudo o que se

relaciona à questão do aterro, inclusive as obras sob sua

jurisdição, só podem ser esclarecidas pela Comissão da

Ponte.

Caixa EconÔmica Federal

'CONCURSO PARA'

ESCRITURÁRIO "A"

A CAIXA ECONÕM!CA FEDERAL convo

'ca os candidatos ao concurso para escriturário
IIA" que prestaramas pr imeiras provas neste

Estado e foram classificados a partir de 2.001
até 5.000, inclusive, "ara comparecerem ao

Departamento de Administração da Filia,1 de

Santa Catarina, Praça 15 de Novembro� 30 -

Florianópolis, portando as respectivas cartas

de chamada, até o dia 23!3/73 impreterivel
mente, entre 9 e 17 horas, a fim de tomarem

ciência de horário e local da prova de datilo

'grafia que será realizada no dia 24/3/73.

Colombo Salles realiza para dignifica
ção maior do seu mandato não permite
dúvidas, antes confirma a expectativa
geral dos catarinenses. Quem. de fato.

ainda que suscintamente, examme o

que foi feito nestes dois anos vencidos
honrosamente pelo governante honra

do e dinâmico concluirá pela mais

justa homenagem á quem tanto tem

proporcionado ao progresso material e

.

espiritual de Santa Catarina.

REALIZAÇÕES
Na análise a respeito dos primeiros

êxitos do Governo, disse a seguir o De

putado Celso Ramos Filho: "O Projeto
Catarinense de Desenvolvimento foi

ordenado com inspiração na filosofia

do Plano Nacional de Desenvolvimen

to, de cujas diretrizes emergem as

ações comandadas pelo eminente Presí
dente da República, na busca do cres

cimento e do progresso da sociedade

brasileira. O PCD fixou como objetivo
alcançar a elevação do Produto Interno

e' da renda pessoal do catarinense. A

expansão do PIB no quatriênio 71/74
se propôs em uma média anual de

11%. Decorridos dois anos, a Ação Ca-
�

tarinense de Desenvolvimento confir

mou a intenção: estimulando os de

sempenhos privados, na agricultura,
como na indústria e nos serviços, o Es

tado cresce, pois o Produto Interno se

expande anualmente à taxa de 14%."
Observou que "o resultado da polí

tica econômica induzida pelo Governo
do Estado já está sendo medido inclu

sive em termos de arrecadação: o Im

posto Sobre Circulação de Mercadorias

cresceu 40% emi relação ao ano ante

rior, resultado do incremento da pro

dutividade, estimulada pela oferta dos

financiamentos propiciados pelo siste
ma financeiro comandado pelo Estado

e, pelos estímulos fiscais que viabilizam

a instalação de novas indústrias. A'

expansão da rece ita pública propicia
ao Governo maior faixa de recursos pa
ra os investimentos, com os quais as

necessidades estaduais em obras, servi

ços e empreendimentos podem ser

atend idas."
O Sr. Celso Ramos Filho destacou

"em números e dados" o desempenho
governamental no biênio que se com

pletou, em 'cada um dos setores. Os

. prin�tp,� destaques f,çrap :
..:{\ .f�+'<;lJma

. admfu1sjf,ativa, "exi�iâa'pãfa 'ád'ê'qifãfi a
estrutura da administração estadual à

execução dos objetivos do plano de

Governo"; O programa de formação de

recursos humanos, com a reciclagem
de 9.700 professores; a expansão do

'ensino, com o oferecimento de matrf- assinatura de contrato com a Embratel

cuIa a 86% da populaçâo no ciclo fun- para instalação até dezembro de 1974

damental comum, da faixa etária dos 7 de 42.000 novos telefones (em janeiro
aos 14 anos, e a elevação em 18% das de 1971 o Estado dispunha de cerca de

matrículas em segundo grau, que 18 mil telefones); Em Energia, acrésci-

.

alcançaram 42.420 alunos em 1972;a· mo de 21% no primeiro semestre de

construção de 1.067 salas de aula no 1972 no consumo de energia elétrica

biênio, sem computar as que foram re- em relação a igual período de 1971,
formadas e recuperadas; A concessão aumento do consumo de energia indus

de 26.128 bolsas de estudos, benefi- trial da ordem de 27,,13% no mesmo

ciando 4% dos alunos matriculados nos período, execução de obras novas que

dois graus de ensino;Na área da Saúde, implicam em implantação de 100 pos

acréscimo de 335 novos leitos à rede tes por dia, em média, execução de

hospitalar, construção de 7 novos pos- i.500 quilômetros de redes novas; Em

tos de saúde, implantação de 40 uni- saneamento, implantação de redes de

dades sanitárias e de 12 ambulatórios água de Barra Velha, Canoinhas, Imbi
de, saúde mentais e mais a instalação de tuba, Mafra, São Joaquim, Timbó,

17 laboratórios de análises além da Urubíci 'e Xanxerê, ampliação das re

construção do Centro Hemoterápico des de Florianópolis, Indaial, Lages e

de Florianópolis; No setor de Serviço Tubarão e estudos de viabilidade eco

Social, construção (em fase final) do nômico-financeira ,em todos os 197

Centro de Recepção e Triagem, com a municípios VIsando implantação ou

capacidade de atender 170 crianças e ampliação de sistemas de abasteci

reforma do Educandário 25 de Novem- mento de água;Na área da Agricultura,
bro, que abriga atualmente 240 crian- aplicação de 180 mil toneladas de cal

ças, além da instalação do primeiro cáreo e 20 mil toneladas de fertili

Centro de Oportunidade de Emprego, zantes, treinamento. de 38.445 agricul
em Joinville, com a participação tam- tores e líderes rurais, realização de

bém da Prefeitura e do Cenafor; Na 27.838 análises de solos míneraís, plan
Pasta da Justiça, complementação dos tio de 416 mil mudas de árvores frutí

forunsde Blumenau, São José, Ibirama feras de clima temperado, produção de

e Palhoça, recuperação dos foruns de 10.500 toneladas de sementes certifí

Porto União e Curitibanos, conclusão cadas, atendimento de 9.681 agriculto
,do forum de Itapiranga, reforma do .. res pelo crédito rural, criação do Fun

forum de Chapecó e início da constru- do Agropecuário, vacinação de 2 mi-

ção do forum de Araranguá, instala- lhões de. bovinos, deferimento de

ção do Manicômio Judiciário e me- 5.124 projetos de fmanciamento pela
lhoria das instalações da Colônia Penal,' carteira de crédito rural do Besc; No

além do prosseguimento das obras do setor Industrial foram investidos

Poder Judiciário;Na área de Segurança Cr$834 milhões através do Pundesc/
e Informações, conclusão da sede da Besc/Brde, criação de 9 mil novos em

Diretoria de Polícia Científica, da De-' pregos diretos e cerca de 36 novas ocu

legacia de Polícia de Orleans e de pações indiretas, participação em 162

Dionísio Cerqueira, construção da De-. financiamentos concedidos, através do

legacia Regional de Polícia de Criciú- Fundesc e aprovação de 12 projetos in
ma e da Delegacia Municipal de Lebon dustriais no programa de incentivos' fís
Régis, conclusão da Cadeia Pública de cais do ICM, equivalente a 352 milhões

Lages e início da Delegacia de Polícia de cruzeiros nos investimentos globais;
de Balneário CambOI:iJJ, instalações, No setor de Transportes, implantação
ampliações e restaurações de quartéis, de 254 quilômetros' de estradas, pavi
e ainda implantação da reforma adrní- mentação de 143,5 quilômetros, em

nistrativa que descentralizou eis serví-. execução implantação de 613 quilõrne

ços policiais com a instalação de Dele- tros e pavimentação de mais 155,5 qui

gacias Regionais de Polícia em nove lômetros, construção de 46 pontes
das treze micro-regiões do Estado; Em num total de 1.882 metros, início da

Comunicações, implantação da Rede . execução do aterro na baía sul e início

de Emergência com a instalação de dos trabalhos de construção na nova

15:1'56 terminais telefônicos; serviços ponte Ilha-Ç�nti,n�nte.
" .,' , ,

automático em 46 cidades, conclusão O relatório inclui outras obras e rea

da Rede de Emergência ligando o lizações nos setores citados e ainda no

Extremo-Oeste ao Sul do Estado e o setor de turismo, da pesca, do desen-

Meio-Oeste ao Litoral, ampliação de 1 volvimento regional e assistência aos

para 12 dos circuitos interurbanos. municípios e do sistema financeiro.

PARAPSICOLO�IA, _

ESPIRI,.UALISNO,CIE.CIAS .

OCUL,.AS",.EOSOFIA,NAGIA

I 'I

KRISHNAMURTI PARACELSO ALLAN KARDEC

�ODAQUIMZEMA.UM LIYRO liAS BANCAS

aIRu....ECA PLAIIEt'A
1 - KRISHNAMURTI: Viagem por um mar desconhecido

2 - PARACELSO: A chave da Alquimia
3 - ALLAN KARDEC: O Evangelho Segundo o

Espiritismo
4 - NOSTRADAMUS: Os segredos das Centúrias

5 - HELENA PETROVNA BLAVATSKY: A chave da

Teosofia
6 - PAPUS: Tratado de Ciências Ocultas
7 - PAPUS: Tratado de Ciências Ocultas
8 - ROSO DE LUNA: O livro que matou a morte

,

9 - BHAGAVAD GITA: Roviralta Borrei
.

10 - SUBMUNDO, MUNDO, SUPRAMUNDO: Visconde de

Figaniêre

UMACOLECAo IMPRESCINDíVEL
liA SUA ES7AII,.E.

'

VOLUMES LUXUOSAMEII,.E ,EIlCA
DERIIADOS EGRAVADOSAOURO.

ÁPEIIAS CR$ 14,00
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FLAVINHO
O Flavinho 'deu uma senhora manca

da em seu último programa, não �i
como. Aparecendo sempre o vídeo como

um homem comportadinho, sempre obe
decendo as ordens, o sr, Cavalcanti exi
biu no último domingo uma emocionan
te estória, cuja principal figura é um

caboclo q ue havia, emprestado Sua

mulher a um amigo e agora está passando
trabalho para trazê-la de volta. Como \

sempre, seu Flávio voltou, a ser juiz de

paz, mas desta vez ele precisaria ser o

réu. Carlos A. Ferreira. - Florianópolis.

Cartas

AGRADECIMENTO
A Superintendência da Polícia avil,

em seu nome e no dos demais órgãos a

ela subordinados, vem apresentar a-Vossa
Senhoria seus melhores agradecimentos
pela eficiente e indispensável contribuião
dada quando da realização dos festejos

, carnavalescos hoje terminados (7 de

março), assegurando-nos meios adicio
nais para que, fiel e tranquilamente,
pudéssemos manter a ordem pública e

, social: Colocamo-nos ao inteírp dispor de
Vossa Senhoria. Atenciosamente, Bel.
Jucélio Costa, Superintendente da Polf
cia Civil.

PALHOÇA
Tenho a satisfação de comunicar a

V.Sa. que a Mesa Diretora da Câmara

Municipal de Palhoça, eleita para o

biênio 1973/74 está assim constituída:

Presidente, João Rosa de Freitas Júnior

(MOB); Vice-Presidente, Antpnio, Naza
reno Zacchi (MDB); lo. Secretário, '1er
gílio Cândido Silveira (MOB); 20. Secre
tário, Reinaldo Wéingartner (MDB).

No ensejo transmito a V.Sa. meus

protestos de elevada estima e distinta

consideração. João Rosa F. Júnior, presi-
denL

'

dente.

UFSC
Encaminho a lista das disciplinas dos

diversos programas de Pés-Graduação em ,

funcionamento na uFSC, que serão

oferecidos no lo. período letivo de 1973

(de 8 de março a 2 de junho).
,

Outrossim, lembro que conforme
,

Regulamento dos ProSramas de Pés-Gra

duação da UFSC, há possibilidade de

cursar tais disciplinas como avulsas, con
tribuindo desta forma ao aperfeiçoa
mento em nível de Pós-Graduação de ele
mentos ligados à UFSÇ. Exige-se, entre
tanto, a obediéncia aos pré-requisitos de

cada disciplina e é necessário que o can

didato seja portador de diploma de cur

sos superior a fim com o programa ao

qual a disciplina pertence. O número de

vagas indicado é o total, sendo que os

alunos de Pós-Graduação regulares en:'
regime de tempo integral tem prioridade
no preenchimento destas vagas.

Maiores informações poderão ser

obtidas junto aos integradores dos diver
sos cursos de Pós-Graduação, ,Sem mais,
apresento na oportunidade protestos de
estima e consideração. Professor Walter
Celso de Lima, Coordenador Geral de

Pôs-Graduação,

l
I

I
CANASVIElRAS
Há mais de um ano, quando o Gover

no do Estado firmou convênio com uma

firma empreiteira para a construção da
rodovia asfáltica 'que facilitará o acesso

às praias do Norte da Ilha, a Secretaria
de Obras Públicas informou pela impren
sa que a estrada começaria ser asfalta
dada em dezembro de 1972. Já estamos

em março de 73 e não se viu asfalto ain
da. I! de se lamentar muito se os ,fioria
nopolitanos e turistas tiverem, no próxi
mo verão, que enfrentar poeiras e bura

cos por aquela rodovia. I! preciso que o
'

Governo tome medidas urgentes visando
a permitir que a obra seja concluída den
tro do prazo estipulado. Maria do Socor
ro Fernandes. São José.
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Prac:a de' Esportes
Mui to se tem falado, nos

meios desportivos do Estado, na
possibilidade de S anta Catarina
vir a participar do próximo Ctm

peonato I\Bcional de Futebol -

Divisão Extra. É uma aspiração
de há longo tempo, mas nunca,
tanto como presentemente, o po
pularíssimo esporte esteve em

condições tão favoráveis a uma

airosa representação em disputas
futebol ísticás de tal expressão
nacional.

A verdade, porém, é que esse

justo anseio teve, não há muito, a
fOrça de projetar-se nas intenções
governamentais -e muito se es

creveu sobre c;> problema de um

estádio para a Ctpital catari
nense.

e sabido que outros pro-
, blemas, de' maior premência e re

levância, estariam solicitando as

atenções do G>verno e log9 se

percebeu a inevitável contingên
cia de adiar a construção do está
dio para melhores tempos. Jgo
ra, porém, é o próprio G>verno
do Estado' quem, desejando cor

responder ao incontestável adian
tamento do futebol catarinense,
se interessar vivamente pela pre
sença de Santa Catarina no próxi
mo Campeonato Nacional de Fu-
tebol.

,

e do conhecimento público o

empenho mantido pelo Gover
nador Colombo Salles junto da
Confederação Brasileira de O!s

portos, no sentido de' que se in
clua o futebol catarinense entre

os de outras unidades da Federa
ção, para a disputa do Campeo
nato· Nacional. O evidente, po
rém, é que essas negociações, por
melhor que seja o desejo do Sr.
João Havelange e por maior que
se torne a vontade do Governa
dor do Estado, até agora não se

definiu precisamente a posição
exata de S anta Catarina no es

quema das grandes competições
nacional de futebol. É que a Con
federação Brasileira de O!spor
tos, a quem cabe expedir às asso
ciações com sede em território
do Brasil, o convite para partici
pação no Campeonato,. não o

tem podido fazer ainda, em vir-.
tude de não existir, em Florianó
polis, um "estádio com capaci
dade para 40 mil pessoas e dota
do das condições técnicas estabe
lecidas pela ,

F I FA" (e não pela
Confederação). É o que, sabe-se
consta duma comunicação dirigi
da ao G>vernador do EStado, a

respeito do assunto.

Como se vê, tudo se reduz à'
existência, ou não, do estádio,
nas proporções reclamadas pelo
Regulamento e pela alta direção
das competições esportivas. Ou
Santa Catarina se põe nessas con

dições, ou desiste de tomar parte,
. fora do Estado, em campeonatos
de maior expressão. Tudo, por
tanto retorna ao velho problema
da construção duma praça de es-

,

portes para Santa, Catarina, obra
com que sonhamos em Florianó

,

polis, mas que não será realizada'

Em momento algum pairou qualquer dúvidasobre a posição do MDB
ao apoiar a candidatura do Sr. mny Gonzaga à Presidência da
Assembléia. A incompatibilidade visceral da bancada oposicionista com
qualquer candidatura que pudess"ê representar a vitória do Sr. Nelson
Pedrini na eleição da Mesa levou os deputados doMDB a formar fileiras
com o candidato escolhido pelo (bvernador, já que o Sr. Zany Gonzaga
se alinhava entre os deputados da Arena com relativo trânsito entre os

parlamentares da Oposição. Prova disso foi o pronunciamento do líder
oposicionista (jzrlos Büchele na última quarta-feira, quando esclareceu a

posição do Partido no episódio da Mesa e definiu a conduta da bancada
como de inabalável convicção antagônica ao Governo do Estado.
Passada a eleição da Mesa, na qual o MDB se uniu circunstancialmente
ao grupo de deputados da Â"ena que permaneceram fiéis à indicação
dos candidatos do Sr. Colombo Salles, a bancada da Oposição retoma o

seu papel'no plenário da Assembléia. '

O comportamento do MDB no Legislativo Istadual foi definido já
no fim do ano passado, quando ficou decidido que o Sr. Carlos Büchele
ocuparia a liderança da bancada. A experiência, a inteligência e a

acuidade política do futuro líder seriam colocadas a serviço de uma

bancada carente de figuras de maior expressão nodesempenho político
e ainda não suficientemente familiarizada com as sutilezas da atividade
parlamentar. Seria necessário um líder exatamente com as qualidades
do Sr. Carlos Buchele para oue, num ano legislativo que se reveste da
maior importância para a afirmação partidária oposicionista, conduzisse
a bancada sob a batuta implacável e arguta dos interesses da Oposição
no Estado.

,

O, MDB de Santa Catarina, a despeito das suas limitadas
disponibilidades tnetrumentois. está procurando com afinco sedimentar
uma estrutura que lhe permita enfrentar com objetividade a escalada
ascencional que vem cumprindo a partir das eleições realizadas nos

últimos anos para as'Prefeituras e para as Casas Legislativas. A
preocupação dos' seus líderes não se satisfaz apenas com o traçado de
uma estratégia eleitoral. AOposição tem se voltado ultimamente para a

catequese doutrinária dos seus filiados, visando à formação de uma

mentalidade oposicionista que venha a ser a argamassa motivadora das
investidas do Partido no rumadas suas conquistas.

Desta forma, o exercicio de uma oposição constante ao Governo do
Estado dá 90 MDB a marca do seu papel institucional dentro do quadro
bipartidârio, mas a grande atividade do Partido está se travando em

terreno não. tão iluminado nem tão retumbante quanto o feérico
plenário da Assembléia Legislativa. Ela se desenvolve nas bases
municipais, no interior ermo onde há eleitores para serem conquistados
e onde não ressoam clarins 'na repercussão imediata do seu trabalho.
Num esforço geralmente silencioso mas sempre perseverante, os

dirigentes do' MDB esperam que nos pleitos futuros as umas venham
então a trombetear a melodia que está sendo pacientemente escrita na,

pauta das suas ambições.
Enquanto isto, grupos da Arena se combatem na inglôtta luta interna

. do Partido situacionista, deixando lia adversário comum caflpo aberto
para a sua tranquila mobilização. Isto facilita consideravelmente o

trabalho da (posição no Btaâo que, contando com tantos fatores a seu

có e São Miguel do Oeste. Neles ingressarão os alunos favor, ,não encontr� !esistências no caminho que empreende ao
.

que, conclutdo o 10. grau, desejem prosseguir os estu�", "." "'_ erzE�rn:? 1°�seus ob!�(l.v.os.,-<. , .l.,
dos, visando à profissionalização, ou seja, aproveitando

-
.

;c.

' .

pendores próprios que, no atual regime, são quase sem- MOVIMENTO
pre contrariados ou perdidos. Os Deputados Francisco Grillo eÊ, sem dúvida, algo considerável do ponto de vista dq Albino Zení chegaram ontem de
reforma do sistema de ensino público e da revisão de Brasília e do aeroporto se dirigiramantigas concepções que, ao invés de integrarem a escola imediatamente ao Palácio do Gover-'na estrutura da comunidade, mais a distanciavam dá rea- dno, on e permaneceram em audiên-lidade social, em que deveria assentar a própria finaiida- cia reservada com o (bvemador O»de. Pelo menos é a escola posta em harmonia com aquela lombo Salles.
realidade e propiciando a continuidade do preparo das
gerações novas para uma efetiva e concreta participação LÁZARO BARTOLOMEU
da vida coletiva. Lázaro Bartolomeu está ínfor-

Sem dúvida, tudo isso aparece como uma experiência mando os amigos que a triagem de
a mais num setor em que já tantas têm sido tentadas, no todas as notas sociais que farão par-
evolver da técnica peâagôgíca e das concepções de filoso- te de seu livro já está concluída, en-
fia da educação. Uma experiência de tal vulto, entretan- contrando-se o, volume de 170 pá-
to, não terá chegado a, conquistar tão alto grau de aplica- gínas datílografadas em fase final de
ção sem que se houvesse considerado, por todos os' as- revisão dos originais. O livro, que
pectos, a sua exequilibidade e êxito pretendido. ainda não tem título, será lançado

Aliás, o Secretário Paulo Blasi acentuou a relevância em noite de autógrafos no Santa
dum plano paralelo ao das construções e aparelhagem de ' Catarina Country Club "numa das
escolas, panicularmente destinado à "formação de recur- últimas noites de maio", segundo o

�: sos humanos, ou sejam professores especializados, afim seu autor. Lázaro Bartolomeu con-

de que as escolas possamfuncionar, atingindo seus obje- vidou a Sra. Neide Costa para prefa-
tivos:" E nesse propósito é que a Secretaria da Educação cíar a obra, cuja capa foi confiada
procurará manter convênios com universidades federais e ao' talento do artista plástico Hassís.
estaduais. IRINEU BORNHAUSEN

Em suma, o que se querfazer no setor do ensino O ex-Governador Irineu Bor-
.' catarinense não é apenas uma reforma de processo, mas nhausen explica a ratificação do seu

uma reestruturação que compreende mesmo um sentido apoio ao Sr. Colombo Salles após a '

novo" uma finalidade social definida pela' integração da eclosão da crise na bancada da Ae-.
escola na organização da sociedade, face às exigências do na:

desenvolvimento sócio-econômico. - Trata-se de um problema que
tem de ser resolvídç politicamente,
mas com firmeza. E claro que para

sem grandes recursos de que até
hoje não dispúnhamos.
Todavia, é forçoso pensar em

algo que nos situe em n (vel de
competir, não já apenas desporti
vamente, mas em instalações que
nos permitam satisfazer as exi
gências regulamentares a que se

refere a Confederação.
'

É fora de dúvida que não tem

faltado, da parte do Governador
Colombo Saltes, o máximo inte
resse pela causa dos cfrculos es-

, portivos de Santa Catarina. Esse
interesse é mesmo reconhecido

pelo Presidente 'da Qmfederação
Nacional, que o acolhe dentro
das suas possibilidades. Mas não
cremos que haja maneira de con-

. seguirmos participar do próximo
Campeonato I\Bcional de Fu
tebol se rião construirmos o nos

so estádio, tal qual o reclama o

Regulamento.
Assim, façamos quanto pos

sível, numa união de esforços em
.

que. estará presente decisivamen
te o Governo do Estado, para o

primeiro 'passo no rumo prático
de nossas aspirações: a constru

ção do estádio, com capacidade
para 40.000 pessoas e dotado das

particularidades técnicas estabe
lecidas pela. FIFA. De nossa

parte, desconhecemos quais se

jam estas. Mas é imperioso que as

i ncluamos em, qualquer plano
que tracemos para a habilitação
das organizações de futebol cata
rinenses, face às normas regula
mentares do Campeonato.

Plano Educacional
As declarações feitas a "O ESTADO" pelo Secretário

Paulo Blasi, .dq.Pasta da Educação, descortinando o-vasto
planà eâuc,ac,'íórial; i:dm a'aplicação dérêt�rsos 'orçamen
tários pará os quatro próximos 'exercícios e que são da
ordem de Cr$ 171.000.000,00, lisonjeiam ,o orgulho ca

tarinense, que sempre se refez ante a tradicional posição
do Estado de Santa Catarina, quanto à organização e

eficiência do ensino público. Nesse montante estão in
clutdos os recursos que virão do Governo Federal, coad
juvando o desenvolvimento do Plano Setorial de Educa
ção, a que as deelarações do ilustre titular da Educação
especialmente se dedicam. Essa contribuição federal será
da importância de cr$ 58.000.000,00, mediante acordo
com o MEC Objetiva-se no Plano Setorial de Educação,
dar execução a princípios da lei no. 5692, no que diz
respeito à exigência da profissionalização do ensino no

20. grau. o' ,

O Dr. Paulo Blasi expôs, m inudentemente, em que
consiste o Plano que vai ser implantado imediatamente
em Santa Catarina. Tanto quanto se possam resumir as
conclusões a que chegamos através dessa exposição, o

que se pretende realizar é louvavelmente libertar o ensi
no do simples apuro intelectual para enquadrá-lo, atuali
tzando-o, no sentido de abrir perspectivas ao educando
para mais eficientemente atuar no meio social, partici
pando do esforço da comunidade no rumo do progresso
geral. Dir-se-â que

\

se trata de educar para o desenvolvi
mento, evitando que se transviem capacidades e vocações
por, ausência de uma instrução especializada, em prosse
'guimento aos estudos básicos.

.

O Plano Setorial prevê a construção de 13 Centros
inter-escolares do 20.- grau, os quais serão construidos
pelo Estado nos municípios palas das micro-regiões geo
econômicas � esclarece o Secretário da Educação. Esta
rão assim contemplados, como sedes de tais centros, Flo
rianópolis, Tubarão,' Oiciúma, Lages, Jotnville, Itajai,
Blumenau, Rio do Sul, Mafra, Joaçaba, Caçador, Chape- Gustavo Néves

,
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assumir posições que exigem maior
ou menor energia, dependendo da
evolução dos acontecimentos, o O»
vernador tem que estar politicamen
te fortalecidó. Compete a nós, ho-

.

mens que temos um compromisso
com a história política de Santa Ca-

tarina, zelar' polo encaminhamento
do, curso dessa história que também
aJudamos a fazer. Se temos apoiado
o Sr. Colombo Salles em tudo quan- _

to possa fortalecer a Aena, num

episódio dessa natureza o nosso

apoio constitui não só uma necessi
dade como sobretudo um dever.
FILAS DUPLAS

Está se constituindo um abuso,
não coibido' com a devida energia:
pelo Detran, a formação de filas du
plas de estacionamento na rua Feli
pe Schmídt, em plena hora do rush.
Acontece que certas madames e até
mesmo alguns marmanjos, numa co

modidade agoística que revela má
educação, não se pejam em deixar
os carros parados em fila dupla na

mais movimentada rua da cidade
enquanto vão à loja comprar seus

alfinetes. Bn muitos casos até com

motoristas ao volante,' na contra
-mão, atrapalhando o tráfego. Tudo
sob a tolerante vigilância dos guar
das.

Tora, tora, tora!
ção de que a paralização momentânea de Floria-

.

nópolis é marca residual da aldeia sem comp'ro
missos com o progresso; que o "knock-out" da
atividade urbana 'encerra evidente contradição,
já que, em busca de aparente "repouso", ampli
ficam-se os movimentos.

Mais longe ainda de nós qualquer insinuação
,

no sentido de que todo mundo deixe de almo
çar em suas respectivils residências, e que faça
um jljum forçado em '("ributo à sensibilidade da
ponte Hercílio Luz, cada vez mais em regime de'
dedicação exclusiva, como diria nosso amígo
A.G. Santiago', ex-prefeito e eterno amigo de
Florianópolis.

Estamos, apenas, querendo dizer, com todo
o respeito à. família, a tradição e à propriedade
que Florianópolis, com suas funções ampliadas
e diversificadas, não pode mais se dar ao llJXo
de Pantr, como se fosse a cidade de 247 anos

(apud Cabral) ou de 300, (apud Pauli).
Estamos querendo dizer que a cidade já é

"capital regional-estadual", comportando eleva-,
da população em trânsito que cresce a taxas

superiores as taxas do crescimento da popula
ção residente. E, que, o desmaio funcional coti
diano se toma, gritantemente, uma "tora, tora"
jilp<?nesa às avessas.

- De início, poderia o caro leitor imaginar
, que estamos querendo esnobar nossos escassos

conhecimentos linguísticos. Se pensou esta,
data vênia, equivocado. ..,

Não se tratai, o utulo acima, da expressão
japonesa' que equivale à portuguesa ordem de
comando, no sentido doATAQUE.

Trata-se da ordem de comando tipicamente
florianopolitana que tem direção contrária, pelo
menos em termos de ação, e que constituí, para
os não florianopolitanos, algo de estranho, bem

, próximo do irritante.
Se, pois, "tora, tora", iemjaponês significa.

mobilizar a�o no sentido de atacai, em "tloria
nopolitanês' quer dizer, entre outros signifi
cados" "abandonar a ação'';, "paralizar", "tirar
uma pestana", "dar ,o golpe" de jacaré", etc ...
etc...

A "tora" do f1orianopolitano tem início,
precisamente, ao meio-dia. E, teoricamente, ter
mina às 14 horas, embora alguns retardados
avancem 11m pouco mais.

Até aí, o caro leitor está percebendo a inuti
lidade dessas considerações introdu tóri�. O
problema, no entanto, reside nas implicações
de�a "tora, tora" que se opõe ao momento de
atravessar o Rubicão, ao "alea jacta' est" dos
romanos �tigos,

'

ou ao "tá-na-hora-da-onça7
beber-água" dos tupiniquins. "

Para cumprir a tradição da "tora", todos os

florianopolitanos, d'aquem e d'além mar, da

ilha e do continente, abandonam tudo o que
estão fazendo e, muitos, tudo o que não estão
fazendo, e se deslocam para seus respectivos
abrigos domésticos, dando a impressão de que
mergulham nas catactimbas para garantir a

ameaçada sobrevivéncia.
f

,

Ipso facto o barbeiro fecha a barbearia, o
sorveteiro fecha a sorveteria, o relojoeiro fecha
a relojoaria, o engraxate fecha a engraxataria, o
fiambreiro fecha a fiambreria, enfim, uma espé
cie de "black-out" no dinamismo urbano se

instala no exato momento em que o Sol se en

contra no azimute local, isto é, quando o dito
está a pino.

Em suma, um visitante meio distraído pode�
ria até pensar que o Plàneta sofreu brusca para
lização de seu movimento de rotação.

Pois bem, dada essa rotação introdutória,
vamos partir para o momento da "onça-beber-
água":,

,

Há 247 anos, segundo o Dustre ,'prof. O.
Cabral, ou há 300 anos, segundo o Dustre Prof.
Evaldo Pauli, nenhum problema apresentava a

cidade de Florianópolis quanto à "tora". Há
bem menos tempo que iSso, igualment�. Somen
te depois que a cidade cresceu - coisa que vem
acontecendo com certa vertigem, a partir da dé
cada de 60 - a "t.ora" começou a parecer situa
ção folclórica e a irritação provocada pelo des
maio no dinamismo urbano tendeu a se tomar

insuportável.

- Apesar disso, até hoje, cultuamos esse mo

mentâneo desfalecimento das atividades úrba
lias como se fosse vital e cotidiana hibernação
de mamíferos estressados.

" Paradoxalmente; para Se preservar a tradição
da "tora" somos forçados a correr desesperada
mente, da' ilha para o' continente e do conti
nente para a ilha.

,

Obviamente, quem sofre mais com essa his
tória - se pudesse, efetivamente, sofrer e pensar
- é a coitadinha da PONTE HERCILIO LUZ,
frágil cordão umbilical que liga as parte da cida
de, �tariamente distintas.
A coitadinha da ponte se vê sobrecarregada

de milhares de supostos � pretensos sonolentos
inseridos nos interiores de pesados veículos.

É evidente que', com todo mundo querendo
sair de um lugar para outro, c iodos tendo que
atravessar a passarela que mal dá para abrigar as
evoluções da ala baiana' da COpil Lorde, oc�rre ,

o que todos conhecem como "rush", tenno
inventado nos Estados U�dos, aperfeiçoado em

S. ,Paulo, e, parece, com a atual a'sse�oria de
Florianópolis.

Longe de nós qualquer aluSão à admissão de
que, �m a "tora" não teríamos o "rush". Há
cidades mais dinâmicas, mais integradas nas res

ponsabilidades de suas funções de centro regio
nal, que apresentam seus "rushes", mesmo sem

pontes.
Não nos será possível evitarmos a interpreta-

Paulo Fernando Lago
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Censura ·suspende Flávio por· 60 dias.
. ..

Programa ameaçado de não�oltarmais
outro problema: não é

ob�d,��ida á legislação so

bre o tempo de propagan
da comercial. O comentá

rio geral dos presentes' é

que nunca a televisão des
ceu tão baixo. Ao terminar
a sessão de vídeo-tapes,
Buzaid convocou o general
Canepa para uma reunião
em seu gabinete, durante -;i
qual debateram a legisla
ção sobre a censura, em

busca de uma fórmula para
enquadrar o programa' e

seus responsáveis diretos.

AÇÃO
Buzaid, desde o enten

dimento que manteve ter

ça-feira com a TV -Tupi,
decidiu que não puniria a

empresa, com base no ar

gumento de que esta des
conhecia' o "script" do

programa. A ação de Bu
zaid começou praticamen
te na segunda-feira, pres-

síonado pela repercussão
negativa que teria atingido
inclusive a presidência. Nu
nes foi convocado extraor

dinariamente pelo general
Canepa, a fim de tomarem

as providências para o ca

soo

Na realidade, Florianó
polis submeteu o "script"
de seu programa à censura

prévia a que está sujeita no

Brasil, qualquer atividade
artística. A censura deixou

passar o quadro do marido

que emprestou sua mulher
a um amigo, baseado em

um relatório da polícia mi

neira. Os responsáveis pela
censura prévia da Polícia
Federal se justillcaram di
zendo que é muito difícil

exercer a censura sobre um

programa ao vivo, quando
se tem em mãos somente

as perguntas e não as res

postas.

O Programa Flávio Ca

valcanti foi suspenso ontem

por sessenta dias, através
da portaria do Diretor do

Serviço de Censura e Di-

'versões Públicas do Depar
tamento de Polícia Fede

ral, Rogério Nunes, sendo
também punido com sus

pensão pelo mesmo prazo
o apresentador Flávio e o

produtor Wilton Franco.
Em consequência do

problema criado, os pro
gramas ao vivo deverão ser

proibidos pois a simples
aprovação do "script" pela
censura não impedea repe·
,tição de quadros conside
rados ofensivos

_

à digni
dade humana.

veram um encontro no Mi
nistério das Comunicações
'para a análise geral do pro
blema da televisão brasilei
ra.

Posteriormente, se díri-

'giram a TV-Rádio Nacio
nal de Brasflia onde foram
recebidos pelo diretor da

empresa, Cavalcanti de Me-
,lo. O objetivo dos minis

tros era assistir o vídeo

t�pes de programas de Flá

vio, estando presentes tam
bém vários parlamentares
entre os quais os líderes
Geraldo Freire (ARENA) e

Aldo Fagundes (MDB), e

os deputados Cantídio

"Sampaio, Sílvio Furtado,
Jorge Ferraz, Lomanto

,\Júnior e Daniel Faraco, en
tre outros. Buzaid mos

trou-se profundamente
irritado com a presença do

delegado mineiro. Corsettí

chamou a atenção sobre

F lávio: O homem das mil caras
/

VIDEO-TAPE
Na manhã de ontem os

ministros Higino Corsetti e

"'Alfredo Buzaid, das Comu

nicações e Justiça, manti-

francoMontoro diz que
o Ato Institucional-5
'destrói a democracia

De.semba,gQdor adverte
Congresso sobre erros
do novo Código Civil

Aviã,o cai e mata
dois tenentes
Um avião "North Amerícan" TSD, da base Aérea de

Cumbica, chocou-se ontem pela manhã contra o solo

explodindo e matando o lo. tenente-aviador Alberto Ko
ki Monemar e o 20. tenente-aviador \ón Gal. O aparelho
cumpria rotineiro exercício de manobras acrobáticas e

vôos planados. A explosão no meio da mata que cobre
um pequeno morro do bairro de Cachoeira, município
de Vila Isabel, à margem da rodovia Ultra, foi ouvida a

vários quilfnetros de distância. Oi outros dois aviões que '

participavam da manobracomeçaram a sobrevoar o local
em vôos rasantes e após se certificarem que seus compa
nheiros estavam mortos, retomaram à base de Cumbíca.

O barulho da explosão chamou a atenção do morado
res de cachoeira e dos trabalhadores de uma pedreira
situada no quilômetro 361 da rodoviaDutra. Em poucos
minutosmuitagente chegava ao local. Lázaro Nardini e

�u irmão Pauto, os primeiros a chegarem, disseram que
o avião ,caiu numa grande moita de bambu e nada mais

podia ser feito: "havia fogo alto, queimando quase todo
o aparelho. A gente não podia ver quem estava dentro.
Os pilotos devem ter morrido com o choque, nem senti

ram o fogo".
Até o fim da tarde, de ontem, a IVa. zona aérea não

havia feito nenhuma comunicação' sobre as causas do

acidente e nem quando foram encontrados totalmente
carbonizados, presos a seu paraquedas e cintos de segu
rança.

O desembargador Bulhões de Carvalho, da 8a. Câmara Ci,vil do

'.Tribunal de Justiça, advertiu ontem o Cpngresso Nacional
sobre erros do ante-projeto do código civil.

.

A' Câmara dos Deputados.aprovou um

projeto que modifica o códjgo penal, na
parte relativa à prescrição da ação penal,
adotando as normas já existentes ao código
penal militar.

O projeto que será agora apteciado pelo
Senado, dá a seguinte redação ao parágrafo
50. do artigo 111, do códígo penal: "Sobre
vindo sentença condenatória, de que so

mente o réu tenha recorrido, a prescrição
passa a regular-se pela pena imposta, e deva
Íbgh 'ser declarada, sem' prejuízo do anda
mento do recurso, se, entre a última causa

interruptiva do curso da prescrição (§ 50.)
e a sentença, já decorreu tempo sufi
ciente".
CÓDIGOCNIL
O Presidente da Ba, Comarca Cível do

Tribunal de Justiça da Guanabara, Desem

bargador Bulhões de Carvalho, advertiu aos

membros do Congresso Nacional sobre os

erros do anteprojeto do código civil, na

parte em que trata da adoção de menores.

Revelou o desembargador que o ante

projeto repetiu e agravou os defeitos da lei

vigente, embora tenha tido a pretensão de

inovar, como, por exemplo, ao permitir
que solteiros adotem uma criança, seguin
,do, em parte, a lei francesa.

Entretanto, esclarece que o anteprojeto
insiste em atribuir a adotação restrita uma

natureza meramente contratual, feita "por
escritura pública, homologada a qualquer
tempo pelo Juiz" podendo ser desfeita por

,

mero consenso das partes.
.

Disse ainda o Desembargador que o

an teprojeto não simplificou as formali
dades de adoção, conservando as atual
mente exigíveis: escrituras públicas, regis
tro da escritura em cartório competente e

sua averbação no registro civil, "com dis-
"

pendio de tempo e custas, incompatíveis
com o caráter beneficente e imediatamente

integrativo que modernamente se procura
atribuir a adoção".

o senador Franco Montoro, do MDB paulista, ao discursar ontem
no Senado, leu alguns artigos do AI-5, afirmando que contradizem,

anulam todos.os direitos assegurados na ConstituiÇão brasileira e repudiam
a tudo que está na Declaração Universal dos Direitos do Homem

• O senador Franco Montoro afirmou on-

tem no Senado, pela liderança do MDB,
, que o seu Partido está pronto a colaborar

'para que se instaure no Brasil um regime
democrático. Montoro ressaltou que "não
queremos inerme, sem capacidade de de
fender-se", entretanto frisou que "não con

corda, de forma alguma, que a pretexto de
defender a democracia seja ela destruída
como é pelo /(·5".

, Durante o discurso que fazia em respos
ta ao proferido no dia anterior 'pelo líder
do Governo, Petrõnio Porte, (Arena-PI), foi
várias vezes aparteado pelo senador Eurico
Resende, quem disse que "o AI-5 e instru
mento vigoroso de salvação nacional".

Franco Montoro destacou uma afiro
matíva feita por Petrônio Portela, ao dizer
que "cumpre a todos nós,' homens, pübli
cos, juristas, filósofos, buscar remédios pa
ra salvar a democracia contra seus inimi

gos". Afirmou que o MDB quer agência de
uma democracia e instrumentá-Ia para que

, possa se defender de quaisquer inimigos, in
,

ternos ou externos.

A seguir, disse que ao lado de inúmeras
questões controvertidas, há um núcleo uni
versalmente reconhecido como indispensã-
_vel a qualquer regime democrático. Esse
núcleo está consubstanciado nos direitos
do homem consagrados na Declaração lhi
versal dos Dreítos da Pessoa Humana pro"
clamada pela CNU e assinada pelo Brasil.

,

Leu, então, alguns artigos dessa declaração,
� realçando algumas disposições indispertsã

veis a qualquer democracia: direito à vida,
liberdade e segurança pessoal; eliminação
detortgras ou castigos degradantes; direito
de defesa perante os tribunais competentes;
escolha periódica de Governantes e repre
,s�ntantes diretamente pelo povo, em pleito
livre 'e secreto; proibição de prisão arbitrá
ria.

na declaração Ihíversal dos Dreitos do fu
mem.

Insistiu na necessidade de um "ponto
-de-vista comum", que seria o do acatamen
to à democracia, ao que ela é essencial, co
mo ponto de partida para a solução do pro
blerna brasileiro, o que não pode ser alcan
çado através de instrumentos como o Ato
Insfitucional no, 5. N>tou que ares·

tauração da-democracia é desejo de toda a

Nação e constitui compromisso da Revolu

ção de 64.
Em seu primeiro aparte, Eurico Resende

convidou o orador a sair "da região sideral
em que se coloca" para cair mi realidade:
toda revolução rompe esses princípios de
'mocrãtícos e até o de autodeterminação.
Ingadou se admitia o orador que o Brasil
continuasse presa da situação. de "baderna"
anterior a abril de 1964.

- Não estamos em 1964, mas em 1973
- respondeu Franco Montoro, dizendo que
em 64 "todos apoiamos a Revolução, na
defesa da democracia", Mas não é possível
que.ioíto anos após, a pretexto de defender
a democracia seja ela aniquilada. '!'em pO
demos admitir que o povo brasileiro seja
inferior a outros povos de tal forma que não

possa desfrutar do direito universalmente

assegurado à pessoa humana.
CENSURA

A seguir o S enador emedebista aludiu
então à censura exercida sobre o jornal "O
Estado de São Paulo", de quarta-feira, n-o
tocante aos debates havidos na véspera no

Senado, indagando se essa censura foi exer
cida para combate à subversão, ao terro

rismo. Inssistiu em que não ,é admissível
que se admita um instrumento de arbítrio
como o Ato Institucional no. 5, que coloca
nas maõs de um só homem poderes ilimi
tados: a pretexto de defender a dernocra
cia, ela é destruída, reiterou.

Eurico Resende, continuou na defesa do
AI-5, notando' que ele tem sido, no atual
Governo, aplicado "homeopaticamente,
evidenciando o propósitio de restaurar,
após esta fase conjuntural, a .dernocracía
em nosso país".

Segurança abate
três militantes da

I

ALN em. São Paulo

BANCO REGIONAL DE DESENVOLVIMENTO DO EXTREMO SUL

CONCURSO
J

POBllCO AGFlO 01/73-

AVISO Nº 2Três militantes da Aliança Libertadora Nacional (ALN)
foram abatidos ontem por policiais, durante um cerrado
tiroteio no bairro paulista Penha. Durante o enfrentamento,
ficaram feridos um policial e 11m transeunte. Os militantes
abatidos foram 'identificados mais tarde pela segurança
como Francisco Seiko Okama, Arnaldo Cardoso Rocha e

Francisco Emanuel Penteado.
A polícia, com base em suas diligências, já decidiu que

Arnaldo era o representante da ALN� em São Paulo.
Francisco Emanuel fazia parte do grupo tático (GTA) da
ALN e os dois participaram da ação que deu morte ao

comerciante Manoel Ferreira, ocorrida em fevereiro, no

Alto da Moca, considerado um delator pela Aliança.
ABATIDOS
No dia dois de março último um grupo de policiais

realizava uma "canoa" (diligência para prender bandidos), a
fim de deter uma quadrilha de traficantes de tóxicos e de
contrabando. Nas proximidades do "Shopping Center

Iguatemi", em Jardim Europa, os policiais consideraram

suspeito Um homem que se dirigia para a Rua Tabapua.
'Recebendo voz de prisão, o desconhecido reagiu a bala e

fugiu. Deixou a mala na qual os policiais reconheceram

panfletos da ALN. Ao continuar suas investigações sobre o

desconhecido, 0S policiais vieram a encontrá-lo na Rua

Caquito, em conversa com dois outros homens. Houve. um
tiroteio, sendo abatidos os três militantes.

I - Comunicamos aos candidatos inscritos no Concurso PúblicoAGF LO·01 173
para ingresso na Carreira de Aaxiliar Adminis�rativo do BRDE e que se submeteram
às provas de Português e Matemática, obtiveram aprovação, os portadores dos se

guintes números de inscrição:

011 - 102 -133 -1,34 -166 -176 -177 - 233
245 - 252 - 257 - 285 - 314 - 358 - 406 - 412
416..., 426 - 430 - 436 - 475 - 483 - 511'- 552
565 - 574 - 578 - 586 - 624 e 632.

II - Aos candidatos acima aprovados, AliSAMOS que a prova de �TILO·
GRAFIA será realizada no próximo Domingo, dia 18.03.73, com início às 10:horas,
tendo como local, a Sede do Banco, sito à rua Felipe Schmidt, 37 - 80. andar, em
Florianópolis.

III - Solicitamos o comparecimento dos candidatos, no endereço acima,
15 (quinze) minutos antes da hora marcada, munidos do documentos de identidade
( Carteira de Identidade ou Policial ou tftulo Eleitoral) e do Talão da' Taxa de
inscrição, sem o que não terão acesso ao local das. provas.

,

Florianópolis fSC),15 de março de 1973.

ARV CANGUÇU DE MESQUITA
Diretor Superintendente

CONTRADI ÇÕES
Leu, depois, alguns artigos do !l-5, afiro

mando que contradizem, anulam todos os

direitos assegurados na Constituição Brasi
leira e repudia a tudo que está consagrada ce,:
Chico, ,Nara e

MPB cantam em

universidade'
'

Operários
denunciam
empresa

Caixa Econômica Federal
..

LeilãoCobertura Nacional pela AJ8 -

Chico Buarque de lblanda, Nara Leão e

o MPB-4 farão juntos sete apresentações no
Teatro da Universidade católica (TUC,A), a
partir do próximo dia 21. Os ingresos co

meçam a ser vendidos hoje pelo Serviço de
Extensão Cultural da PUC.

'

Produzido por Benil Santos e dirigido
por Roberto de'Oiveira, o show faz parte
da programação do circuito universitário

que desde maio do ano passado vem apre
sentando cantores brasileiros em faculdades
de São Paulo, (Iranabra, Rio de Janeiro e

Minas Gerais. Chico, Nara e MPB·4 já partf
ciparam antes da promoção ao lado de Vini-,
cius de Moraes, Toquinho, Marília Medalha
e Maria Bethânia,

Os operários da fábrica paulista Perus. perten
cente ao grupo Ibdalla, enviaram um ofício ao

ministro Delfim Neto onde dizem que "os fatos
levam as- pessoas simples a crer nas afirmações de

.que IbdaIla tem sempre jeito
-

de escapar. mas

todos nós sabemos que o Poder Executivo dispõe
de meios excepcionais, para combater a corrup
ção". Por isso'. se mostraram esperançosos de que
"ainda no governo Médici o grupo deixe de fazer
da fragilidade da lei a tortura dos direitos dos

empregados e de sonegar impunemente a, Fazen
da Pública". Segundo o ofício, enviado através
do Sindicato dos trabalhadores na indústria do

cimento, cal e gesso de S ão Paulo, o despacho de
Delfim Neto com medidas contra o grupo Ibda
lia "fez renascer nova esperança en tre os operá
rios da Perus, Socal e Copase",

A CAIXA 'ECONOMICA FEDERAL - Filial de Santa Catarina comu-

nica aos interessados que efetuará, no dia, 24.03.73 do corrente mês,

leilão de .DIAS e MERCADORIAS, relativo aos contratos vencidos em

31.01.73.

HORÁRIO: 9,30hs.

LOCAL: Praça XV de Novembro, 30.

EXPOSiÇÃO: no local, das 8,30 às 9,30 horas.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Daura quer continuar�rabalho de Peret

MISSA DE SÉTIMO DIA
A FAMíLIA FARMACÊUTICA CATARINENSE,

INTEGRANTE DO CONSELHO REGIONAL DE'
FARMÁCIA, DO SINDICATO DOS FARMACEUTI
COS NO ESTADO DE SANTA CATARINA E DA
ASSOCIAÇAo CATAR,INENSE DOS PROFISSIO
NAIS DE FARMÁCIA E BIOQUIMICA, AINDA
CONSTERNADA COM A PARTIDA, PARA O MUN
DO ESPIRITUAL, DE LADISLAU KOWALSKI,
CONVIDA SEUS F�MILlARES, SEUS AMIGOS E A
CLASSE FARMACÊUTICA PARA, EM CONJUNTO,
PARTICIPAREM DA MISSA DE 70. DIA QUE
MANDARÁ CELEBRAR, NO COLI:GlO CATARI
NENSE, NO DIA 16 DE MARÇO DO CORRENTE,
ÀS 18,00 HORAS.

F LORIANÚPOLlS, 14 DE MARÇO DE 1973
(AS) PROF. LUMAR VALMOR BI:RTOLl
,PRESIDENTE DO CONSELHO REGIONAL DE ,

FARMÁCIA E
'

SINDICATO DOS FARMACÊUTICOS NO ESTA
DO DE S.C.

(AS) PROFESSOR LAURO LOPES
PRESIDENTE DA ASSOCIAÇAo CATARINEN

SE DOS PROFISSIONAIS DE FARMÁCIA E BIO
QUllvIICA.

, )

Daura assu�e 'segurança
e Peret diz que polícia

deve 'ter aç'ão preventiva
Ao transmitir ontem o cargo de Secretá

rio de Segurança e Informações ao Sr. José

Dauro o coronel Peret Antunes afirmou'

que a missão da -pohcia "é eminentemente

educadora, devendo sua ação ser, antes de

tudo, preventiva, só utilizando a repressão.
quando a tranquilidade da sociedade está
em perigo ou 3 autoridade ameaçada".

- O povo' - prosseguiu - deve ser bem

atendido quando procurar os órgãos poli
ciais e nunca ser considerado como um

intruso, pois é nossa obrigação protegê-lo e

à sociedade contra a ação de criminosos e

contraventores e de orientar e facilitar a

obtenção de documentos que necessite de

nossas repartições.

teceu o trabalho desenvolvido pelo seu

antecessor, afirmando que "recebo a gran
de soma de responsabilidade que V. Exa.

me transmite. Tenho também, por outro
lado, a tranquilidade de receber uma estru

tura firme, muito bem delineada, que irá

facilitar grandemente a minha gestão à

frente da-Secretaria".

HOMENAGENS

Na Assembléia Legislativa ao final da
sessão vespertina, o Deputado Fernando
Bastos ocupou a tribuna para fazer o regis
tro da solenidade de transmissão do cargo
de Secretário da Segurança e Informações,
quando destacou a atuação do Coronel '

Delso Peret Antunes, durante sua gestão.

"Podemos dizer que vivemos neste período
um clima de paz, de ordem e tranquilida
de", disse, acrescentando: "Em nenhum

instante se.ouviu dizer -que tenha havido

por parte da autoridade policial máxima de

nosso Estado qualquer ato que desabonasse

a sua conduta, sempre longe de qualquer
arbitrariedade. Santa Catarina nisso pode
servir de exemplo a outra� unidades da

Federação". Também o Deputado Fausto

Brasil, em nome da Bancada do MDB e o

Deputado Zany Gonzaga, em nome da

Mesa, tessaltaram o desempenho do ex

Secretário e congratularam-se com o seu

substituto no posto.

Continua sem solução o caso do, corpo da
mulher encontrada decapitada, há uma semana,
.na Trindade.

No dia' de ontem, depois de procurarem a

cabeça da morta nas imediações do local em
que foi encontrado o corpo, os policiais passa
ram a interrogar os moradores das imediações,
em busca de algum indício que pudesse levar à
sua identificação e à solução do enigma.

Enquanto isso, nos laboratórios da Diretoria
da Polícia Científica prosseguem os exames das
vísceras, da morta e que só serão concluídos
dentro de alguns dias.

Paimantém filha presa
em casa durante 6 anos

5.000,00 1.8,00,00

A solenidade foi realizada às 15 horas
'

no auditório da SSI, contando com a pre
sença de diversas autoridades catarinenses e

do Secretário de Segurança do Paraná, Ge
neral Mário Carneiro Portes.

Em seu discurso o coronel Peret Antu
nes fez um relato das principais realizações
da pasta durante o período que a chefiou,
dando 'destaque à implantação da reforma
administrativa e à descentralização dos ser

viços.

O Sr. José Daura, que responderá interi
namente pela SSI, em breve discursõ enal-

Nordeste: pequene indústria
recebe verba de 130 milhões,

, ,

Com o contrato de empréstimo.firma
do em João Pessoa, por ocasião da última

reunião da Sudene, entre o Banco do Nor

deste e a Usaid, o Programa de Assistência
à Pequena e Média Indústria do Nordeste
receberá um reforço equivalente a 22 mi
lhões de dólares (aproximadamente 'c-s
130 milhões).

O BNB e a Usaid entrarão com US$
to milhões, cada, e os agentes estaduais
do, Programa ,com m;tis US$ 2 milhões,

recursos que serão emprestados às empre
sas regionais com prazos para pagamento
de até oito anos.

Além disso, l) Banco do Nordeste apli-
-cará, a fundo perdido, o equivalente a

US$ 500 mil em treinamento e assistên

cia técnica ao Programa, tanto no âmbito
do próprio BNB, como, e principalmente,
junto aos bancos estaduais de desenvolvi
mento' que funcionam como agentes e aos

Núcleos de Assistência à Indústria.

. "

,

Arruda Ramos
3 dormitórios

+ dep. Empregada 218,15 m2,
SOLAR DA
BAIA NORTE

Av. Rubens de

PEDRO I
Rua Fco. Tolentino I'

esq. Cons. Mafra 2 dorm itórios ,

76,69 m2

58,39 m2

CARLOS TAULOIS Rua TenenteSilveira 1 dormitório
49,28 m2

39,60 m2

1 ou 2 dormitórios 95,98 m2

3 ou 4 dorm itórios 153,67 m2

3 dorm itórios
118,28 m2

110,64 m2

Polícia

\

Por volta da meia-noite da última quartil
-feira, agentes da Delegacia de Segurança Pes

soal, atendendo a uma denúncia, dirigiram-se ao

final da rua Irmã Bonavita, no Pasto do Gado,
na residência do vigilante noturno Luiz Vito
rino Martins, onde encontraram em cárcere pri
vado a jovem Maria da Conceição -Martins, de
.19 anos.

\ A jovem era mantida presa desde os 13'ano's
de idade, sob alegação de que era epilética e

débil mental. O pai da jovem, que também apa
renta algum distúrbio mental, acha que a manei
ra em que a jovem era mantida é absolutamente
normal.

Maria dá Conceição vivia num pequeno cu

bículo, com cerca' de dois metros quadrados,
'com uma porta para a rua e que era mantida
fechada com corrente e cadeado, e outra que
abria para dentro da casa e que era fechada por
uma tra�la.

'

É sub-alimentada, devendo pesar pouco mais

de 30' quilos.
O pai da jovem - é separado da mulher que

mora em Paulo Lopes - alega que não ,tinha
condições de lhe dar melhor tratamento, pois
ganha menos que o salário-mínimo e sua situa

ção j unto ao INPS é irregular.
Ontem foi acertada a situação de luiz Vito

rino Martins junto ao 1NPS, e a jovem, pela
interferência dos delegados .brge e Adernar, da
Delegacia de Segurança Pessoal, foi encami
nhada ao Departamento Autônomo de Saúde
Pública, que providenciou o seu internamento
no Hospital-Colónia Sant'Ana.

A denúncia foi feita por uma pessoa que
batera �cidentalmente na �asa, pro_curandol.u�
conhecido que mora nas imediações. o. VIZI
nhos tinham conhecimento do fato, mas não
comunicaram às autoridades, com receio de re�
presalias por parte dos familiares da jovem.

Explosão destrói uma casa

Joaçaba (Correspondente) - Uma residência
de dois pavimentos foi totalmente destruída
ontem, pela explosão de uma pedreira locali
zada à rua Castro Alves, em Herval d'Oeste, de
propriedade -do sr. José Egito da Costa. A resi
dência, do professor Osírío Tammer, teve inclu
sive suas paredes destruídas pela avalanche de

pedras que saltaram com a explosão da pedrei
ra, situada a cerca de 60' metros do local atin
gido.

Três pessoas foram feridas gravemente. e le
vadas ao Hospital de Joaçaba. Márcia Riva
Moraes, de 17 anos, recebeu 26 pontos em face
dos ferimentos provocados pela queda do teto,
enquanto Mara Schlimaim, de 11 anos e sua

mãe Julieta já estão fora do perigo, embora
ainda internadas na unidade hospitalar. Segun
do o professor Osírio Tammer, proprietário da
casa, se seus familiares estivessem no andar

superior seriam todos mortos, tendo em vista
'

que o sobrado ficou totalmente, danificado.
Explicou que, embora o andar térreo tenha sido
destruído, a sala fechada onde se encontravam
sustentou' a queda de todo o andar superior. Os
móveis foram danificados e os prejuízos ultra-
passam os Cr $ 20' mil.

_

Há vários meses as autoridades haviam proí- <

bido o sr. José Egito da, Costa de explodir,
pedras naquele local, devido ao grande número
de residências ali construídas-. A proibição foi
imposta em decorrência do registro de um aci
dente quase idêntico ao de ontem, quando uma

casa de alvenaria teve seu telhado parcialmente
destruído por pedras lançadas pela explosão. As
autoridades policiais abriram inquérito, ao mes

mo tempo em que faziam o levantamento dos
prejuízos. A população de Herval d'Oeste revol
tou-se com a ocorrência e foi preciso policiais se

movimentarem a tempo para impedir a fúria de
'algumas pessoas que se dirigiam à pedreira.

Policiais experimentados admitem que a

jovem tenha sido morta noutro local, onde pro
vavelmente estaria a cabeça e removida para
onde foi encontrado o corpo,já que ali não foi
localizado nenhum vestígio que pudesse indicár
como sendo o local do crime.

Os trabalhos de investigação prosseguem e

talvez venham a' ser facilitados pelos resultados
dos exames de laboratório ou pelo registro de
algum desaparecimento de mulher, vindo de
outra cidade, pois está afastada a "hipótese de
que a vítima era de Florianópolis.

Cal;Jeça ainda é um _mistério

A. GONZAGA oferece-lhe o Sistema Multi-opcional de escolha:
'"

EDIFICIO LOCAL _A�OM,ODAÇÕES
ÁREA

ENTR�DA
MENSALIDADE ENTREGA

CONSTRUfoA A PARTIR DE DAS CHAVESI \

Rua Vidal Ramos esq:
I

2 dormitórios . , �

JAYME LINHARES
.

R ua JerônimoCoelho + dep. Empregada 98,16 m2 3.000,00 720,00 Março /75

Praça Pereira Oliveira
I

VISCONDE DE 2 dorm itórios 8.6,32 m2 _10.000,00 1.000,00
OURO PRETO esq.RuaVisc.O. Preto + dep. Empregada 74,65 m2 9.000,00 900,00.

-

, Julhol74
, (

..
I

,

. '

Rua Deodoro esq . 2 dorm itôrios
FRANCISCO NAPPI Rua Vidal Ramos + dep. Empregada 92,36 m2 4.000,00 750,00 Dezembro / 75

,>

Junho /75

5.000,00
3.000�OO

600,00
/400,00

,

Dezembro /75

TOTALMENTE VENDIDO Junho /73

Rua dos Ilhéus esq.
AN ITA GAR IBAlDI Rua Anita Garibaldi TOTALMENTE VENDIDO

I
Março /73

SOl-AR DO

FL'AMBOYANT Rua Esteves Júnior

ALVES DE BR ITO Rua Alves de Brito

. I
TpTALMENTE VENDIDO

,

Dezembro / 73

EntregueTOTALMENTE-VENDIDO
I

I '

Venha discu-tir os planos de pagamento com o nosso corretor. Aproveite o horário
noturno ou seu fim de semana para visitar nossos escritórios. Ou então chame nosso corretor, à sua

.

,
'

residência. Somente ele tem condições de lhe oferecer a Exclusiva Garantia AG.

A.GDNZAGA S.A.
ENGENHARIA E INCORPOR:!ioi;:ÕES IMOBILIÁRIAS

,
�

,
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Médico não assiste·gestante que dá a

luz de madrugada, à ·porta do hospital
Síntese

TUBARÃO deceu o "enfermeiro improvisado" e retor

nou à canoa, rumando para casa, em félVal

do Oeste.

Depois de acomodar mãe e filha, o agri
cultor continuou sua marcha em busca de

socorro para os familiares, pois a mãe sen

tia dores e a criança chorava, mas não sabia

ele o motivo e uma dúvida o assaltava: cho

rava o choro normal de uma recém-nascida

ou tinha problemas' oriundos dó parto? A

segunda hipótese era a mais provável para
João e com este pensamento foi até Joa

çaba lá chegando quando amanhecia.

Em Joaçaba, o agricultor procurou Um

médico a quem relatou o acontecido e, es

te, sem preocupar-se em saber se era João

um associado do lnps ou filiado ao Funru

ral, deslocou-se imediatamente para a hu
milde casa onde prestou os primeiros socor
ros à mãe e constatou que a [Ilha estava

bem. Tranquilizou o pai e medicou a mãe,

que hoje passam.muito bem.
De outra parte, a notícia do ocorrido

espalhou-se rapidamente em luzerna; Joa

çaba e Herval do Oeste, criando um ar de
revolta entre a população. O "zeloso" mé

dico pelos interesses do Inps, sentiu o peso
de sua ação desumana que contrariou seu

próprio juramento de formatura e todas as

leis de solidatiedade humana. Incontinenti,
foi até a emissora de rádio local e procurou
justificar-se de uma atitude que não tem

justificativa e nem encontrou ressonância

no seio da população.
A própria imprensa encarregou-se de fa

zer uma campanha pára levantar fundos e

adquirir o enxoval da recém-nascida. O pai
mostra-se conformado com a situação, a

mãe passa bem e a fílha continua a chorar.

Muita gente aderiu ao movimento que ga
nha a cada dia novos adeptos e elevam os

recursos já levantados.

Joaçaba (Correspondente) - Passàdos
dois dias do incidente que envolveu o médi
co Roberto Spessato e a gestante Irisondina
Freitas, a revolta da população do pequeno
municfpio de Luzerna com a recusa da as

sistência médica demonstra-se mais calma

ao saber que mãe e filha passam bem, de-·

pois de um parto em plena madrugada à

porta do Hospital São Roque e. da assís-.

tência prestada por médicos de Joaçaba. A
recusa do médico em atender a .gestante às
4 horas da madrugada de anteontem, em
bora tenha sido chamado em casa, funda"
mentou-se no simples conceito de que "ela
não era beneficiária do Inps".

Quando por volta das 2 horas de anteon
tem resolveu levar sua mulher para o hospi-
tal, o agricultor llão de Freitas residente

num casebre em félVal do Oeste jamais
imaginaria o drama que lhe esperava naque
la madrugada. Uilizando-se de uma canoa,

cumpriu o percurso rio adentro por mais de

uma hora e fez o trecho .de dois quilôme
tros com remadas vigorosas num tempo
que se pode considerar quase um recorde.

Ao chegar ao Hospital São Roque, deixou
sua mulher à porta e dirigiu-se à residência

do Dr. Roberto Spessato para atender' o
'

parto de Irisondina. Teve urna reação nor

mal quando recebeu a fria recusa de um

profissional frio, pois estava mais preocupa
do em ficar ao lado da mulher.

PARTO NA RUA

Imediatamente, llão de Freitas voltou

ao hospital para ver uma cena nunca imagi
nada: sua mulher dava luz a uma menina

com o auxílio do porteiro do Hitel Luzer

na que se utilizou de uma faca de cozinha

para cortar o cordão umbilical. Ao ouvir o

choro da filha, llão se reanimou ê sentiu

que as coisas começavam a melhorar e não

esmoreceu. Apanhou mulher e fílha, agra- .

Deputado defendemaior presença
do Governo 'no Norte catar;nense

oPrefeito Irmoto Feur

hutte, de Tubarão, disse

tem que os comentários

respeito do fechamento
Barra do Camacho não

m fundamento, "pois se
.

ontra aberta desde o

'a em que foi autorizado
la Prefeitura, depois de \

acordo firmado com o

ovemo Municipal de Ja

aruna. [urante a manhã

e ante-ontem o sr. Innoto

eurschutte sobrevoou to-

a região mais atingida
las últimas enchentes e,

regressar, disse que as

,nsequências ainda cons

tuem preocupações. Dis-
o Prefeito de Tubarão

. 'os agricultores tiveram

as plantações 'destruidos

las cheias.

uma vitória j á tivesse sido obtida.

Qual o que? O engenheiro não apare
ceu, nem a estrada foi liberada ao trá

fego
.

como noticiaram alguns jornais.
.

Irritados com o procedimento ír-:

responsável do referido representante
do Governo, os membros da ACIJ de

Jaraguá do S ul voltaram a apelar ao
Governador e ao seu Secretário de

Transportes e (bras, relatando o fa-
'

to. Não se conhece, porém, até o mo-
,.

mento nenhuma providência" ...
INDENIZAÇOES

Prosseguiu o Parlamentar falando

sobre os problemas para a realização
da SC-80: "Outro fato de grande gra

vidade, refere-se ao pagamento de in

denizações pela expropriação de ter

renos onde foi implantada a estrada.

Segundo informara o próprio enge

nheiro da empresa empreiteira, tais

indenizações não foram pagas e mui

tos dos proprietários estão revolta

dos, embargando até "manu mj],
itari" a realização de trabalhos. OEs

tado declarou-as expropriadas, mas

não pagou as indenizações.
Aliás, a própria empreiteira, cre

dora de cerca de Q$ 600000,00 não

tem motivo algum para continuar os

trabalhos descapitalizada que está em

caros empréstimos para capital de gi
ro, que comprometeram os lucros de

seu empreendimento".
Ao finalizar o seu pronunciamen

to disse o Ieputado Luiz Henrique
da Silveira: "Cito apenas duas rodo

vias, que são vitais ao desenvolvi

mento da região norte-catarinense.

Em outras oportunidades, voltarei a

essa tribuna, com dados precisos, a

demonstrar que não tem havido a

mínima reciprocidade de parte do

Governo Estadual, em relação a mi

nha região.
Aliás, o fato chegou até a ser con

fessado pelo próprio Executivo, pois
em janeiro de 1972, a Secretaria dos

Transportes é Obras, distribuindo re

latório, divulgou que no ano de 1971

ap li cara em Joinville apenas

Cr$ 1 633798,10.. Mesmo admitin

do-se "ad argumentandum" sejam
verdadeiras tais cifras, representaria
ela menos-de três por cento do que
Joinville arrecadara. Convenhamos, é
muito pouco, é irrelevante, é insigni
ficante. O bom senso manda que

quem. contribuí mais deva receber

.

mais benefícios, quem mais cumpre
suas obrigações, mais direitos assume.

Aliãs; o nosso direito civil prevê, des
de os romanos, a "exceptío: non

.

adimpletis contractus", estabele
cendo que, num contrato bilateral,

aquele que não cumpre sua obrigação .

não pode exigir o implemento da -do

outro. O Estado, que tendo c�lebra
do um verdadeiro contrato público
com as comunidades contribuintes,
tem o dever de cumprir a sua parte,

.

dando as mesmas a contra-prestação
proporcional, justa e equitativa. É o

que pretende o norte catarinense. É o.

que pretendende aqueles que nós re

presentamos: Justiça para os catari

nenses do Norte".

dios" para a elaboração de seu proje
to de governo. (B j oinvilenses, espe
rançosos diante da antevisão daquilo
que se anunciava seria um Governo

dinâmico e empreendedor, oferece

ram ao então já "Governador de fa

to" um memorial circunstanciado de

todas as reivindicações, pondo em

destaque, entre outras, uma obra

prioritária: A ligação asfáltica com

Jaraguá do S ui, aproveitando-se o ve

lho 'traçado da estrada existente, cujo
leito se inicia nos altos da rua XV de

Novembro e segue pelo Bairro da Vi

la Nova.
O primeiro fato a desgostar os rei

vindicantes foi, ao invés, a opção por
um outro traçado, via Guamiranga e'

Poço Grande, fazendo com que a es

trada viesse a desembocar uns quinze
quilômetros adiante de Joinville.

.

Todavia, os joínvílenses, que têm

sido sempre corretos e prestigiadores
dos governos estaduais, esperavam

que a escolha de um novo traçado
não fosse representar o início de uma

nova, longa e interminável espera de

mais um dos múltiplos impasses: O

Engo. Colombo Machado Salles pere
corre já o seu terceiro ano de (bver

no � não há, nenhum milímetro de

asfalto na referida rodovia."

DOTAÇÃO ANULADA

O Deputado Luiz Henrique da Sil

veira continuou sua explanação afir

mando que no fím do ano passado,
"uma decisão' governamental deixou

estupefatas as populações das duas

comunas irmãs. Por uma resolução
do Conselho Rodovíãrío Estadual,

publicada no 'Diário Oficial de 23 de

dezembro de 1972, foi anulada a do

tação orçamentária de

Cr$ 500000;00, destinada a dar iní

cio ao asfaltamento da SC-80, trans
ferindo-se a dita verba para a estrada

que ligará Florianópolis à Praia dos

Ingleses. Não nego a importância que
tem a melhoria das .estradas que de

mandam ao interior da Ilha, para a

implantação de uma infra-estrutura

turística que nos'permita aproveitar
os maravilhosos recursos naturais que
ela oferece. Mas não posso admitir

que o dinheiro para tais obras sej a
desviado de. obras que deveriam ser

feitas no interior, principalmente no

.chamado grande .hinville. Pois, Join
ville arrecada 'sozinho mais do que

Lages, Florianópolis e Itajaíj untos. E,

essa é unia verdade numérica incon

testável: como dois e dois são qua
tro."

- Em função disso, certamente

para procurar calar os clamores, o

Engo. José Bortoletto, chefe do escri

tório jaraguaense do Departamento
de Estradas de Rodagem, comunicou

que havia sido culminada a implan
tação do trecho entre Guaramirim e a

Igrej a do Poço Grande e qúe sua libe

'ração ao tráfego se daria no dia 26 de

fevereiro último. Nesse dia, uma co

missão' da Associação (bmercíal e In
dustrial de Jaragüa do S ul foi ao local

receber o trecho liberado, certa de

que pelo menos parcial e pequena,

L. Henrique: Norte está esquecido

O deputado Luiz Henrique da S il

veira ao fazer seu primeiro discurso

na Assembléia Legislativa, ocupando
o cargo vago pela renúncia do ex-de

putado Juarez Furtado e atual Prefei

to de Lages, trouxe ao conhecimento

da casa reclamos dirigidos ao. Gover

no do Estado "pela pouca atenção

que o mesmo tem dispensado à Re

gião Norte Catarinense, uma dasmai

ores contribuintes do Erário público
estadual". Dizendo-se representante
de micro-regiões que muito têm con

tribuído para a riqueza do Estado, o

novo parlamentar frisou que de

Cr$ 459706,91 arrecadados através

do ICM no ano passado, "somente a

chamada micro-região colonial de

Joinville contribuiu com

Cr$ 92217216,25 ou seja 20,06%0
que significa mais de um quinto do

total da arrecadação estadual".
'

- Vale notar -prosseguiu -que

apenas Joinville, com sua arrecadação
em 1972, compareceu aos cofres pú
blicos com um montante de 16,97%
do total da arrecadação catarinense .

.

Mais adiante, o Sr: Luiz Henrique
da Silveira declarou da tribuna que
analisando a tábua dos municípios
que mais têm contribuído para o Es

tado, ver-se-á que Joinville, isolado,
lidera de longe o grupo dos maiores

.contribuintes, A:rescentou que lua

guá do Sul, pela diversificação de seu

parque industrial, cujas indústrias

apresentam progresso, vem se situan-

,do na quinta posição, embora no

cômputo total de 1972 tenha ficado

.

em sétimo, perdendo por pouquís
sima margem para os dois municípios
situados nos dois postos imedia

tamente anteriores.

O Sr. Luiz Henrique da Silveira lem

brou a grande contribuição oferecida

aos cofres Públicos estaduais pela re-
.

gião Norte Catarinense para enfatizar

que em contrapartida esta mesma.

região pouco tem recebido em troca:

"Eu citei Joinville e ltraguã do &lI
,

para dar ênfase, de início a um pro
blema que mais ninguém demediano

bom senso, pode entender não tenha

ainda sido solucionado.
Trata-se da rodovia

SC-80, que ligará liraguá do Sul
ã

BR-I01, passandopor (lraramirim,
Guamíranga e Poço Grande.' É . a es

trada que ligará, que irmanará, que

integrará duas das mais importantes
cidades industriais de Santa Catarina,
as já citadas Joínvílle e Jaraguá do,
Sul. Quando nomeado pelo.Presiden
te da República para governar os ca

tarinenses, o Ingo, Colombo Salles,
em meados de 1970 esteve em Join

ville, a fím de ouvir os empresários e

mais os líderes da comunidade, bus
cando aquilo que dizia ser "subsí-

JOINVILtE

o coral do maestro Fis-

her Bore, da Alemanha,
á apresentação na Cate

al do Bispado de .binvll

,
atendendo convite do

epartamento de (ldtura

a Prefeitura Municipal.
ua exibição foi progra
da para às 20 horas do

ia 16 de abril vindouro,
e acordo com a informa
-o prestada pelaRamon-.
ini Promoções, de São

�ulo,
responsável pelas

resentações do. coral no
asil. O grupo musical, de

.

ama reconhecida interna-

ionalmente, conta com

cerca de seiscentos. mem-

70S e já excursionou em

iversos países das Ané-

'cas, Europa e Ásia.

Uchoa eprovou em Tubarão
financiamentos do Fundesc

.. �

Tubarão (Sucursal) - Para um, contato

com empresários locais, visitou Tubarão e

outros municípios da Região Sul o Secretá
rio Sérgio Uchoa, da Fazenda, levando até

aos industriais os principais objetivos do
Fundesc no que "diz respeito ao financia- .

mente para implantação e expansão das
indústrias catarinenses. Durante o encontro

que manteve com o Prefeito Irmoto Feurs-
'

chette e que contou com a presença dos
, empresários Wendramin Silvestre e Mário

Prudêncio, da Reflorsul; Gessi Rocha,
Sílvío Cabral, José Muller e Geraldo Medei

ros, além do Sr. Leoclides Zandavalle, da
Incocesa, o Sr. Sérgio Uchoa anunciou que
o Fundesc atua em todo o território catari
nense através dos Incentivos Fiscais, Finan
ciamento Direto e Subsidiamento de Juros.
Revelou que os recursos do Fundo de De
senvolvimento do Estado de Santa Catarina
têm 20% de origem do próprio Estado,
ficando os restantes 80% a cargo dos ban
cos de desenvolvimento.

Declarou o Secretário da Fazenda, que o

Fundesc aplicou em 1971 recursos da or

dem de Cr $ 500 milhões e no ano passado
os financiamentos atingiram a Cr $ 380 mi
lhões. Após os esclarecimentos prestados, o

visitante recebeu diversas solicitações dos

industriais locais presentes ao encontro rea

lizado nas dependências da Incocesa. Na

oportunidade, o Prefeito de Tubarão garan
tiu o apoio damunicipalidade aos empresá
rios interessados em instalar suas indústrias
no município. Anunciou que a Prefeitura
fará doações de áreas de terra em locais

apropriados para este fim e deverá estudar
. outras maneiras' de atrair novos investi

mentos no setor, possivelmente, através de

Incentivos Fiscais..

Por sua vez, o Secretário da fazenda elo

giou . a medida que o prefeito. pretende
colocar em prática e autorizou um financia

.

mento da ordem de Cr $ 200 milhões para
'a instalação de uma indústria de tinta plás
tica no município. Durante a reunião, ou
tras solicitações foram apresentadas ao Sr.

Sérgio Uchoa não só pelo Grupo da Reflor

sul, que pediu recursos para a instalação de

úma fábrica de enlatados, mas também

através do Sr. Geraldo Medeiros que rece

beu aprovação dos projetos de financia

mento de mais três indústrias: uma fábrica

de móveis, outra de refrigerantes e uma ter

ceira de esquadrias metálicas e madeira.

TUBARÃO

--;
O Secretário da Educa-

ção de &mta Catarina, Sr.
'aula Biasi, aceitou convi

e do Coordenador Regio

FI de Ensino para proferirIa inaugural no Centro

ntercolegial Integrado de
ubarão - ticit -, anun

iando que aproveitará a

portunidade para tratar

jk assuntos concernentes a

fa Pasta e conhecer de

perto a cidade. A aula

�gna será levada a efeito
m abril vindouro, em data
inda não marcada, embo-
u o Cicit já tenha iniciado
ntem o período letivo

BLUMENAU

O Governador Colambo
Salles concedeu às 15 ho
ms de ontem, no Palácio
'dosDespachos, audiêneia a

ma comissão da Câmara
!Júnior de Blumenau, que
veio a Florianópolis para
convidar o Chefe do Exe
cutivo a participar da XIX
Convenção Nacional de
Câmaras Júnior, em Blu
menau. Na oportunidade,

comissão anunciou ao

ovemador do Estado os

ebjetivos do-conclave pro
gramado para o período de
18 a 21 de junho vindou
ro, e solicitou sua colabo
r,ação no sentido de envi
dar esforços para que a ses

�o inaugural conte com a

presença doMinistro Prati
ni de Moraes.ida Indústria
e Comércio. O convite de
verá ser oficializado atra
vés de setores específicos
rio Governo Estadual. .

Câmaraquer informações
Blumenau (Sucursal) - A Comissko do Desenvolvimento Econô

mico de Blumenau irá solicitar à Assessoria de Planejamento da

Prefeitura Municipal esclarecimentos sobre os trabalhos que urna

firma vem realizando para a implantação do Plano Diretor da: cidade.

O presidente da Comissão, sr. Rolf Ehlke, disse que o órgão desco
nhece detalhes dos serviços, "e isto está atrapalhando nossos traba

lhos, tendo em vista a necessidade de conhecermos maiores detalhes

da área que será destinada à implantação de novas indústrias, para'
que possamos apreciar os projetos de novas empresas, sem corrermos

'o risco de fugir da orientação do Plano Diretor".

JOINVILLE

'Hoje nas Ha"eas POP

COntigo
Ilusão
Os Pensadores

Os Cientistas
Mitologia
Cláudia
Pais & Filhos

AMIGA·

Cartaz
Romântica

.

Alm. Grande Hotel

O Cruzeiro
A Cigarra
Garibaldo
MENU
Os Imortais
Bordado
Vida a Dois

o General Evandro de
Souza Lima, Superinten
'dente da Sudene, chegará a

'Joinville no próximo do
mingo, desembarcando no

eroporto do CUbatão às
17 horas. No dia seguinte,
além de visitar a Cia. Han-
sen Industrial e a Fundição
flupy S/A, o titular da Su
perintendência do Desen

volvimento do Nordeste
concederá entrevista à im
prensa e proferirá palestra
- "ONordeste de Hoje" -

lj<
no auditório daAssociação
Comercial e Industrial.

UNIAo TURISMO HOTEL

. Será inaugurado em Criciúma no ptóxlmo

dia 17,0 UNIÃO TURI�MO HOTEL; com 40

apartamentos equ.ipados com ar condiciona

do, música ambiente, telefone, geladeira e TV

à cores na sala de estar.

Rua Cons. João Zanette, 47 - fone 2780

(PABX)
CRICIÚMA - SANTA CATARINA

E Na€NHl>RIA I!. 'Nc:onpORAçoes IMO[]'LIAR,,o,S

CRel 74 CREA 2493 - lOa. Região - Sede própria - R. Arcipreste Paiva, 11 Fpolis - s.e,
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Empregadas domésticas pouco

da lei que

A Transr-rasil deixará dentro
em breve de operar com os

seus Dart-Heratds, Em
,

seu lugar aviões nacionais,
')

'assabem protege
Transbrasil: Bandeirantes para '"

interior e iatão' diário· na Ilha
A maioria das ernpre

gadas domésticas de Flo
rianópolis ainda ignora que
o Presidente da República.
assinou decreto regulamen-r
tando a sua profissão. As
empregadas em geral se

mostram satisfeitas com a
.

situação atual e ficaram
surpresas com perguntas
como: você sabe que as

.

empregadas domésticas te
rão direito a férias? Terão
que contribuir ao INPS,
tendo direito à assistência
do Instituto e mais tarde à

aposentadoria?
Embora as patroas te

nham falado às domésticas
sobre a notícia divulgada
pelos jornais e pela telev�;
são, elas parecem não estar

entendendo muito bem o

que significa regulamenta
ção da profissão. Segundo
explicações de algumas pa
troas, as perguntas feitas às

empregadas são muito difí
veis de ser respondidas,
pois elas quase sempre são
semi-analfabetas.

J á as patroas têm uma

idéia bem definida a res

peito do assunto e consi
deram excelente a regula.
mentação da profissão pa
ra as domésticas. Iona Te
rezinha Goulart, patroa de
Zenir das Gaças Concei

ção 21 anos, que está há
um ano e dois meses em

sua casa, disse o seguinte:'
- Acho muito justo

que o Governo tenha regu
lamentado a profissão,
pois todos nós temos os

mesmos direitos e elas me

recem ter as suas garantias.
Zenir trabalha comigo há

pouco mais de um ano,
mas é empregada domés
tica desde os ·16 anos. Fi
quei ciente da regulamen
tação através da televisão e já
havia falado a ela sobre'
isso. Entretanto acho que
no caso .de Zenir, não há
necessidade dela se regis
trar agora, pois vai casar

daqui há alguns meses. De-

pois de casada ela terá o

Instituto do marido. .

Dona- Terezinha acha

que neste caso, não haverá
necessidade de sua empre
gada descontar o INPS,
pois será por pouco tem

po. Zenir, uma das poucas

A primeiro de maio deverão entrar
em operação, em S C, os "Bandeiran
tes" da Transbrasil. Com capacidade
considerada ideal para rotas de peque
no curso, deverão atender às cidades
do Estado atualmente servidas pelos
I::àrt·Herald.
"Cr iciúma. Concórdia. Chapecó,

Joínvílle e Erechim, no RS, serão servi
das pelos novos aviões", explica João
Poli. 25 anos, gerente de vendas da
Transbrasíl em Florianóplis. CB aviões.
deverão operar com 16 lugares, voando
a 430 quilômetros por hora. "0 equi
pamento de segurança será superior ao
dos Dart atualmente em ação". com
plementa.

As tarifas para os vôos ainda não
foram definidos. Acredita-se que sejam
especiais, mas ainda estão em estudos.
Apesar das linhas servirem o interior,
não serão subvencionadas (a subvenção
é uma ajuda dada à empresa para que
mantenha as linhas. independentemen
te do aproveitamento dos vôos).

Oitenta por cento de aproveitamen
to é o índice esperado na operação dos
novos aviões. Isses são os cálculos efe
tuados pela empresa.

Voando diariamente pa.ra o interior,
os, Bandeirantes deverão ligar as cida
des onde pousarem aos grandes centros

.

do país.

Filomena não pensou no Seu registo Zenir não definiu.a sua população. o Bandeirante é considerado o avião ideal para linhas domésticas.
empregadas que não de
monstrou ignorar a nova

lei, ainda não tem uma

opinião definida:
-' Não sei, talvez seja

bom para as que vão conti
nuar a ser empregadas. Eu'
vou me casar em breve e

quero ser só dona de casa ..

Quanto as férias, não sei o

que dizer. Durante o tem

po em que estou aqui, já
fui para casa duas vezes,
tendo dez dias de folga ca

da vez:

"A conexão dos vôos do interior se
rá feita em Florianópoliscom os aviões
de maior porte" continua .hão Paulo.
Possivelmente com os aviões de maior.
porte" contínua J030 Paulo, Possível
mente 2 dos nlW0S aparelhos 'ficarão,
baseados na Capital. saindo daqui e

Para tripular 0S novos aviões, deverá
ser aproveitado (I pessoal atualmente
servindo nos Dart ..

Com relação ao ano passado, a

Transbrasíl experimentou um decrésci
mo no movimento' de passageiros.
"Talvez em virtude da mudança de ho
rários, de voo", diz Pauli. Mas a empre
sa já tomou providências para €orrigir
tal situação. E que de certa maneira

são uma surpresa para a cidade.
No mesmo dia de inteio de l'pera.

ção dos Bandeirantes, "Florianópolis
contará com frequêncla diária do Jatão
da Transbrasíl". IAs 14 horas para Por.
to Alegre, às 15 para São PaLLh :"iest�s
horários é que será feita a conexão
com os vôos do interior.

"Com vôos diários, do latão espera.
mos recuperar o terreno perdido e de.
veremos- aumentar nossa capacidade de
operação" conclui .bão Pauli.

.

'

Desde há algum tempo, a Transbrn.
sil vem operando com um vôo semanal
de Jatão.ern Florianópolis, tendo con.

seguido "excelentes resultados".

Normélia noo concorda com o direito a férias.

não tenho nenhuma instru

ção - está no Mobral - fui

obrigada a me empregar,,
\

para me manter. kho
bom que tenham inven
tado essa lei, só não con

cordo com esse. negócio de
férias. Não vej o necessi
dade disso, para que em

pregada ter férias?

resto estou de pleno acor

do, pois desta forma esse

pessoal fica amparado. Ou
tro ponto positivo na regu
lamentação é a assistência
médica, pois acho que elas
têm todo o direito.

Dona Maria. de Lurdes
Fonseca de Oliveira Batista
acha que a regulamentação
exime os patrões de muitas
responsabilidades:

- Eu sempre chamei
médicos, quando havia ne

cessidade, para as minhas
empregadas. !gora com a

nova lei vai ser muito mais

fácil. Acho ótimo que as

empregadas tenham garan
tias e possam se aposentar
depois de anos de traba
lho. Mas mesmo havendo a

regulamentação, eu conti
nuarei. a dar às minhas em

pregadas toda ii assistência
necessária. Caso tenham
necessidade urgente de as

sitência médica, não vou

esperar pela fila do INPS,
elas serão atendidas parti-
cularmente.

.

Direito já
tem pós
graduação

Rhor critica Conselho de

CulturQ' e diz porque saiuA empregada de Dona
Maria Terezinha está em

sua casa há apenas 15 dias. /

mas faz nove anos'que ser-
.

ve como doméstica. Dona
. Filomena Schmitt uma ale
mã de 41 anos -mas apa
renta muito mais -veio
do .municípío de Â1tônio
Carlos. Enquanto passava
roupa, Dona Filomena fa
lou à reportagem 'que nun

ca tirou férias desde que é

empregada,
.

Será iniciado ern junho
o curso de pós-graduação
em. Direito, da Unive�si
dade Federal de Santa Ca
tarina. oferecendo opções
em Direito do Estado <! Di
reito Econórnico-financeí.
roo

Apesar de ser contra as

férias 'para as empregadas
domésticas, Normélia disse
que vai se registrar e tirar
carteira, o que demonstra
estar ela ignorando o por.
que da regulamentação da
profissão.

-

Dona Mka Terezínha
Mafra tem outra preocupa-.
ção:

Eu sempre tenho em:
pregadas, mas o maior pro-

.

blema é conseguir que elas

fiquem por mais tempo.
Não sei como vai ficar esse

problema de. férias e 130.
salário, uma vez que o má
ximo que 'elas ficam é dois
ou três meses. Quanto ao

A informação é do pro
fessor Acácio Santiago. in
tegrador do novo progra
ma de pós-graduação da
UFSC. acrescentando que
o Ministro Alfredo Buzaid,
da Justiça. foi convidado

para dar a aula inaugural,
já' tendo confirmado sua

presença.
,O professor Acácio San

tiago informou ainda que
está tomando uma série de

providências relativas a es

paço físico, seleção dos
candidatos, quantificação
de vagas e, especialmente,
conviteàs autoridades que
farão seminários.

O curso já foi aprovado
pela Coordenação Regio
nal de Pós-Graduação.

Eu gosto da minha pro
fissão. e acho muito bom

que o Governo tenha pen
-sado em nós. Ghe que eu

já lidei com patroas difí
ceis onde .só fiquei Um mês
trabalhando. Qranto a me

registrar, eu ainda não pen-
.

sei nisso.
'

A empregada de Dona
Maria de Jurdes, Normélia
da Silva, 21 anos, tem ape
nas um ano de profissão:

- Eu não era empre_�a
da doméstica, mas como

meu pai faleceu e corno eu

Bhor: cultura não fatura.

"O Conselho estadual' de Cultura,
criado por imposição do éonselho Fede

ral de Cultura, é uma criança que já nas

ceu morta. Está aí só para constar". Esta

é a opinião do Padre Alfredo Rohr, mu

seólogo e arqueólogo, que até novembro

último respondeu pela presidência daque
le órgão;

Quando foi criado, ficou, estipulado
.qu� ao Conselho caberia cuidar, de uma

maneira geral, de tudo que se relacionasse

com a cultura de S anta Catarina, bem co

mo a elaboração de uma política cultural
para o Estado.'

Entretanto, até hoje parece que nada

foi feito. Motivado por esta situação, foi

que o Padre Rohr demitiu-se do cargo.
"Já que o Governo criou o órgão, deve

ria ao 'menos ter dado condições de fun

cionamento. :r-.em séde o Conselho tem.

Depois de muito tempo que estava lá, é

que nomearam uma secretária. Nim de

máquina de escrever eu dispunha. Hivia
muita burocracia e não tinha tempo para

perder com isso. Com essa situação, não

podia nem tinha condições de continuar."

Um dos maiores problemas do CEC é o

que diz respeito à verbas. Segundo o Pa

dre Rohr, "o governo não deu impor
tâncià nenhuma ao Cbnselho. Alguma ve-

zes, chegou até a ter gastos de seu próprio
bolso com o CEC.

Com certa ironia, comenta que o S e

cretário Lchóa de Rezende. da Fazenda,
" deve ter pensado da seguinte maneira:

Cultura não fatura. Ora, "isso é inconce

bível, pois a cultura é a meta superior dos

povos. e só se adquire 'quando o problema
financeiro esta resolvido. Sem isso, pode
-se apenas indicar os erros, mas corrigi-los
é muito difícil".

Em sua opinião. os grandes centros de
veriam ser divididos em áreas culturais.

"Cada cidade com o seu museu. Em toda
>'

Santa Catarina. apenas .binville possui a
"C asa da Cultura" e. mesmo assim, inau
gurada há um mês".

Atualmente. o. Padre Rohr dedica a

maior parte de seu tempo à estudos e peso
quisas arqueológicas. 'No Colégio Catari
nense , mantém o major e mais completo
Museu no gênero. de toda a América Lati

na. o "Museu do Homem de Sambaqui".
No início do corrente rnés. participou

do I Congresso Brasileiro de .Aqueológia.
realizado em Teresópolis. quando apre
sentou três temas. designados

'

s Sinali
zações da llha de Santa Catarina e outras

Adjacentes", 'A Sinalizaçâo do Planalto

Catarinense ". e ':A Pseuda-ltacoatiaru.

Sambaqui de Csspar".

Escola sem' autorização é
fechada 'em Alfredo Wagner

.Campeões

recebem
A •

osprem.osO Conselho Estadual de Educação orde
nou o fechamento da Escola Básica Silva
Jardim, do município de Alfredo WaBner,
pois a mesma rião tinha autorização para
funcionar. Segundo declarações do Secretá
rio Executivo do Conselho, Irmão Pedro, a
referida escola não tinha sequer salas para
fazer' funcionar o curso de Agricultura e

Zootécníca de 20. grau.
� Esses cursos exigem laboratóríos e

.aparelhagens, para que tenham condições
de funcionamento. São altamente técnicos
e não podem ser dados apenas na parte
teórica e em salas de aula.

O processo encaminhado ao Conselho
Estadual de Educação pedindo o funciona
mento da Escola Silva Jardim, data de 29
de maio de 1972 e está assinado por Tiago
de Souza, Entretanto o mesmo ficou sem,

andamento no Conselho, pois deveria ser

feito um levantamento na escola para ver se
ela realmente teria condições de funcionar.
Acontece que' mesmo sem ter sido autori

zada, a escola funcionou no primeiro ano,
em 1972. Agora com o fechamento, quem
ficou mais prejudicado foram -os alunos,
que perderam um ano de estudos e terão

que começar tudo de novo.
- Não nos cabe a culpa se os alunos da

pseuda-escola perderam um ano de estudos.
Toda a responsabilidade cabe ao diretor
(nome omitido) da escola, que por excesso
de entusiasmo, fez funcionar um estabele
cimento educacional não autorizado pelo
Conselho - disse o Irmão Pedro.

Esclareceu ainda que o município de
Alfredo Wagnêr só tem uma escola de 10.

grau muito pequena, com apenas 508
alunos e uma quarta série. No município
existeín 9.768 habitantes, sendo que é
muito menos dispendioso para a Prefeitura
locai comprar uma Kombi e dar condução
para os poucos alunos de 20_ grau estudar
nos municípios vizinhos de Bom Retiro e

Ituporanga, do que manter uma escola na.

própria sede.
- O município é muito pequeno e nele

não há necessidade de uma escola de 20.

grau nos moldes em que eles desejavam. Es
colas corno essa estão previstas dentro do
Plano Setorial de Educação, que a Secreta
ria .de Educação já está implantando no

Estado.
Não existe uma lei que preveja uma

solução para que os alunos da escola Silva
Jardim não percam o �no de estudos. Se
gundo o Secret.ário, eles terão que começar

.
0 curso novamente.

CARVÃO

A Diretoria de Turismo
-da Prefeitura vai 'entregar
às 16 horas de hoje os prê-
.rníos aos vencedores do

carnaval de rua de Floria

nópolis. A entrega será

feita no gabinete do Prefei
to Ary Oliveira.

A Escola
de Samba Copa Lord e a

Sociedade Carnavalesca
Tenentes do. Diabo, as

grandes campeãs, recebe

rão cada u m a C5$
3.000,00 e um troféu. Aos

segundo colocados (Irnpé
fio do Samba e Granadei

ros da ilha) serão entre

gues Cr$ 2.000,00, en

quanto que os Filhos do

Continente Receberão Cr$
1.000,00.

Ontem o grupo de tra

balho desígnadc para exe

cutar o convênio firmado
entre a Universidade e a

Celesc, objetivando a ela-:

boração do estudo do car

vão com vistas à análise de

aspectos ligados ao, carvão
mineral. entregou ao Rei

ter Roberto Lacerda o do
cumente preliminar que
elaborou' sobre o assunto,

Durante o encontro foi
feito um histórico das ati
vidades que-vêm sendo de
senvolvidas li' explicados os

detalhes dos estudos em

realização.
As pesquisas da equipe

estiveram voltadas para o

'mercado do carvão catari
nense e sua influência na

-, tarifa de energia elétrica de
Santa Catarina. principal
mente a fornecida pela
Celesc .

Diadorim vem ver

potencie] de
pesca do Estado

\

APTO. CENTROVENDE-SEVENDE-SE
Vende-se apto. com 2 quartos, amplo. living com 2
ambientes, banheiro; cozii,t., -e'Ara de' serviço. depen
dência de empregada e garasjem no primeiro andar no
Edf. Dona Marinez à rua Antôni.o Dib MUS$i, 84�

-

CI Financiamento pI agente finlnceiro de:; BNH.".
quenaenbada..

.

Tr.r ci Gastio fon".4604, 31&4.

"\ Ap',rtamento no. 12, Edf. GAIVOTA em Itaoüilw
c/�. quartos, copa, cozinha, banheiro, 'I(ving, á�il rh:

.

sel'viço e garagem - Cr$ 116.800,00. 8G.000,ap em

até 2€1 anos e saldo a combinar c/ pequena entracfa.
Tratilr com SR. GASTÃO fones 4604 e 3164.

Num trabalho de re':llnhecillll'!Ito do pl)t�!Icial pesqueiro
da nossa ;.;lista. êhega �una!lld a Flllrianópolis o navio

"Diallori.lll·'. Re;.;entemente comprado pela SUD�PE. o

navio foi rt'l''!uipado para pesquisas oceânicas.
Sua ação deverá se estender à parte do l.itoral paranaense,

praticamente toda a costa catarinense e parte do litora) do

Rjo Grande do Sul. Estas pesquisas deverão ser iniciadas em

b�eve. Deverão abranger a faixa do litoral que viU até 200
metros de profunidade. Complementando as pesquisas
feitas em alto mar pelo navio "Mestre Jerônimo", atual
mente na costa do Rio Grande do Sul.

Para discutir o'programa a ser.cumprido pelo navio, veio

.

a Florianóp91is um dos direto�es da S�JDEPE. Durante todo
o dia de ontem reuniu·se com o superintendente daquele
órgão em Santa Catarina. Sr. Ernesto TremeI.

O "Diadorim", que devl'Í-:t ter Florianópolis como sua

base, inicialmente fará p\.·squisas do potencial camarOneil"ll
da eosta.

'

AGRADECIMENTO E CONVITE
PARA MISSA DE 7�\ DIAtCANASVIEIRÀS

A fam(fia d.e LADISLAU KOWALSKI ain
da consternada com o seu falecimento, ocorri
do dia 10 próximo passado, agradece as mani'"

festações de pesar recebidas e convida aos pa.
rentes e pessoas amigas para a Misa de 70. Dia
que mandará celebrar dia 16 (sexta-feira), às
18 horas na Capela do Colégio Catarine�se.

Casa á ruá Ministro Costa Ribeiro s/no.
1a..rua a direita após Escola Aprendizes
Com 3 quarto.s, banheiro, amplo living, copa-cozinha,.
garagem e depen�dência completa de empregada.
Tratar c/ GASTA0 fone, 4604 e 3164.

V��!!:,se-� 't: lo�; n�cSal!1eári<i de Cali_asvieiras, _perto
do country Club; '.

• Tratar cQinG�tãofones 4604 e 31_6�t

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o sub-emprego
-;

A mulher,
na escalada
da libertação

A igualdade nos costumes

Para eada mulher que se preparou competitlva
mente para enfrentar o mereado de trabalho,
vencendo profissionalmente, há milhares de ou

tras que vivem de empregos modestos. A inde
pendência feminina, de que tanto fala Betty
Friedan, é apenas relativa. No Brasil, ela parece
ainda mais remota: s6 duas entre 10 mulheres

. trabalham fora do lar.

Candidatas a um 'empre
go na maioria dos casos e

não a uma profissão - só
10% das mulheres em nível
colegial têm certeza da
profissão a seguir - as mu

lheres começam em des

vantagem com os homens
na disputa de empregos em
vários níveis, .

Esta dificuldade é quase
insuperável nas classes C e

D, de acordo com estudos
feitos pelo Instituto Supe
rior de Cultura Feminina,
,porque a mulher operária,
que ainda não adquiriu o

nível de especialização téc
nica do seu companheiro
masculino, é sempre candi
data a um emprego de salá-

rio mínimo. Para ela fi-
cam reservados também os'
empregos domésticos.

Na classe B ocorre ain
da a indefinição da moça,
estudante numa faculdade
mas sem qualquer certeza
do emprego: muitas vezes,

depois de um Curso de Le
tras, 'se candidata a uma

vaga de secretária ou fun
cionária pública. ftr, dife
renças vão diminuir quan
do o cargo pretendido será

disputado na faixa das pro
fissões liberais; realmente
um dos poucos setores on

de as mulheres podem se

realizar profissionalmente
de forma desejável, segun
do vários depoimentos.

Para muitas, o homem
ainda tende a considerar a

mulher como incompeten
te onde quer que funcione,
em casa ou no escritório, e

.

aliam essa imagem negativa
ao fato de que a mulher,

,

quando casada, sofre a so

brecarga das tarefas do-

__ mésticas � nem sempre po
de disputar boas oportuni
dades, acabando por -acei
tar empregos mal remune

,rados, mas que permitam
urna adaptação das ativida
des caseiras e profissionais
em geral, em meio expe
diente ou' horários. espe
cíais.

As causas profundas da

discriminação salarial em

vários níveis - segundo o

, ISCF, cerca de três mulhe
res em 12 ganham o equi
valente ao seu colega do
sexo masculino, que exer

ce a mesma profissão e ao

mesmo nível de responsa
bilidade -levam a maior

parte das profissionais a
concluir que não ganham
pelo que valem e a partir
para a conquista de novas

posições.
Simone Sousa, 37 anos,

casada com um publicitá
rio, mãe de três filhos, de
7, 9 e 12 anos, se candida
tou' a um emprego de
_"vendedora de obras cultu
rais a um círculo restrito
de pessoas" e escreveu em
seu curriculum vitae: "pro
fessora universitária, for
mada em Sociologia Políti
ca no ano de 1962, com
'curso de mestrado e ex

tensão em Economia Polí
tica." Salário a que ela se

candidatava: Cr$ 700,00,
fora comissões.

Carmem da Conceíção,
. 39 anos, solteira, com no

ções de enfermagem e ba
bá durante 15 anos, se ins
creveu para tomar conta
de crianças recém-nascidas,
levando em seu curriculum
vitae duas cartas de ex-pa
troas e a carteira de saúde
em dia. Salário oferecido
Cr$ 600,00.

Roseni Silva, 19 anos,
recém-formada pela Escola
Normal, e que acaba de ,fa
zer o concurso para o ma

gistério oficial do primeiro
grau, tem pela frente a

perspectiva de um empre
go de professora numa es

cola distante, e um salário
oferecido: cerca de
Cr$ 400,00, sem ajuda de
custo para as passagens.

A disparidade nos salá
rios oferecidos às mulheres
que querem se profissiona
lizar e a total inadequação
deles ao grau de instrução
requerido leva à conclusão
de que a mulher, no Brasil,
ainda não ganha pelo que
vale.

De acordo com Hilo
neida Studart, escritora,

que participou de uma me

sa-redonda com a líder do

,
movimento feminista nor

'te-americano, Betty Frie
dan, na viagem que ela fez
ao Brasil, "aqui só duas en-

.

tre entre 10 mulheres tra
balham. O mercado é es

casso e no interior existe o

que se chama de subem

prego, ou seja, 'o trabalho
que se faz apenas para soo.

.breviver" .

Ela fala com a experiên
cia de mulher cearense, on
de as condições de traba
lho para a mulher são bem
diferentes, do mercado ca

rioca ou paulista.
E numa economia de

. subempregos de competir
com os homens: de que
forma poderá ela roubar a

um homem um subempre
go, uma atividade ao nível
da sobrevivência?

- A rigor - explica Si
mone Sousa - a mulher
começa ja ter melhores
oportunidades à medida
que se especializa, sai da
faixa de datilógrafa auxi
liar de escritório, comer

ciária. Mesmo assim -ela
deve entrar no mercado de
trabalho tão logo se forme,
sem deixar para quando os

filhos crescerem.

uma marca de cigarros, a

mulher é incapaz de acen

der o seu sozinha e � preci
so que um braço masculi
no lhe ofereça a chama.
Ela é também submissa
quando traz biscoitos X

para o Tarzã seumarido, e,
se reivindica alguma coisa,
é apenas uma nova marca

de geladeira ou de confor
to para o lar.

Segundo estatística da
NOW - National Organiza
tion for Women - um dos

principais órgãos do Wo
men's Lib norte-america
no, inferioriza a mulher,
em comparação com ou

tros. Cerca de 60% dos as

suntos femininos apresen
tados na TV são vistos sob
o ponto-de-vista da depen
dência emocional e econô
mica que a mulher tem em

. relação ao homem. Qual
quer decisão ou pápel de
liderança na comunidade é
atribuído ao homem.

Dos 1241 comerciais'es
tudados, a N:>W constatou

que 42,6% apresentavam a

mulher em atividades do- .

mésticas, 37,5% como uni.
apêndice do trabalho mas

culino; e em 16,7% apenas
como objeto sexual. Só em

0,3% a mulher se revela
uma pessoa. autõnoma..
com vida independente e

von tade própria.
Na maioria dos comer

ciais, a mulher aparece co

mo uma estrela de cinema

que vive mudando a cor

dos cabelos, pintando as

unhas ou experimentando
desodorantes novos, ou en

tão, combatendo pó e ger
mes, encerando o chão e

experimentando o fogão
tal.

.

Segundo o N:>W, a mu

lher só toma comprimido
contra dor de cabeça para
ficar bela e fagueira à espe
ra do marido, em todos os

comerciais. Se a propagan
da é de alguma refeição,
mostra sempre o marido e

os filhos divertindo-se so

bre o tapete, enquanto a

mulher está na cozinha}
preparando os quitutes. "E
o esquema para manter a

mulher na sua posição tra

dicional; porque se elas pu
dessem concorrer em igual
dade de condições com os

homens na busca de em-

. pregos, haveria \,Im grande
choque" - concluiu a pes
quisa.
IlSPONIBILIDADES

Existem as 'otimistas,
corno a irmã Mirtes Bacha,
teóloga' e professora do
Colégio S ion, do Rio de
Janeiro, que afirma que ca

minhamos para uma evolu
ção. "A mulher no Brasil
de hoje está em processo
de libertação. Â>s poucos
ela toma consciência de
sua responsabilidade, den-

I I

tro do meio social, religio
so, artístico e nrofissío
nal" .

Existem, porém, poucas
disponibilidades profissio
nais e a própria irmã consi
dera que as mulheres estão
autorizadas apenas a ser se

cretárias, datilógrafas, bal
conistas, enfermeiras, assis
tentes' sociais, decoradoras,
donas ou vendedoras de
boutiques. "As que perten
cem ao grupo diretor de
uma empresa devem a po
sição a seus maridos, que
morreram, deixando-lhes
maioria de ações".

- Até no jornalismo
são poucas as mulheres
que assinam 'colunas de
críticas, na realidade são
duas ou três. Amaioria se

refugia nas seções de mo

d a, conselhos familiares,
páginas infantis, ou fofo
cas, sobre artistas de rádio

. ou televisão - afirma
Geórgia Melina, colunista
de teatro.

Em muitas redações, o
trabalho feminino é discri
minado e a maioria dos
chefes de reportagem poli- ,

cial prefere trabalhar com

homens, . porque conside
ram que as mulheres não
foram feitas para esse tipo
de cobertura. Em tudo, a

consequência é a diminui
ção do salário e, com pe
quenas exceções, são pou
cas as mulheres que ga
nham o seu justo valor. .

"Nada no mundo está
tão errado que uma. mu

lher inteligente não possa
consertar durante uma tar
de", diz a: personagem de
Giraudoux em ALouca de
Chaillot, mas serão neces

sários muitas tardes e vá
rios anos para que a mu-

, lher, consciente do seu va

.lor, consiga ascender pro
fissionalmente, saindo da
faixa de subempregos para
'contribuir, em nível de

igualdade, com a renda fa
miliar, junto com o mari-

. do.
'

o emprego

Nilda Cabral, que se .

\

formou em Filosofia antes

do, casamento, havia sido
convidada para assistente
do catedrático da pue,
mas preferiu o casamento
e os filhos, que logo surgi
ram. fbje, com 40 anos,

desquitada, o filho menor

com oito anos, lamenta
profundamen te o tempo
perdido mas não se sente
mais em condições ·de dis

putar um emprego de nível

superior. "Quando muito

pegaria um bicho como

vendedora de enciclopé
dias ou tradutora de edito
ras, mas creio que o salário
.pago não compensaria o

esforço".
IMAGEM FALSA

A imagem da mulher
como incompetente ainda
é a preferida pelos veículos
de comunicação. Os anún
cios publicítariós . nunca

colocam a mulher numa

atividade profissional qual
quer, mas sempre em situa

ções de objeto sexual
-

ou

de dona-de-casa, escrava

do lar e dos filhos. Ela apa
rece com frequência com

prando o arroz tal, "para
prender o seu Ggi", na co

zinha, esquentando a sopa
X,. "para que seu marido
não saia mais de casa". E é
convidada a usar a energia
elétrica, segundo insinua
uma maliciosa voz masculi
na, quando se esfalfa, pas
sando aspirador pela casa,
lavando roupa no tanque
ou lavando a louça.

.

Se o anúncio sugere
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o Poste e o Bu rro
Na verdade, já andava cheio daquele jornal. Bn pouco

tempo, descobriu que acumulava várias funções com o

ordenado correspondente a apenas uma; era repórter,
titulista, legendista, . articulista, diagramador,
editorialista; só não tinha servido cafezinho - ainda. Em

cinco palavras: estavam chupando o seu sangue.

Naquela noite na hora de fechar, o secretário chegou
na sua mesa: "Tem um buraco na última; dá uma legenda
pra essa foto ai." A foto era do arquivo e mostrava um

burro atado num poste. Antes que dissesse "ai", o

secretário sumira.
Pois muito bem: um burro e um poste. legenda para

um burro e um poste. Burro era ele, isso sim. Puxou um

cigarro e foi sendo invadido por uma estranha sensação
de liberdade. na isso, então... Um burro... Um poste...
No seu rosto abriu-se um sorriso feroz. Pegou a máquina,
municiou-a de papel e deu a partida.

"O problema dos tapumes nas calçadas continua a

afligir a população, sem que a PrefeituraMunicipal tome

a menor providência. Não há mais quem consiga trafegar
livremente nos passeios das ruas principais. Ontem à

tarde, enquanto esperava pelo seu corretor, o secretário

deste vespertino foi obrigado a se encantar num poste
como mostra a foto acima."

Sorriu mais uma vez, pediu um café. Releu a legenda:
ia ser um escândalo. O diabo é que o' revisor podia
estranhar e descobrir tudo. Iria para a rua do mesmo

jeito e o que era pior -de graça. Decidiu refazer o texto:
.

"Com o objetivo de aprimorar o seu corpo redatorial,
esta folha promoverá um semmano de debates

jornaltsticos, a ter início amanhã. A:J seminário

comparecerão figuras da mais alta expressão na imprensa
nacional e internacional. Ontem à tarde chegou a esta

cidade o professor Burr O, diretor do semanário

tailandês o.kr I Co, que aparece na foto acima.
"

É; assim ficava melhor. O revisor ia comer essa

barriga, não tinha dúvida.
� Cuméqueé? E a legenda do burro?

Levou um susto: o secretário voltara.
- Deixa ver isso.

Foi mais rápido do que um raio. Amassou na mão as

duas folhas. O secretário registrou, entre compreensivo e

debochado:
- Fazendo poesia na hora do pau, hein?
- Que poesia, nada!
:... Então deixa ver!
- Conversa! Deixa eu acabar essa legenda.

Sob as vistas do secretário, não podia fazer nada.
Puxou mais um cigarro, mirou e remirou a foto, colocou
nova folha de papel na máquina, deu Um telefonema,
pediu novo café - o secretário, firme.

- Você hoje tá ruim, cara! Uma legendinha...
- Então faz vocé!
- Eu? Desde quando eu tenho que fazer legenda?

Você fica zanzando o dia inteiro e não quer fazer nem
uma legenda? "Tá pensando que isso aqui é colônia de
férias?

INFORMACAO
. I

Decidiu-se:
"O órgão responsável pela colocação de postes nesta

cidade comunicou que, a pedido do Sindicato dos

Cachorros e do Kennel Club local, prorrogará o prazo em

que deveria entrar em vigência a proibição aos associados

dessas instituições de se utilizarem dos referidos
elementos de iluminação pública. Na foto acima, um

poste. Ah! E um burro também -só que o burro não

tem nada com isso. Tira esse bicho dai!"

O secretário espiava por cima dos seus ombros com o

olhar espantado. Levantou-se calmamente, vestiu o

paletó, depôs o papel sobre a mesa fazendo-se solene:
- Melhor eu não sei fazer!
E sumiu na voita .;'.1 escada.

Paulo da Costa Ramos

GERAL

BonsonCinema

A HORA DO AMOR (The
Touch) Triângulo amoroso

manipulado pelo toque pessoal
de Ingmar Bergman, o mais fa
moso diretor do cinema sueco,
e com reputação universal. O
filme foi apresentado no Festi
val de Veneza em 1971. A an

gústia existencial do homem
tem sido uma constante na

obra de Bergman; Bibi Ander
son e Max Von Sídow atores

constantes na obra de Berg
man, fazem o casal, cujo amor

passa a ser perturbado, com a

chegada de Elliot Gould, a

uma pequena cidade da Sué
cia. O filme é fotografado em

cores, tem o toque pessoal de
Bergman; o motivo porque é
um lançamento dos mais im

portantes desta semana. 18
anos.Cine São José

3-7,45-9,45.

Ingmar Bergman em cores A Hora do Amor (The
To,!ch) com Elliot Gould, Bibi Anderson e Max Von
Sidow

OS PROTAGONISTAS (The

I
nomes de importância: Syíva

Playcrs) Aventura e guerrilha Koscina, Jean Sorel, Pamela
na Sardenha, dírígída pelo des- Tiffin, Lou Castel, Luigi Pistil
conhecido Marcello'Fondato.· li. 18· anos. Cine Ritz

O elenco comporta alguns 5-7,45-9,45.

I l

��,
--�----------�-

Sylvia Koscina em Os Protagonistas, de Marcelo Fondato

rnancolor 18 anos. Cine Jalisco
8h

-
AS Mt:LHERES AMAM POR
CONVENIÊNCIA, nacional de
Roberto Mauro, com Wanda

Kosmo, Sueli Fernandes, Wal
ter Stuart. Eastmancolor. 18
anos. Cine Coral 3-8-10 h

VERUSHKA, de Rubartelli c/
Verushka e Luigi Pistilli.
Technicolor, Cine Glória 5 e 8
h

O DOLARFURADO (No One
Silver Dillar) de K. Padget com
Giuliano Gemma. Eastrnanco
lor.
SAI DA FRENTE, de Tom

Payne e Abílio P. de Almeida

c/Mazaroppi. Cine Roxy 2 e 8
h.

MASCISTE CONTRA OS
VAMPIROS c/ Gordon Scott e

'

Giana Maria Canale - East-

DJANGO MATA POR DI
NHEIRO c/ Gary Hudson:
Technicolor. Cine Rajá 8 h

O AMANHÃ CHEGA CEDO
DEMAIS (Drive He Said) de
Jack Nicholson c/ William

Tepper e Karen Black. Techni
coloro 18 anos. Cine São Luiz
8h

Darci Costa

I
l.

TV Bidú
........ -

-

prise); 15:00 - Mundo da Cri

ança; 15:30 - Seriado de

Aventuras; 16:30 - Mulheres
'em Vanguarda; 17:00 - O Cir
co: 17:05 - Vila Sésamo;
18 :00 - Menino do Circo;
18:25 - A Patota; 19:00 -

Uma Rosa Com Amor; 19:30,
- Atualidades Económicas'
FlESC; 19:50 - Tele-Jornal
Malhas Hering; 20:10 - Cavalo
de Aço; 21 :00 - Moacir Fran
co Show ; 22:15 - Jornal dei
Santa Catarina na TV; 22:30-
O Bem Amado; 23:00 Ponto
Por Ponto.

_.

. Ma.nôlo's - rua Felipe
Schmi d t no. 71, telefone
4351. Restaurante de primeira
categoria e de ambiente re

quintado. Cozinha Internacio
nal que prepara com impecável.
competência prr.:l'�� apreciados
come, o. "Stea,s ';;11ronoff" e

Camarões à Siberiana. Decora

ção bem cuidada, ar refrigera
do e preço mé dio de

Cr$ 18,00 o prato. Aceita os

cartões de crédito Elo, Diners,
Credicard, Passaport, Goumet
e National. Aberto díariarnen
te das 11 às 15 e das 18 às
-23 :30 horas.

Oscar Palace Hotel - Av.

Hercflío Luz, no. 90, 60. an

dar. Telefones 3286 e 3638.

Especialidade: feijoada à brasi
leira, aos sábados. Cozinha In
·ternacional-e perfeito. domínio
na preparação de pratos mari

nhos, que incluam peixe e ca

marão. Cartões de Crédito: Di
ners, Elo. Bradesco, Credicard,
P assapor t , r re ço médio:

.o s 12,00. Aberto diariamen
te das 11 às 14 e das 18 às 22
horas.

Braseiro - ruaTrajano, 27.
Telefone 3125. Cozinha Inter
nacional e grande variedade de
vinhos. Pratos muito solicita

dos: Forchemak Dragomiroff
(prato russo, típico) e Steak
Diana. Ar Refrigerado. Aberto
diariamente das 11 às 15 e das •

18 às 23 horas. Preço médio;
,

Cr$ 16,00, aceitando os Car
tões de Crédito Elo, National e
Credicard,

Undacap - Felipe Schmidt
no. 178. Telefone 2867. Res
taurante popular, preparando
muito bem peixes, niassas,
churrascos e pizzas. Pratos rtr
cornendados: Càmarão ala Gre
ga e o prato turista que leva

como ingredientes todos os

"frutos do mar". Preço médio:
Cr$ 13,00. Aberto das 10 às
24 horas, ininterruptamente.

Prayon - Praça Lauro
.

Müller no. 2. esquina com Ru

.bens de Arruda Ramos. Comi

.da chinesa típica e também co

zinha brasileira. Pra to reco-'
.- .

mendado: Shop Suey de peixe,
galinha ou filet e

•
Entrada: Ca

marões empanados. Preço mé
dio: Cr$ 11,00. Aberto das
11:30 às 14 e das 18:30 às
23 :30 horas.

Tritão - 'h'iua da Saudade,
Coqueiros. Restaurante espe..

cializado em pratos do mar.

Cozinha Internacional.' Exce
lente serviço de lanches. Dri-,

. ...
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TV Cultura - Canal 6
15:00 - TV E; 15:30

Clube dos Heróis (a cores);
Celso e a Sociédade; 18:00 -

Camomila e Bem Me Quer;
18:40 - Jerônimo Laços de

Sangue; 19:20 - Bola em Jo

go; 19 :30 - Rede Nacional de
Notfcias (a cores); 19:50 - Vi
tória Bonelli; 20:35 - Tom e

Jerry (a cores); 20:45 - Clube
dos Artistas (a cores); 24 :00 -

Cine Mistério.
;'1 V Coligadas - Canal 3

13:30 - Padrão Com Músi
ca; 14:00 - Vila Sésamo-trc-

Onde comer bem

Livros

.. ve-In. Ambiente arejado, aber
to ao mar. Peixes, camarões,
pizzas e excelente Filet Tritão.

Preço Médio: Cr $ 13,00. Car
tões de Crédito: Elo, Diners,
Passaport, Credicard. Aberto

das 9 às 3 da madrugada, sem
fechar.

Churrascaria Riosulense -

Fulvio Aducci s/n, Estreito,
Churrascaria que mantém sua

trad ição de servir bem. Espt7
cializada nos vários tipos de
churrasco e galetos. Preço mé
dio: Cr$ 12,00 Sua filial da

Ilha, à rua Trajano, 26, oferece
os mesmos pratos e mantem o

mesmo horário de runcíona
mente: das 10:30 às 24 horas,
sem interrupção.

Veleiros da llha - Restau
ran te de primeira categoria,
excelente ambiente com vista

panorâmica da baía Sul. l! pri-

O famoso Garibaldo, perso
nagem de destaque no pro
grama de TV "Vila Sésamo", é
também personagem principal
de uma revista infantil lançada
agora pela Editora Três. Toda
quinzena esta apresenta estó
rias e brincadeiras educacio
nais que preparam as crianças
para a alfabetização, dentro
dos conceitos deste programa.
A aceitação da revista pelo pú-

···r
Carmem Miranda - À rua

Francisco' Tolentino, logo na

desc idà da ponte, lado da Ilha'.
Propriedade de argentinos jo
vens que vieram investir na

noite de Florianôpolís, Com
vin te e cinco jogos de luz-e de

coração muito bem bolada, di
ferente de tudo o que já se viu
em boate, "Carmem Miranda",
continua atraindo grande pú
blico, havendo planos para tra

zer muitos turistas argentinos.'
Penhasco - Música jovem,

luz negra e fitas atualizadas
além de uma vista panorâmica
da Cidade, são alguns dos atra
tivos da boate. Mas o calor éJ
quase insuportável, talvez por-'
que a consumação não permita
à casa comprar um aparelho de.
.ar refrigerado: oscilando entre

o s 5,00 e"Cri 10,00, a entra
da mais cara dá direito a uma

dose de uísque. "Drury's", evi
dentemente. No fím-de-sema
na, arranjar uma mesa é uma

tarefa ingente. Diariamente,
no Clube do Penhasco; rua

Prof.a Maria Júlia Franco.

ME CO�F"UNDIRAM COM
O "C4PlM - GOI2DURA:' !

Tholoko - Preenche na

noite florianopolitana uma cla
ra lacuna aberta desde o faleci
mento da boate Skorpios, Em

,

matéria de som ao vivo, é úni
ca. Decoração bizarra, feita à.
base de madeira, óleo queima
do e desenhos com tintas acrí
'licas. O som é de Tuca e db
Som Nosso de Cada Dia, am
bos competentes instrumentos
do samba. Serve cerveja e uma

esotérica "Caipirinha". A con-

vatívo para os sócios do clube,
mas turistas acompanhados de
associados. têm entrada livre.
Na rua' Silva Jardim no. 202.'
Telefone 2455. Cozinha Inter
nacional. Pra to recomendado:
Coquetel de Camarão: Preço
Médio: Cr$ 13,00. Aberto das
8 às 22 horas.

.

Clube 12 de Agosto - Av.
Hercílío 'Luz. Telefone 4117.
Ambiente requintado, e exce

lente serviço. Funciona no 20.
andar da sede do Clube Doze,
mas está aberto ao público em

geral. Cozinha Internacional.
Seu prato mais apreciado é o

"Rizoto de frutos do mar"
Preço Médio: Cr$ 13,00. Ar

Refrigerado. Aberto diaria

mente, exceto às segundas-fei
ras, das 11 às 15 horas e das
18 às 24 horas.

blico infantil, professores e es

pecialistas foi imensa. O pri
meiro número, 'com uma tira

gem de 230.000 exemplares,
esgotou-se inteiramente. Alo la
do desta revista, a Editora Três
lançou "Os Duzentos Jogos de
Garibaldo", com 96 páginas de
exercícios e brincadeiras (dese
nhos, recortes, jogos). Para
béns para a Editora Três e a

todas as crianças brasileiras.

Noite

sumação �
.

sÚnb6Hca,; CrS'
5,00. E a diversão é garantida,
às quintas, sextas, sábados e

domingos. Na Avenida Ivo Sil

veira, no térreo dõ Restauran
te Panorama.

Cube Doze Exclusiva-
mente' para sócios e convida
dos especiais, a boate do 50.
.andar tem ar condicionado e

música ao vivo, com o conjun
to Sta(ium 10 exclusivo do
Clube. As sextas-feiras, "Noite
dos Casais". Sábados e domin

gos, para a juventude, com o

'COnjunto "The Saints". No 40.

.»ndar, completo serviço de bar
e lanchonete, durante toda a

noite. Ar condicionado.

Santacatanna Country
Qub - Privativa para sócios e

. convidados. Decoração bem
cuidada e ambiente requinta
do. Som Maior Trio anima
com irrepreensível competên
cia as noitadas na aconchegan
te boate do Country, sob aba' .

tuta de Paulinho. Completo
serviço de bar e restaurante.

Diariamente, exceção das se

gundas-feiras, na sede do Clu

be, à rua Rui Barbosa, 49.
Oscar Palace Hotel -

..American Bar" muito fre-\
qucntado nos finais-de-semna,

.

Drinques e música suave, em

fita ou pelo conjunto do Toni
nhO Dutra. Ponto de encontro
de homens "e negócio e Exe

cutivos. Restaurante no 60,

andar. Ar refrigerado.
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BESC.

Segundo informação do Banco do Estado de

Santa Catarina, o BESC acaba de ser autorizado

a receber incentivos fiscais de pessoas jurídicas

em favor da EMBRAER, EM�RATUR, IBDF,

MOBRAL e SUDEP�. Dessa forma, fica aquele

estabelecimento bancário eredenciado a prestar

mais um serviço a classe empresarial de Santa

Catarina.
por outro lado, como parte das comemorações

do segundo aniversário do Giverno Colombo

Salles, a Diretoria daquele Grupo Financeiro

inaugurou ontem, a Agência do BESC em Urubi-

cio
CASAMENTO

Hoje, às 17 horas, na capela do Colégio Catari

nense, realizar-se-é a cerimônia de casamento de

Lúcia Helena Xavier e Túlio Carioni. Na sala de

recepção da capela, Lúcia Helena e Túl io, rece

berão cumprimentos convidados.

MAOUILADORA

Tânia Leon, com curso de maquilagem no Rio,

durante o nosso carnaval. deixou gente bonita

muito mais bonita.

ART NOVEAU

As proprietárias da boutique At Nouveau, por
motivo de transferência de seu ponto, estão com

fabulosa remarcação nos preços de seu estoque.

COTESC
-

A Companhia Catarinense de Telecomunicações
(COTESC) está comunicando que realizará, no

próximo dia 26, às 16 horas, uma Concorrência

Pública para os serviços de construção do fdifí

cio de Equipamentos da empresa, no Estreito,
sub-Distrito de Florianópolis, com uma área de

1.053,60 r:n2.
CURSO

Dando prosseguimento aos cursos de recíclaqem
que o Banco do Estado de Santa Catarina vem

promovendo, iniciou-se no CETRI:, Centro de

Treinamento da �ARESC, em Itacorobi, um

curso visando a atualização em dinâmica de ser

viço geral para os chefes de expedientes deste
estabelecimento bancário.

BORNHAUSEN
O Senador I rineu Bornhausen anteontem deixou

sua confortável residência em Cabeçudas, onde

Rita de Cássia Ventura,
uma beleza de moça
que tem o seu tempo
ocupado
com a coordenação do
Mobral.

CINEMA

PARA

HOJE
EXIBIDORA
CENTROSUL LTDA.

INGlY.[AR. ElERGJM.A:N"

O

�AHORA
�
...

DO
'

COLORIDO

.

.

l[CENTURY �\!��
fOX ',.,,,<

ELLIOTT GOULD
ElIElI .A.NDERSSON
lY.I:.A.:K: 'VON SIDQVV'

reside, e veio à Ilha especialmente para uma visi- \
ta ao Presidente da Asembléia legislativa, I:e
putado Zany Gonzaga.

AFS

Nos informou o universitário Fernando Fontes,

que a organização AF S do Brasil, está encon

trando excelente receptividade pela sua promo

ção, para os estudos dos catarinense nos Estados

Unidos.

FAZENDA

O Secretário da Fazenda, Sérgio Uchoa de Re

zende, esteve no sul do Estado onde manteve

diversos contatos com os homens de empresa -das

cidades que compõem a Região Sul Catarinense,
visando a implantação de novas indústrias no lo

cai e G desenvolvimento das já existentes.

COMISSÃO DE ENERG IA

Prosseguindo suas atividades de expansão de ele

trificação rural do Estado, a Comissão de Ener

gia Elétrica concluiu obras' nos municípios de

Agronômica, no Ato Vale do Itajaí; Criciúrna e

Içara, na Micro Região Sul e em São Martinho,
na Micro Região de Laguna. Para a instalação
dos 88.580 km. de linhas mistas rurais e redes

rurais foram investidosCr$ 759.54 �O.
MAROUESSOUZA

Esteve na Ilha, para tratar de negócios e também

rever amigos, o conceituado Engenheiro carioca

que por alguns anos foi catarinense, Hildebrando

Marques Souza.

ALMOÇO
O Presidente da Asembléia legislativa, l:eputa
do Zany Gonzaga, hoje, com um almoço no res

taurante da Assembléia, homenageará o Capitão
de Mar e Guerra, Heitor Luiz Vellez.

. CLUBE 12

Está nos informando a Secretaria do Oube Doze

de Agosto, que suas aulas de Ballet, Violão e

Judô, tiveram início na última segunda-feira.
CELSO RAMOS

Já há alguns dias encontra-se em nossa Cidade, o
Senador Celso Ramos. O ilustre homem público
deverá regressar à Brasília na próxima semana.

,

FEIRA

Em favor da A>AE, em São Paulo está promo
vendo tarde beneficente no Paulista Tênis Clube,
a senhora Ruth Carvalho Fontana, Na Feira da

Bondade, cuja renda será em favor da APAE,
dona Ruth será responsável pela barraca de San

ta Catarina.
APESC

Diretores da Asocíacão de Poupança e Emprés-

CINE SAo JOSÉ 3 - 7,45 - 9,45 H CINE RITZ - 5. - 7,45 - 9,45 H

- I

CINE GLÓRIA - 5 -'8 HCINE JAlISCO - 8 H

;. 'SIO JOSÉ. A PARTIR DE AMANHÃ
, ,

DOS MESMOS REALIZADORESDE

-DOUTOR JIVAGO"

ROXY PROGRAMA DUPLO 2-8H
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timo de Santa Catarina, estão com a promoção
"Tome esta Rosa e Vamos Enfrentár Com Cora

gem."
\ASITA

O Presidente da Asembléia Legislativa, l:eputa
do Zany Gonzaga, ontem, em seu gabinete, rece

.

beu a visita do Diretor do Banco Áurea em Santa

Catarina, senhor .brge Konder Bornhausen.

,---

I
I�
I
I

I
·1

I
I

Senador

lrineu Bornhausen,
a

importante visita

àflha

desta semana.

CINE CORAL 3 - 8 10 H

AS mULHERES AmAm
POR [OnUEnIÉnUA

"'P�\X/l',NDl,< K()Slv\O . V!f\LTFR S";U.>\Rf � Lv'!Z ,AJvIER1CO

ElIsrmAnlOLIR D"·,'ç.",,. ROBERTO mIlHal ____

1 p FILME, 2� FILME'

ERUSCHKA

GlANHI DE LUIGI '_1__ .. _.-ÍlllllmEll

''"'�-J

EST.RELANOO

.ROBERT MITCHUM TREVOR HOWARD· CHRISTOPHERJONES

JOMN MILLS· LEO tv1cKERN SARAH MILES' .

.

RDféiro: ROBERTBOLT Produlidapa-ANTHONY I-lAVELOCK-ALLAN MGM O'
PANAVISIDN MURDCOLDR

ATAQUE
•

DE

SURPRESA
JOSE ANIOI/IO·.QE LA LOMA

'\ .. II1 .. ! � '"(.''_ '< •

JOSE MARIA CARCASONA

censura até 1 ã anos.

� �
----�----��------��--------------_'��----------�L---�--�--------------�-----------------------------------.----------�
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I I Receitas I
Para um bom assado! Carne de porco de panela·

Aescolha da carne é fundamenttal. Nunca esqueça de

que bons assados se fazem também com carneiros, vitela
ou porco. Basta saber, escolher. Mesmo as caças e aves

ficam uma delícia preparadas em panela.
O tempero bem calculado e a vinda-d'alhos são indis

pensáveis, seja qual for o tipo de carne. O ideal é prepa
rar tudo na véspera, ou, pelo menos, cinco horas antes.

Quando usar recheio, não esqueça de amarrar a carne
com um barbante, que pode ser retirado na hora de ser

vir. Apaciência também conta muito: Não cubra a carne

com água e espere secar. Omelhor assado é feito pingan-

/
do aos pouquinhos, água quente, com a panela coberta

no início, e em fogo médio. Se você quiser adicionar
legumes ou outros complementos, espere até a metade
do cozimento.

1) Ao fritar um assado de panela, use Uma colher (chá)
de açúcar misturado ao óleo quente: ao caramelar, dará
uma bela cor dourada à carne.

,

2) Para que a carne fique macia e saborosa, ela deve ser

conservada no molho em que foi feita, até a .hora de

servir.

. 3) Refogar e rechear a carne com tirinhas .de bacon ou

pedaços de toucinho, dá um sabor especial.
4) A água adicionada durante o cozimento, deve estar

fervendo.
(

5) Nunca se deve perfurar a superfície da carne já frita e

dourada com .urn garfo, para evitar que o suco se perca.
Vire a carne com escumadeira ou com uma colher de

pau.

6) O vinho tinto ou branco, usado como tempero, é
excelente aliado dos assados.

7) Se o molho estiver ralo, engrosse-o com uma colher
(chá) de maizena diluída em água.
A; sobras dos assados são soluções ideais para lanches

. rápidos ou mesmo para um prato bonito. Saladas, cro
questes, bolinhos, farofas, suflês, omeletes, risotos, pan
quecas e salpicões.

Enquanto o frio não chega

A calça é branca, em brim';
com blusa cacharel também

branca, com mini-blusa

de malha azul-marinha com'

mangas de algodão
xadrez, e decote grande.
O vestido ao lado, é um

malha, tipo chemisier,

com estampa de coração.
Meias até o joelho com

tamancos.

,

Esta frente-única,
bem nua, com argola e

franzido no

decote, pode ser

aproveitada nos dias mais
-

fresquinhos com
.

uma blusa cacharel
de mangas curtas.

MINlsrERIO DA EDUCAÇA0 E CULTURA
UNIVERSIDADE FEDERAL ,DE SANTA CATARINA
DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇAO GERAL
Divisão do Material

Tomada de Preços n� 09/73
EDITAL N� 10/73.

De ordârn superior torno público que a Divisã� do Material da Universidade Federal de Santa

Catarina, fará realizar às 16,00 horas do próximo dia 30 de março do corrente ano, em.sua Sala

de Concorrências, localizada no Prédio da- Reitoria, na Trindade, nesta cidade, o recebimento e

imediata abertura das propostas à Tomada de Preços acima referida, destinada à aquisição de

materiais esportivos. .

Outrossim, esclareço que os respectivos editais, bem como os esclarecimentos que se fizerem

necessários serão prestados aos interessados de segunda à sexta-feira, no horário de 12,30 às
,

16,30 horas, no mesmo local acima mencionado.
.

. ,

E para que chegue ao conhecimento de todos, publica-se o presente na forma da lei.

Flor ianópol is, 12 de março de 1973
Josoé Fortkamp

Diretor da Divisão do
Material

Uma graça de

blusa demalha de algodão,
, bem justa e com mangas

enormes, bufantes e,

curtas, em tecido

estampado bem
,

colorido. O decote é

redondo quase rente ao

pescoço.

Ingredientes:
1 kg de lombo de porco ou costeletas
2limões
2 dentes de alho, sal
1 cebola picada
louro, cheiro verde, pimenta-do-reino
3 tomates

'

3 colheres (sopa) de óleo
100 g de toucinho de fumeiro
3 cenouras é cebolinhas inteiras pequenas.

Modo de preparar: Corte a carne em_pedaços, tempere com
Sal, alho, limão e pimenta-do-reino. Deixe repousar por 4
horas. Retire a carne dos temperos, escorra bem, esquen
te o óleo, junte a carne, a cebola, 9 louro, os cheiros
verdes, os tomates e o toucinho picado.' Adicione um

pouco de água e deixe cozinhar. Quando estiver meio

macia, acrescente as cenouras e as cebolinhas. Retire e

sirva com purê de batatas.
Rendimento: 4 pessoas
Tempo de preparo: lh35min.

Cravina - Exige terra bem adubada.

Simples ou dobrada. Floresce o ano.inteiro
e reproduz-se por meio de mudas em qual
quer mês. Cores variadas.

. , Girassol - Existem duas espécies: uml!
de flores pequenas e outra, de maiores. Re-

produz-se por sementes.
.

Margaridas - Exige terra bem adubada e

floresce o ano inteiro. Reproduz-se por mu
das e sementes.

Onze-horas - Floresce o ano todo. Re

produz-se por mudas.

Horóscopo #lmar 'Carllollfl

I

TONICARDIUM
Tônico do coração.
Poderoso cardlotõnl,
co diurético. Indicado
no tratamento da Arté
riosclerose, dlstúrblo
da Pressão Arterial.
doenças dos Rins 'e
Reumatismo. Todas
as manifestações da
Asma.

"

I

ÁRIES _ Os assuntos extra

-conjugais, as ações vis e os

mal entendidos muito poderão
resu ltar negativamente para
você neste dia. Mantenha-se
alerta, cuide da saúde e zele
mais pela sua reputação.

TOURO _ Provavelmente nes

ta fase, uma velha amizade, se

ainda não tem compromissos,
dev erá se transformar em

amor. O dia lhe promete mui
to êxito no campo profissional
e no comércio de jóias e ador
nos.

GÊMEOS _ A pessoa amada,
os familiares e amigos verda
deiros muito deverão colabo
rar. para a sua ascenção profis
sional e social, sobretudo. Fará
excelentes negócios, principal
mente se trabalha com metais
e pedras preciosas.

CÂNCER _ Se ainda é livre de

compromissos, possivelmente
se afeiçoará a uma pessoa nes ..

te dia. Terá muita felicidade
.

intima, boa disposição ao tra

balho e excelente condição
mental para realizar seu� negó
cios.

LEÃO ., Dia em que deverd
tomar algum cuidado com

fraudes, roubos e com o trato
com pessoas de matai suspeita.
Muito perigoso, também, à sua

saúde, porém, se não evitar ex
cessos de um modo geral.

VIRGEM _ Dia 'excepcional
ao casamenteo ou a Uma união

feliz e fecunda. O fluxo tam

bém favorece bastante os seus

interesses monetários, as novas
associações e o trato com seus

semelhantes no campo profis-
sional.

.

LiBRA·_ Dia em que receberá
o afeto, a compreensão e ti aju
da de seus subordinados no

campo profissional. Sua mente

estará-bastante clara, penetran
te e intuitiva, o que deverá ele
vá-lo espiritual social e finan
ceiramente.

ESCORPIÃO � Grandes possi
bilidades de êxito em todos os

empreendimentos que estão li

gados às diversões públicas e

ao ensino. de um modo geral.
Vida familiar tranquila, junta
mente com o setor amoroso e

profissional.

SAGITÁRIO _

,CAPRlCORNIO _ -Felicidade
e lucros para você Capricórnio,
em viagens, meios de trans

portes e em suas relações so
ciais. O trabalho estará ren

doso e os prenúncios de pro-
gresso geral, são os melhores
posstveis. Ame;

AQUÁRIO .- Dia em que de
veria auxiliar e ajudar os me

nos afortunados. Terá recom

pensa. Mas, por outro lado, o
fluxo favorece muito os seus

negócios, interesses financeiros
e profissionais e a sua elevação
social.

PEIXES _ O aumento da po
pularidade, da condição finan
ceira e psicológica está previs
to para hoje ou nos próximos
dias. Contudo, se ainda não

aniversariou, evite excessos e

as coisas extra-conjugais.

VERÃO
o importante é
aludar o
trabalho dos
rins
tome

URODONALi
e viva MAIS contente!...

.".,.
,"

LENCOIS
TOALHAS DE BANHO

E MESA

R. CONS, MAFRA. 47· FONE 4302

Para fazer um jardim bem bonito, em)
.

geral é preciso escolher as plantas de acor

do com as condições do terreno (tipo de

terra, clima, etc). Mas existem algumas que
não precisam de muito cuidado e s� adap
tam a qualquer ambiente. Agumas suges
tões:

Agerato - De cor azul, pode 'ser semea

do o ano inteiro.

Amor-perfeito - Semeia-se de abril a ju
nho e floresce em maio.

Begônia - Em cores variadas, semeia-se
durante o ano inteiro. Reproduz-se tam-

bém por mudas. Jasmim - Várias cores, além do branco.

Beijo-de-frade - Simples ou dourada: Suas flores têm perfume.muito forte entre

em várias cores. Reproduz-se por mudas o 'maio e dezembro, quando costumam apa-
ano todo. recer.

Boca-de-leão - Em diversas cores. Re- Manacá - Existem duas espécies: uma
produz-se por mudas e sementes o ano tó- de- flores roxas e outra de flores brancas.

do. Floresce de dezembro a fevereiro.

,GANHE O FOS'FORO
Comprando seu,Cigarro no

PONTO CHIC
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P. INTERNACIONAL

.RESTAURANTE PRAVON
ICOMIOAS

TI"PICAS CHINESAS

;
L. PANORAMAR

SERVI ÇO A LA CARTE

AV. RUBENS DE ARRUDA RAMOS
(Ba ia Norte)

TV. TV. TV. TV. TV. TV. TV.

• AUTORIZADO e* CQNSERTO A DOMICfuo
.

* ORÇAMENTO SEM COMPROMISSO
* ATENDE-SE ATÉ AS 22 HORAS
* INCLUSIVE SÃBADOS

ALORITRON - OFICINA DE TV

Av. Hercílio Luz, 241, em frente

à Penha na rodoviária.

(atendemos outras marcas)

TV. TV. TV. TV. TV. TV. TV.
Leve este anuncio e ganhe 10% de desconto
no Servrco.

Camilli & Cia. Limitada
.Máquinas, móveis e materiais

de escritório. Revendedores exclu
sivos Gestetner Duplicadores
Ltda, Pitney-Bowes. Máquinas
Ltda, Cimpro Máquinas de Conta
bilidade, Sharp Calculadoras Ele
trônicas.

Rua Araújo Figueiredo 9 -

Fones: 4717 e3980 - Florianópo-
.Iis-SC Assistência Técnica
3986.

AV ISO
Sociedade Promocional do Menor Trabalhador

(PROMENOR)
Atendendo ao que dispõe a Lei 5864, de 12-12-72, publicada no

Diário Oficial da União de 13-12-72, que alterou a Lei no. 5768, de
20-12·71, que regulamenta os sorteios promovidos IJOr sociedades
benef icientes, a PROMENOR comunica que o sorteio do Vo'l kswa
gen 1300, modelo 1972, anteriormente marcado para o dia 17 de

março de 1973, será realizado pela Loteria Federal de S. João, dia
23-06-73, conforme solicitação ao Ministério da Fazenda.

Florianópol is, 8 de março de 1973
MARIA THEREZA BANDEIRA MAIA

Diretora Executiva

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPR'AS
-

TOMADA 'i)'E PREÇOS No. 73/162 _-
AV ISO

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público
para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de fir
mas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto
GE-15/12/69-8755, até às 15 horas do dia 03 de abril de 1973,
para o fornecimento de Material de Escritório - Expediente.

O Editai encontra-se afixado na sede do Departamento Central
de Compras, à Avenida Mauro Ramos no. 212, Florianópolis, onde
serão prestados os esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de
Edital.

Florianópolis, 15 de março de 1973
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral

JUfZO DE DI REITO DA COMARCA DE SÃO JOSÉ
CARTÓRIO DO CIVEl

EDITAL DE CITAÇÃO COM O PRAZO DE 30 DIAS
O DOUTOR AULO SANFORD DE VASCONCELLOS, duiz

Substituto em exercício na Comarca de São José, Estado de Santa

Catari na, na forma da Lei, etc. ,

FAZ SABER a Itodos quantos o presente edital virem ou dele
conhecimento tiverem que, por parte de RENATO RAMOS DA
SILVA e MARIA MERCEDES AVILA DA SILVA, brasileiros,
casados, ele advogado, ela do lar, residentes em Florianópolis, foi
requerido nos autos de ação de usucapião nr 97/71, que se processa
'por este Juízo e pelo Cartório do Civel, o domínio da área de terras,
sito na Estrada Geral de Serraria, distrito de Barrei ros, neste

Munic(pio onde mede 44 metros de frente e igual metragem na linha
de fundos tendo em cada lateral 440 metros, fazendo frente em

.

terras de marinha e fundos com terras de herdeiros de Álvaro Millen

di! Silveira; ad sul extrema com terras de herdeiros de Álvaro Millen
da Silveira e ao norte com uma rua e com terras do patrimônio
municipal, Feita a justificação de posse foi a mesma homologada por
sentença de fls., dos referidos autos. E para que chegue a notícia a'
todos e ninguém ignorar possa, mandou o MM.Juiz expedir o

presente edital que será publicado na forma da lei e afixado cópia no

lugar de costume, para que todos, querendo, contestarem o pedido
.

no' prazo legal. Dado e passado nesta Cidade de São José, aos doze
dias do mês de agosto do anode mil novecentos e setenta e um, Eu,
(as) Arnaldo Mainchein de Souza, Escrivão e mandei datilografar e

assino.
(as) Aulo Sanford de \ásconcellos
Juiz Substo, em exercício.

f

SINDICATO DOS TRABALHADORES
RURAIS DE FLORIANÓPOLIS
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Pelo presente Edital faço saber que no dia 13 de maio de 1973,
será real izada a eleição para a Composição da Diretoria, Conselho
Fis(;1 e Delegados Representantes ao Conselho da Federação dos
T rabal hadores na Agricu Itu ra de Santa Catari na, bem como a de seus

respectivos suplentes, ficando aberto o prazo de 15(quinze) dias
para o registro de chapas na Secretaria, que concorrerá a partir da
data desta publicação, tudo de acordo com o artigo 64 da portaria
Ministerial no, 40, de 21 de janeiro de 1965_ As chapas deverão ser

registradas em separado, sendo uma para os candidatos a Diretoria e

Conselho Fiscal, com os seus respectivos suplentes e outra para os

Delegados Representantes para o Conselho da Federação e seus su

plentes, facultada a designação de fiscais nas respectivas chapas' (§
50_ do art. 17 da Portaria no. 40). Os requesitos para o registro de

cripas deverão ser aoresentados na Secretaria, em três vias, assinados
por todos os candidatos, pessoalmente, não sendo permitida para tal

registro a outorga de procuração, devendo ser apresentados todos os

requ isitos contidos no § 10. art. 11 da citada Portaría. O requeri
mento, acompanhado de todos-os dados e documentos exigidos para
o registro, será dirigido ao Presidente do Sindicato, podendo esse

"

requerimento ser assinado por qualquer dos candidatos componen
tes da chapa. A Secretaria da Entidade no expediente normal; forne
cerá maiores detalhes aos interessados, achando-se afixado na sede
do Sindicato a relação do que é obrigatória para o citado reqistro.
Caso não seja obtido o quorum em primeira convocação, será convo

cada nova eleição no dia 27 de maio de 1973, com a presença
mínima de 50% (cinquenta por cento) do associados inscritos. E,
não conseguindo o coeficiente, será feita a terceira convocação no

dia 07 de junho de 1973 com a presença mlnima de 40% (quarenta
por cento) dos associados inscritos. Para tanto ficam convocados
desde já, todos os associados da da entidade. As eleições serão reali
zadas das 08 (oito) as 18 (dezoito) horas de cada dia interruptamen-
te.

Flor ianópotis, 09 de março de 1973
GENTIL DE JESUS

Presidente do Sindicato

,

/-

f1iJ:
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-
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MOVEIS PARA ESCRITORIO
DE PRIMEIRA LINHA

Constru (dos em madeira aglo
merada chapeada com Imbuia ou

Jacarandá. Estrutura em aço
cromado ou pintado, Acabamen
to em verniz nitro celulose
acetinado, Hot Spray.
Poltronas e Cadeiras Fixas
ou Giratórias, constru idas
de acordo com padrões FMI.
Também a mais bela e perfei-
ta linha em Cofres, Estan-
tes, Arquivos e Fichários.
Executamos também lnstalà
ções sob encomenda.

MÓVEIS ESCRIVA
R. Gaspar Dutra, 287 - Estreito

Fone 2468
Defronte ao 140. BC.

EQUltAB

'COMERCIAL EQUIPADORA DE LAj30RATÓRI0 LTDA�
Rua Saldanha Marinho - Ed.· Centro Executivo Mi-

iguel Daux - loja 6
'

! FLORIANÓPOLIS - SANTA CATARINA

AlIANCA FRANCESA
,-

-COM PROFESSORES FRANCESES�

AUD/O- V/SUAL intensivo na parte da manhã,
normal a tarde e de noite. Alias de CONVERSAÇÃO
nive/literário e técnico; preparação ao DIPLOMA es

pecial da /fiança Francesa e diploma da Faculdade de
Letras da ihiversidede de NANCY. Cursos para
CRIANÇAS desde os 6 anos de idade. Cursos de
TRADUÇÃO. Matricula-se à rua João Pinto, no. 35
(frente ao cine Coral) das 9 às 11 e 1"1s 15 às 19
horas.

VENDE-SE POSTO GASOLINA
Vende-se Posto de Gasolina c/prédiO por apenas

Cr$ 200.000,00. Sendo Cr$ 80.000,00 de entrada e saldo em 45
meses sem juros, ótimo movimento diário, lavador, borracheiro,
rampa, etc, Excelente ponto para instalar lanchonete. Bom negócio
mas urqente. Tratar r_ João Pinto, 21 - 30. andar. conj. 9 direto até
às 19 horas. Plantão sábadrr até as 18 horas.

DISTRIBUIDORA DE TfTULOS E VALORES
MOBllIARIOS DO ESTADO DE SANTA CATARINA
DIVESC

,

AVISO AOS ACIONISTAS

Acham-se a disposição dos Senhores A:i()
nistas os documentos do balanço referente ao

exercício de 1972, de acordo com a lei das

Sociedades Alônimas D.L. 2627 art. 99.

Florianópolis, 13 de março de 1973

AGRADECIMENTO E MISSA
A f'amüia de

QCTAVIQ IGNACIO DA SILVEIRA FILHO
(TAVINHO)

sensibilizada agradece a todos quantos de qualquer maneira manifes
taram sentimentos de pezar pelo seu falecimento e convida para a

missa de 70_ Dia, que fará celebrar por sua boníssima alma, na

Capela do Ginásio Catarinense, sábado, dia 17, às 17,45 horas.

Antecipa aqradecirnentos

PROFESSOR LOURIVAL UBALDO CAMARA
AMIGOS DO PROFESSOR LOURIVAL UBALDO CAMARA,

EX-DIRETOR DO DEPARTAMENTO ESTADUAL DE ESTATIS
TICA, FALECIDO NO RIO DE JANEIRO, CONVIDAM OS FAMr
LlARES, AMIGOS E EX-COLEGAS DO EXTINTO PA.RA A MIS
SA DE 300. DIA' DE FALECIMENTO, QUE SERA CELEBRADA
NA CATEDRAL METROPOLITANA, DlA 16 SEXTA-FEIRA, ÀS
18,15 HORAS.

ANTECIPAM AGRADECIMENTOS PELO COMPARECIMENTO.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o Certi·ficado de. Propriedade da motocicleta

marca HONDA, motor no. SS50E321407, chassis no. SS50347403,
placa 1652, pertencente ao Sr. GILBERTO MOREIRA.

Joi nvi lIe, 10. de março de 1973

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade da motoneta, rnarca

LAMBRETTA, ano 1963, motor no. LB150.LIR73688K, chassis
no. 150.17142, pertencente ao Sr. OTTO RADUNDE.

Joinville, 13 de março de 1973

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Careira de Habilitação pertencente à MÁRCIO DA

COSTA RAMOS.

Fpol is, 15 de março de 197

Documentos Perdidos
Foram perdidos os documentos de uma motoneta, marca vespa,

cor marrom metálica, ano 1962, chassis no. 2012013 e pertencente

ao Sr. Alvacv Raul Garcia.
Criciúma, 13 de março de 197

DECLARAÇÃO
SUPER MERCADO SÃO LUIZ LTDA, declara que extraviou o

Certificado de Registro de sua cam ionet e marca Chevroter, ano de
fabricação 1969, chassis no. C144JBR22905, com 149 HP, de cor

vermelha, capacidade para 800 quilos, de placa CR-3606.
Criciúma, 13 de março de 1973

_VENDE-SE HOTEL

. Com a mais bela vista do mundo, vende-se na La
goa da Conceição o Hotel e Restaurante LANCAS
TER., distanciado apenas 10 minutos do centro da

cidade, contendo 29 apartamentos, 2 suites, sauna,
piscina, salão de ·TV - wiskeria e amplo estaciona
mento para carros, além de um grande terreno anexo.

Tratar no local ou pela Caixa Postal 1097. Florian6-
P91is - S.C.

APARTA"1Et.'TO VENI)E -SE
.
APARTAMENTO DESOCUPADO NO BALNEARIO DE

CAMBOR IÚ, .

vende-se c/2 quartos, sala, copa-cozinha, banheiro,
dependência de empregada, 10. andar �e frente e no melhor ponto
do balneário. BARBADA Cr$ 45.000,00 sendo Cr$ 15.000,00 de
entrada e saldo bem financiado. ACE ITA-SE TROCA POR
IMÓVEL NESTA CAPITAL OU AUTOMÓVEL. URGENTE.
TRATAR RUA JOÃO PINTO 21-30. A\JDAR - CONJ. 9 -

DIRETO ATt 19 HORAS.

APARTAMENTO CENTRAL
ALUGA-SE O APAijTAMENTO'1002.�dif.
JORGEDAUX. 3 quartote-d�ais dependên-
cias. Vaga na garage.

.
.

Informações: Fones 44:20 e 41-36:

APARTAMF iTG - VENDE"":SE
Vende-se apartamento 110 80. andar do. Ediffcio

Bahia (Rua João Pinto) frente para o mar. Dá-se pre
ferência a quem queira comprá-lo para alugar. Peque
na entrada e o restante em cinco anos.

Tratar no IC!:t:1 ou pelo telefone 4206.

ALUGAM-SE PARA ESCRITORIO
OU REPARTIÇÃ�-'

Um apartamento e três conjuntos de salas todos com estacio
namento à rua Saldanha Marinho, 22.

Tratar à rua Conselheiro Mafra, 27 (Sobrado).

.

YAMAHA .. 50'

Vende-se moto YAMAHA 50, modo 1972, em
excelente estado de.conservação.
Informações fone 41-36 ..

HONDA 1�5
Vende-se motocicleta Honda 125c. modelo 1971

em ótimo estado de conservação. Informação neste
jornal, tel: 3022 (Osmar).

DANTE H. F. DE PArrA

ADVOGADO
OAB-SC 121

Escritório: Felipe Schmidt, 58/62 (Ed. FlorênoiQ'
Costa) - 30. andar - conjuntos: 301, 302 e 303' -
Fones: 3257e 2à71.

i,',� �

.cs. ESTAL�IROS� RUA AUBE, 772
JOINVILLE - SC
CEP sseeo

BRUNO LTDA.

.�
SAGUAÇU �

S 1000

'CALCULO ESTRUTURAL ETESC

Engo. Gilberto F. SiiV'eira-----......__
Engo. Dagoberto F. Silveira )
R. Jerônimo Coelho, 325 - sala 207

CAsA VHIDE SE
CASA DE MATERIAL C/APENAS Cr$ 8000,00 DE

ENTRADA SALDO FINANCIADO PELA CAIXA ECONÔMICA,
em prestações de 340,00 mensais, vende-se c/4 quartos, sala, copa,
cozinha, banheiro, área etc., Ótimo terreno grande, perto do asfalto
de Barreiros. Tratar rua .bâo Pinto, 21-30. andar-conj. 9 direto até
19 horas.

S. SIMAS
, �EMPREENOIMENTOS
IMOBILIARIOS

RUA FELIPE SCHMIDT, 51 - SALA 1 - FONE 2979
SCESC No. 150

Informa aos interessados, a relação dos imóveis sob a sua

responsabilidade e que estão a venda nos. diversos bairros
desta Capital.

APARTAMENTO CENTRO
Belfssimo apartamento com 3 quartos, sala, copa-cozinha, ba
nheiro, dep. de empregada completo. Bem arejado, pela bar

bada de Cr$ 140.000,00 a combinar. Ref. 030.

Apt. Bem Aconchegante
Tendo 1 quarto com armário embutido, livinq, cozinha, área
de serviço, banheiro social e dependência de empregada.
APROVEITEM Preço: Cr$ 50.000,00. Venha conversar co

nosco. Ref. 029.

Apartamento Amplo com 4 Majestosos quartos. Banho social,
salão, copa-COZinha, dependência de empregada completa.
Preço: Cr$ 160.000,00. Aceito pequeno imbvel de entrada e

o saldo estuda-se. proposta. Ref. 033.
Temos outros apartamentos e casas no centro.

AGRONÔMICA
Residência' de alvenaria, com 3 quartos, copa, cozinha, livinq,
sala-de-jantar, banheiro e garagem.
Preço: Cr$ 60.000,00. Ref, 022
SACO DOS LlMÔES
Ótima casa residencial de alvenaria, com 4 quartos, (1 com

armário embutido), living, sala-de-jantar, copa-cozinha, 2 ba

nheiros, holl de .entrada (fundos com 2 peças também em

alvenaria) 'terreno com 18 por 500m. Ref. 034.
Consulte-nos, sem compromisso, sobre outros imóveis soa
nossa responsabilidade em vários pontos da Grande Flor ianô

polis.
, PRE.DlO CENTRO
Tendo 1 loja térrea com .11Om2 mais um apartamento tam

bém com 110m2_ Possui estrutura para mais dois apartamen
tos em ótima localização comercial. Rua: Fernando Machado.
Ref.036.
TRINDADE
CASA SEM HABITE-SE
Pertinho da Universidade, com 2 amplos dormitórios, sala

ampla, banheiro, cozinha. Final de acabamento.
Preço: Cr$ 43.000,00. Ref. 037
CAPOEIRAS
CASA SEM HABITE-SE
Ótima casa residencial com 3 dormitórios, sala, cozinha, ba

nheiro, área de serviço, garagem. Preço: Cr$ 72.000,00. Ref.
038.

'

Vende-se Residência
Linda Residência Mista ainda não abitada, vende-se contendo

garagem, 3 dormitórios, sala-copa, cozinha, banheiro em cor de li
c! azulejos até o teto, áreas etc. Bonito terreno todo murado

c/pequena entrada e saldo a combinar, aceita-se negócio po

qualquer Instituição; não tem habites, aceitando também carro,

terrenos ou outro tipo de permuta. URGENTE MESMO, Tr. Rua

,.João Pinto, 21 - 30. ando - conj. 9 - direto até 19 horas, plantão
sábado até 12 horas.

DARIO
.

VENDENDO

Lanchonete bem afreguesada. NQ. centro
da cidade. Preço Cr$ 30"000,00.

Mercearia bem afreguesada, em zona cen

trai bastante habitada, preço de ocasião.
-Alugo loja no edif. Bahia frente para João

Pinto, Terreno na Lagoa da Conceição e Ca
nasvieiras, preco de ocasião.

APARTAMENTOS
PARA PRONTA ENTREGA:
Nos principais edifícios de Florianópolis,

Coqueiros e Canasvieiras.
Em Construcão: Vendemos os MELHO

RES pelo MENOR PREÇO. Dispomos de

apartamentos com um - dois - três e quatro.
quartos com finé!nciamentc quase total.

Em nosso escritório à Avenida Hercílio
Luz no. 1, ou pelo telefone 4414 estamos em

condições de prestar informações sobre todo
o comércio imobiliário de Florianópolis. Não
esqueça: Dario 4414 - Dario 4414 - Dario.
4414

CASA VE!\mE--SE .,'

BARBADA MESMO, casa mista c/4.quartos, sala, copa-cozinha,
banheiro, galpão grande, fabuloso terreno de 1.000m quadrados e
todo plantado' dé árvores 'frutíferas, URGENTE. PREÇO
Cr$ 30.000,00 - Tratar rua .hão Pinto, 21-30. andar-conj-9
direto até 19 horas. Fica pertinho da Escola da Marinha.

APTO VENDE-SE
Amplo Apto com 146m2 localizado no Edif.
Dias Velho, Rua Felipe Schmidt, c/3 quartos
e demais dependências, podendo' ser financia
do,

Tratar pelos fones 4002 e 4235.

APTO SOLTEIRO

Vende-se no Edif. Alcion, com quarto, sala,
cozjnha e banheiro, ainda não habitado. Tra
tar com Sr. Antônio - 4002 e 4235.

.

VE"mE SE CASA
C/APENAS Cr$ 8.500,00 de entrada, pequena parte a combinar

e saldo a 158,00 mensais, vende-se casa de material, c/entrada
p/carro, 2 quartos, sala, cozinha-copa, banheiro, etc. Ponto final do
Ônibus Capoeiras. Tratar rua .bâo Pinto, 21-30. andar conj. 9 -

direto até 19 horas·

LOJA VENDE-SE
Loja com 158m2, localizada na Galeria do Ed.

Dias Velho.Tratar com Sr. Antônio - fone

4002 e 4235

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SlGAESTASETA.
VOCEVAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MEUtOR GARANTIA.

Departamento deVeículosUsados
do seu Concessionário de Qualidade 49UpjfOJ'i'
HOEPCKE VEICULOS SI�
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

Opala Luxo - Bege 69

Opala Luxo - Branco. . . . . . . . . .. .
69

Opala Luxo"';' Azul .. . 69

Opala Std. - Branco: 70

Opala Especial - Branco , 71

Opala Luxo - Azul Metálico 71

Opala Gran Luxo - Azul Metálico ',' '.'
, 71

Fuscão - Azul Diamante .. .., -Z0/71
Volks 4 portas - Azul 69

Karmanghia TC - Laranja . .
71

Kombi ....: Verde 64

Áero Willys - Marrom .........................•. 65

Aero Wlllys - Rosa . 62

Esplanada -r- Vermelho c/Vinil 68

Corcel - Verde Majorca .'. . . . . . . .. . 69

Pick.Up Chevrolet Luxo - Azul. . .. . .... <: . . . .. 7.1

Cáminhão Chevrolet - \Íerde '.
. . . . . . . .. . 59'

DE
. AUTOMOVEIS
Opala Cupê Std - Rose Metálico. OK

Dodge Charger . Cinza Metál ico 1973

Fuscão· Branco Lótus OK
OK
OK
OK

1972
1971
1971
1971
1971
1970
1970
1970
1970
1970

Fuscão· Azul Arara
Ford Corcel Cupê luxo - Azul Colonial'

Variant· Azul Niagara
Ford Corcel Cupê Std -Vermelho Cadmium

TL Luxo - Azul Metálico

Fuscão - Laranja Granada
Fuscão - Branco Lotus

TL - Branco Lotus

Fusca - Azul Diamante

Fusca - Branco Lotus

Volks - Vermelho Cereja
Variant - Vermelho Cereja
.Corcet Sino - Cinza Kilimanjaro .

._

POSSUlMOS-CARROS ZERO QUILOMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

C. RAMOS· S.A.
VEICULOS NOVOS

Possu imos toda {inha VW na; diversas co.
res 73

-

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VE(CULOS USADOS
Sedan 1.30� Vermelho Montana : 11996689'Sedan 1.600 Vermelho/preto .

Sedan 1.300 Vermelho Cereja 1969
Sedan 1.300 Branco Lótus . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1969
Kombi Cinza Lobo 1969
Kombi Bege Claro 1969
Sedan 1.300 Verde folha ' 1969
Variant Bege Claro '.. . . . . . . .. 1970
Variant Bege Claro , . . . . . . . . . . . .. 1970
T.L.2 Azul Diamante : .. 70/71
T:L.2 Vermelho Cereja 70/71
Sedan 1.500. Ai'ul diamante 1971

FINANCIAMQS SEU VEfCULO ATÉ 40 MESES

1,.'J6G_lJiI_KOER_ICHS_A.m_'.!\.,��J'I.comérCíO de Automdveis

RUA ALMI�ANTE LAMEGO, 190
.

REVENDI;[>OR AUTORIZADO
VOLKSWAGEN

RELAÇÃO DOS VEICULOS
USADOS À VENDA'

II

Sedan 1300 Branco Lótus . .., •... 70
Sedan 1300 Branco Lotus ;.................. 69
Sedan 1300 Verde Folha .' , , 69'
Sedan 1300 Bege Claro 69

Sedan 1300 Azul Real ; 68
Sedan 1200 Cinza Prata 66

Sedan 1200 Cinza Prata :...•.....•...•...•. 65
Sedan 1300 Vermelho Cereja 67
Sedan 1500 Branco Lótus , '" 71
Sedan 1500 Azul Diamante 71 .

Sedan 1500 verde folha ..........•.; : 71

TL. 2 Portas Azul Diamante
'

71

TL. 2 Portas Branco l.otus , 71/72

FIN'ANCIAMENTO ATÉ 40MESES

CARIONI ,cOMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS
AV. RIO BRANCO, 53

FONE: 3966

FINANCIAMENTO t;M 36·MESES!
Variant : '

. . .. 1972
Kombi ..........•.......................... 1970
Kombi ' ' 1968
Vai kswagen :................. 1969
Corcel Luxo 2 portas : 1970
Corcel Luxo 2 portas 1971
Corcel 4 portas luxo .••.............." . . . . . . . .. 1969

NÓS PAGAMOS MAIS PELO SEU CARRO.

/f,
AUTOMó\ as COMPRA VENDA E TROCA

OPALA CUp�. ROSE METÁLICO, ESPECIAL 73
• OPALA, AMARELO GRAN PRIX, ESPECIAL 73
VOLKSWAGEN SP2. VERDE METÁLICO 73
VOLKSWAGEN 1300, AMARELO COLONIAL 72.
VOLKSWAGEN 1500, AMARELO COLONIAL 72
VOLKSWAGEN 1500, AMARELO COLOi'oJIAL 72
VOLKSWAGEN VARIANT, AZUL DIAMANTE 71
OPALA, TOP. MET,. DOURADO LUXO " 71
VOLKSWAGEN TL, AZUL DIAMANTE 71
FORD LTO LANDAU AZUL E PRETO 71
VOLKSWAGEN VARIANT, AZUL DIAMANTE .' 70
VOLKSWAGEN BRANCO LOTUS 69

JGTX CRYSLER, AZUL E PRETO 69
VOLKSWAGEN VERMELHO CEREJA : 69
FORD GALAXIE GRENÁ ...........•...... : 67
SIMCA BEG'E SOMBRA ., 66
D . .K.W WEMAG MARRON CAF!: .' 66
VOLKSWAGEN AZUL PASTEL '

66
CRÉDITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS

ATENDEMOS EM DOIS, ENDEREÇOS:
RUA FELIPE SCHMIDT, 85

RUA JOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

VALDIR' AUTOMOVEIS LTDA./
Rua Victor Meirelles, 32 - Fone 4739

Florianópolis - SC

Opala cupê Laranja fo9O OK

Opala quatro portas vermelho 71·
Opala quatro portas gran luxo 71
Ford LTD..•.•.........••....•....• : ;•.•.••.•••••••69
Volks 1500 bege 71
Volks 1300 verde ;.69
Corcel luxo quatro portas verde 71
Belina amarelo pop � •••••72

.

R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto
FONES: 4673 - 2952

Chevrolet "OPALA" 2P OK V/Cores
.

Chevrolet "OPALA" 2P
VW VARIANT
FORD LTD
VWVARIANT
FORD LTO H IDR. C/AR
ESPLANADA
OPALA 4 CII.

1973
1972
1972
1971
1970
1969
1969
1969

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓYEIS; BARCOS

Financiamentos até36 meses

VERAS VEICULOS LTOA.
Ruã Santos Saraiva, 660 - Fone 6208

CARROS NOVOS E USADOS
COMPRA - VENDA - TROCA

FORD GALAXIE VERMELHO
" < OPALA 4 PORTAS STD pEROLA

FORD CORCEL Cupe STD BEGE
FORD CORCEL CUpe S�D VERMELHO

1961-
.19i1

= :'.".
1971
1970

CARROS TOTALMENTE REVISADOS
Aberto das 7,30 àS 20,30 horas
FINANCIAMOS AT!: 40 MESES

FLORIANÓPOLIS VEICULOS SIA

FLORISA
REVENDEDQR FO�D

Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345, 6351

RELAÇÃO DE VEfCULOS NOVOS E

USADOS

t.andau Várias Cores OK 1973
Galaxie 500 Várias cores OK 1973
Corcel GT Várias cores OK '.0 ••••• .' •••••• 1973
Corcel Cupê Luxo e Stand Várias cores OK '1973 -

Corcel Sedam Luxo e Stand Várias cores OK 1.973'.
Corcel Belina Luxo Várias cores OK .....•.... ' 1973
Jeep CJ5 Várias cores OK ................•. � 1973
F-75 Píck-Up Várias cores OK s ••••••••••• 1973
Rural 4x4 Várias cores OK 197;3
Rural 4x2 Várias cores Ok 1973
F-l00Pick-UpVáriascoresOK ..

· : ..•
·

1973·
F-35O Luxo e Stand Várias cores OK ,.: •..•. 1973
F-600 Diesel Verde Angra OK ; 1973

.

F-600 Gasolina Turquesa Tahiti OK 1973
F-75O Diesel Amarelo Tarumã OK . . .......••.... 1973
Galaxie Lrn Landau Hidram. AZul lpan, e Preto 1971
Galaxie LTD Hidrarn. Verde Met. C/Ar Cond 1969
Galaxie LTD Landau Azul lpan. e Preto, Mec. e C/Ar Cond71
Galax ie 500 Vermelho 1967
Galaxie 500 Branco Glacial : 1968
Galaxie 500 Azul Metálico . 1969
Galaxie.500 Azul Marambaia '

.....•........ 1969
Galaxie 500 Azul Mexicano ClVinil Areia 1970
Galaxie 500 Vermelho

., .............•......... 1969
Corcel Sedam Bege Mari ngá ......••... '.' . . . . . . .. 1969
Corcel Sedam STD Marron Canela . . . . . . . . . . . . . . .. 1'972
F-35O Bege e Verde .' : 1959
F-35O Azul Claro e Branco ............•..•... : 1969
F-35O Verde e Branco

" 1962
F-35O Vermelho Londrina 1965
F-600 Diesel C/Truck Azul e Branco 1969
F-6oo Diesel Cinza ............•.............. 1966
Rural Willys Verde e/Branco ......•............. 1971
Rural WlIlys Vermelha ... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1972
Rural Willys Ver.de Palma 1965'
Volks 1.500 Azul Diarnante > .t..«,«. : •... , .......•... 1.972.
Volks 1.600 Bége . .' .. , � .. .. 1969
Volks 1.300 Verde .......•......... . ..•..... 1968
Volks 1.300 Azul 1969
Volks TL Azul '" 1971
Volks Kombi Azul Pastel' " •... 1968
Volks Kombi Pick-Up Pérola 1968
Volks Kombi Píck-Uo Vermelha 1969
Volks Kombi Branco Lótus 1969
DKW Belcar Amarelo Colonial . 1966
Chevrolet Caminhão Beg� e Vermelho " 1962
Caminhão Mercedes Azul 1957
Chevrotet Opala Azul 1970
Aéro Willys Bége Máringá ........•.... : : .. 1969
.Dauph ine Azul e Marom 1963

"
.

II

I'

- .

C

i'imeyet VEicUlOS USADOS

Alio Quolidocle
Dodge Dart Cupê " . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1971
Dodge Dart Sedan

,...... 1970
Dodqe Dart Cupê

'

, 1972
Dodge Charge r '. 1971
Opala 2500 luxo

" 1971 '

Opala 2500 Especial ,
' 1971

Opala' 2500 Luxo o • • • • • • • • • • • • • • • • • • • •• 1970
Variant Vermelha

, .. ". . .. 1971/72
Karman Guia 1968
Corcel Sedan Luxo. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1969
Volkswagen TL 197.1
Esplanada , , . . . . . . . . . . . . . .. 1968

Telefone - 6389 e 6393
FINANCIAMOS AI!: 36 MESES

VE(CULOS USADOS

ALVORADA VElcULOS
Rua João Pinto, 21 - Fone 4291

COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS EM GERAL
COMPRA - VENDA - TROCA

. CARROS INTEIRAMENTE REVISADOS

Volks 1300 - Gelo
Volks Azul
Volks Verde
Karmann·ghia Bege
Jeepe (CéI1dango) Rosa

GATÃO AUTOMOVEIS
Rua Francisco Tolentino, 13 .- Fpolis. COM
PRA - TROCA E.VENDA DE AUTOMÓ
VEIS
Corcel OK Luxo 1973

. Opala OK Std. Luxo 1973
Volks OK 1.300, : 1973
Corcel Branco' Luxo 1969

e��f:�tV:;��c�t.�.::::::::::::::::':::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::���;
Volks Bege '; 1967

\6lkswagen ·-15.CO
Idem -131.)0
Idem - 1200
Corcel Scdan
Corcel Scdan
Rural4x4
klérn
Galaxic 500
Idem

Pick-Ip 4:x4
Rua Felipe Schrnidt, 60 - Fones 3321 e 2197

FLORIANÓPOLIS - sé ,-

)

NOVACAP VErCUlOS
Rua Fúlvio Aducci, 640

Volks Bege Catodo 1970

Volks Vermelho _ 1969

Jeep Willys .. ; 1960
_ Kombi Verde : 1962

A��o Willys Verde ::
1962

(, PROFISSIONAIS)
DR. OSWALDO KERSTEN

, Professor Assistente de Cirurgia da UFSC
Membro do Colégio Brasileiro de Cirurgiões
CLlNICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI·
VO
.ClRURGIA GERAL
Consultório: Rua Tiradentes, 26 -e- Te!.: 2131
Diariamente das '16 às i 8 horas

�esidência: Rua Almirante Alvim; 28 - Tel.: 2131

DR. ROBERTO MOREI'RA,
AMORIM

DOENÇAS DA PELE
Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia

Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poelinq"
DEPILAÇÃO

Ex-Estagiário' do Hospital' das Clfnicas da Universidade de
São Paulo.

.

CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 horas.
CONSULTORIO: R. Jerônimo Coelho, 325 - 'Ediffcio

Julieta - 20. andar - sala 205 - Fone 4438:

DR.' RAUL CHEREM FILHO
Clínica Médica - reumatismos. Consultório

.

Hospital. Celso Ramos. Atende diariamente
das 12,30 às 1,6,00 horas:

DR. ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psfquica Neuroses.

DÓENÇAS�I'JIENTAIS
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 22 08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianópolis -.

�, !

\: 1-;

DRA. lÉA· S. 'DA NOVA
.•GINECOLÓGIA E OBSTEIRICIA

Atende diariamente no consultório ediffcio Associação de
Medicina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54,
das 15 às 18 horas.

1970
1968
1967
1'969
1960'

1971
1966
1960
1971
1970
1968
1969
1'968
1969
1"613

I�

I

DR. SERGIO DE CARVALHO
�

Endocrino Iogia
r:.

Curso de especialização pela Pontiffcia Universidade Cato

\
.Iica do Rio de Janeiro.

Residência Médica (2 anos) no Instituto Estadual de Dia-
betes e Endocrinologia - GB. �

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREÓIDE - ESTERILIDADE E INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
[Baixa Estatura)

.Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 36 - Ed.
da Associação Catarinense de Medicina - Fone 4304 - Dia-

• riarnente a partir das 12.30 horas.

4

DR. EeMO BARBOSA SANTOS
Cirurqião Dentista

Horário: de 2a. à 6a. feira das 14 às 19 horas.
Rua Deodoro; 18 ,_ Edifício Soraia, 13.

.' .... -

t

/Ji

PIRESDr. LAPA
- ADVOGADO -

Rua Anita Garibaldi, 13·- 100. andar, s/1006
.

(Centro Executivo Migwel Daux) -

,

ADVOGADOS
Dr. EVILÁSIO,CAON

OAB-SC 0165 - CPF 007896239
Dr. ROBERTO G. SAMPAIO

OAB-SC 0990 - CPF 18282079
Ed. Jorge Daux, conj. 5
Fones 4515 e 4219

DR. ALDO. AVILA' DA -LUZ,
ADVOGADO
CPF 0017766283

Edificio Praça XV, 100. andar - Sala 108
"

HOTEIS-

SWENSON PAlACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

, telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para SO veículos .

-,

COM AQUI;LE CAFÉ MATINAL
Rua Santos Saraiva, 400 - Ifones 638� e 6685 I

. Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis
, Preços especiais para viajantes

-

. ''"'"

MARIO· H,OTEL
A tradição da hospedagem florianopolitana
Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

I
.

"

MAJESTIC H�TEL
1 Rua Trajano, 4 - Fone 2276

No centro comercial da cidade

LUX HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado

Sala de leitura - todos os quartos corri telefone

Rua Felipe Schrnidt, 9 Florianópolis

OSCAR PALACE HOTEL
FLORIANÓPOLIS: AV. HERCfLlO LUZ, 90

Fones 3638 - 3286
TUBARÃO: CORONEL COLAÇO, 35

Fone 1611

HOTEL BRUGGEMAN.N·
70 APTOS. E 50 QUARTOS

CAFÉ DA MANHÃ INCLUlbo NA DIÁRIA

AMPLO SALÃO DE TV A CORES

GARAGEM E ESTACIONAMENTO PARA
100 VEíCULOS

Cx. Postal 0·81 .: 0·82 - FONES 6665 e 6230

Rua Santos Saraiva, 300 - Estreito - Florianópolis - SC.. '

,

BAR. JARDIM DE INIIERNO • SALXO Df; RI:CEP,Çl!E&
TELEFONI • RÁDIO . TELEVISÃO • GELADEIRA. AR CONDICIONADO

AourCIMENTO CrNTlAl • V.VANOllIA • UeRITOllO �AIA HOSHOU

I

1I0TE:L

ROVAL
RUA JOÃo PINTO - FONES, 3951 • .1 • J A•••

FLORII\NÓPOLIS • SAN1-A .CATARINA - BRoIISI'-

APARTAMENTOS SUITES

'DIVERSOS

FOTO FELIPPE

SLIDES
revelaçãe em colorido e preto e branco

Rua Deodoro, 3 � fone 2229 Florianópolis

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Na Grande
,

Area

Uma data. que p'lde marcar, oficialmente o começo da

renovação do selecionado nacional de futebol: terça
feira, dia 27 deste mês. Nesse dia, serão convocados 32

jogadores para o match-treino que a- CBD realizará, no
Recife, dÜl31 de março, no aniversário daRevolução.

Não se pode tomar a lista de terça-feira como defini
tiva da Copa do Mundo de 74, mas ela deverá encerrar

pelo menos 70 por cento da verdade do escrete que
excursionarâ pela 'Âfrica e Europa, em junho deste ano.

. As fontes oficiais não autorizam a relacionar nomes,
. mas não vêem muito longe da verdade o repórter que
afirmar, por exemplo, que Brito, Gerson e Carlos

Alberto não deverão constar nem da convocação especial
de terça-feira, nem da lista mais importante de maio. Dos

veteranos, um nome parece, assegurado na próxima con

vocação: o goleiro Félix, de cuja experiência, a comissão
técnica não quer abrir mão, antes de um bom estágio
porque devem passar os jovens Wendell, do Botafogo, e
Renato, do Flamengo. Para o amistoso do Recife, serão
chamados quatro goleiros: Félix, Leão, wenâell e Rena
to.

Para a Europa, contudo, Félix deverá ficar de fora.
* * *

Já que não é pecado especular, continpemos: o suces

sor de Brito, tanto agora quanto na excursão de junho,
deverá ser o palmeirense Luis Pereira, que está cotadzssi

.
mo nas rodas técnicas da CBD. Outro Zagueiro muito

respeitado também é o Santista Marinho. Mas, esse fica
balançando por ter voltado da Europa (onde jogava com
o Santos) machucado. Por falar em Marinho, é bem pro
vável que seja chamado também agora, para observação,

.

o BotafoguenseMarinho.
,'. ,

Veterano que tem lugar certo, tanto agora quanto na

excursão chama-se Piazza. A Comissão'Técnica (e aqui, o

próprio presidente Havelange da sua acatada opinião).
considera que a renovação, imposta pela idade, deve res

peitar um ponto de grande valor político: a liderança.
Perdendo de uma só vez homens do gabarito técnico e

psicolÓgico como Carlos Alberto, Gerson e Pelé, a sele

ção vai precisar de um conselheiro e ninguém melhor do

que Piazza para representar esse importante papel de
meia=de=ligação entre o comando e o elenco.

Aliás, o prestigio de Piazza não está apenas no plano
polttico. É só lembrar que, recentemente, Zagalo mani

festou grande interesse em que o Flamengo contratasse

Piazza para tê-lo como titular da zaga rubronegra:
- Se o Flamengo estiver disposto a contratar beques

de fora - confidenciou na época Zagalo a um prócer
rubronegro -.' eu só me interesso por dois nomes: ou

Marinho-do Santos_; ou Piazza.
.

I * * *

O que leva a distinguir a lista de terça-feira, dia 26, e a
lista de maio, é que, agora, serão chamados 32 jogadores
e, na hora da viagem ao exterior, só serão chamados 22..
Mas, de qualquer maneira, a próxima convocação, co1J10
disse, poderá indicar. claramente o propósito de renova

ção da comissão técnica. Um nome de 70, porém, está
exclutdo da guilhotina: Tostão. Ele não será chamado,
agora, porque teve o problema do olho, mas a comissão'

técnica tem as melhores esperanças de poder contar com
ele, em junho, nos jogos experimentais para o mundial

de 74.
* * *

Embora a próxima reunião do escrete seja para um

match=treino, não se pode deixar de dar importância ao

encontro porque, como. antes da Mini-Copa todo
mundo ficou de olho na escolha do sucessor de Pelé,
assim também agora na grande curiosidade em saber qual
o pensamento de Zagalo em relação a meia-cancha: quem

.

assumirá a cátedra de Gerson: Rivelina ou Paulo Cesar?
.

Essa dá samba.

firmando Nogueira

j:j11"'-, AlEGR�
-(SUA VI.DA
OUVINDa
,

RA'DO.;.. -

-

.
.

MADEIRAS E MATERIAIS DE CONSTRUÇAO
.

MELHORES PREÇOS

PHlllP'1 & elA.
a casadoconstrutor

Matriz: Estreito - Fones 2073 - 6368 - 6520 -

6521 - 6395
Filiais: Centro - Fone 4'123
Balneário Camboriú: Fone 2152

CASA ,AVENIDA �LMIRANTE

TAMANDARE, S/N9 COQUEIROS

/

Vende-se casa em fase de acabamento com: Recepção,
living, 3 quartos sendo uma Suite do casal, banheiro
completo sala social, sala de jantar e cozinha.
Tratar com GASTÃO fones 4604 e 3164.

..�,......•
'

�
rtl
�liCD
01' .CJ

, ',.11
"
:11

Domingo é dia
de "corrida'

dos campeoes"
o brasileiro Imerson Fittipaldi, campeão mundial e

vencedor das três provas de Fórmula-I que foram

disputadas em Brands Hatch, no ano passado, encabeça a

lista de participantes para a "corrida dos campeões", que·
será realizada domingo, nesta cidade inglesa. lfuda que seus

resultados não contem pontos para o campeonato mundial,
o primeiro clássíco europeu da temporada sempre tem

atraído representantes da maioria das_ equipes que
competem na categoria de grande prêmio.

Além de Fittipaldi, a equipe Lotus JPS participará
. também com o sueco Ronnie Peterson. Muitos pilotos
aproveitam a "corrida dos campeões" para colocar seus

veículos à prova, com vistas ao começo da temporada
européia de automobilismo.

_,

'10 argentino CarlosReutemann correrá com o modelo
Brabham mais recente, o BT-42, enquanto o austríaco

Rikki von Opel fará sua primeira apresentação pública, com
um novo modelo, projetado por ele próprio . .hsé Carlos

Pace, do Brasil, integrará a equipe S urtees, acompanhado
pelo britânico Mke Hailwood. Por seu turno, o neozelandes

Denny Hulme participará provavelmente com seu novo

Ford Mclaren M-23 e será respaldado pelo sula-fricano Jody
Scheckter, com um modelo do ano passado.' Qay
Regazzoni, da Suíça, estará ausente da prova. No GP de

Kyalaníi, na África do Sul, ele foi retirado do seu carro em

chamas e
- ainda ressente-se dos 'ferimentos sofridos. Sua

equipe - Marlboro BRM - será encabeçada pelo francês
Jean Pierre Beltoise, devendo contar também com Níkki
Lauda, da Austria e Ver Shuppan, da Álstrália. A corrida

será disputada em 150 voltas, no circuito completo de
Brands Hatch.

Médios

ligeiros
em Osasco

Uruguaios afirmam que
Penharol foi prejudicado

Os órgãos de imprensa de Montevidéu
são unânimes em afirmar que o Peãarol foi
despojado na noite de quarta-feira, de um'

legítimo triunfo sobre o Botafogo, pela
Taça Libertadores das Américas. A partida
terminou empatada em dois tentos.

Salientam os matutinos uruguaios que o

juiz colombiano Guillermo Velazquez pre
judicou de forma ostensiva o vice-campeão
do Uruguai, deixando inclusive de assinalar

. duas penalidades máximas cometidas pela
defesa botafoguense.

Taxando Guillermo Velazquez de árbi
tro delituoso, o jornal La Mafiana reproduz
declarações de jornalistas brasileiros, que

assistiram ao encontro, 0S quais admitiram
que o apítador colombiano realmente pre
judicou o Pefiarol, chegando a ter ínfluên
cia decisiva no marcador.

'

Às 21 horas de hoje, no
Ginásio Independência, em
Osasco, será realizada a lu
ta entre os boxeadores Mi
guel de Oliveira, primeiro
colocado no "ranking"
mundial de médios ligeiros
e o 'norte-americano Nick

Peoples, campeão do Esta
do de Ohio, nos. Estados
Unidos.

O lutador brasileiro fará
o seu primeiro combate
depois que lutou pelo títu
lo mundial, há dois meses,
no Japão, com o compeão
Koichi Wagima, e poderá

\
ser o último, até uma re

.

vanche com o boxeador ja
ponês, que devera ser mar
cado para junho ou julho
deste ano.

O programa desta noite
em Osasco será bastante -

movimentado. Na primeira
luta, o campeão sulameri
cano dos meio-pesados,
Waldemar Paulinho, fará'
sua estréia no profissiona
lismo, enfrentando o cario-

.

ta Valdir Silva (médios li
geiros); Alvacir Dóría e

Nelson Gomes (meio
. -médios); e na final, Miguel
de Oliveira e Nick Peoples.

Ontem os jogadores brasileiros foram

dispensados para passeios por Montevidéu e

hoje farão treinamentos no Estádio Cente

nário, com vistas ao jogo de amanhã, con
tra o Nacional, quando decidirá sua sorte

na Libertadores. O tetra-campeão uruguaio
ocupa a segunda colocação da chave Brasil

Uruguai, com quatro pontos perdidos, um
atrás do Botafogo e Palmeiras, líderes do

grupo.

"Sparring" sofre "com Eder
Utilizando luvas de 15 "onças", Eder Jofre

vem intensificando seus treinamentos, com vistas

ao combate de 15 de abril, em local ainda inde

terminado, contra o espanhol José Legras, deci
dindo o título mundial de peso pena. Nos exercí

cios 4e ontem, Eder submeteu' seu "sparring"
Genar de Oliveira a um duro castigo, chegando a

lhe impor um nocaute.

Isto, no entender dos aficcionados do boxe, é
uma grande evolução do pugilista, ex-Campeão

. mundial dos galos e quarto colocado no "ran

king" dos penas. Seus golpes tem ganhado maior

potência e Eder demonstra que está atingindo o

melhor da sua forma, tanto física como técnica.

Sua mulher, Cida, o apoia, mas faz questão de

salientar:
I .

- Eder está muito bem e agora, depois dos

30, demonstra a mesma vitalidade da juventude.
Pena q-ue, a exemplo dos jogadores de futebol

brasileiros, tenha que esmurrar e massacrar

outros semelhante� para ganhar a vida; enquanto
outras pessoas preferem se dedicar a atividades
muito mais úteis à humanidade e não são reco

nhecidas.
O combate, marcado inicialmente para o dia

15 de abril, poderá ser adiado, a fim de atender

pedido de Eder Jofre, que mesmo sé sentindo em

boa forma, alega que necessita de maior espaço
de tempo para treinar. Isto, entretanto, só poderá
ser definido por José Legras, seu adversário e os

empresários (os "donos" do corpo e da mente do

profissional de esportes) .

!
,

j
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Excesso de dólares determinaram
I I

Lond'res·detenção de P·eléa em,
Pelo fato de levar centenas de dóla

res ameri:::anos em sua mala de viagem,
o jogador Pelé, do Santos, despertou as

suspeitas dos agentes alfandegários do

aeroporto de. Londres e ficou duas
horas detido na Capital britânica,
enquanto seus companheiros de equipe
regressavam ao Brasil, via aérea, após
acirradas. discussões com seus anfi
triões. Além de Pelé , também Rose

mary, sua mulher, como também o seu

,�gente, foram detidos pela alfândega
londrina. \

.Nas dependências reservadas à

aduana, no.aeroporto de Londres, ajo:
gador e seus acompanhantes foram

interrogados sobre a procedência dos
dólares encontrados na sua mala, que
faziam parte da sua equipagem pessoal.
Após duas horas respondendo pergun
ta, os três foram liberados, tendo Pelé
embarcado' num avião para Bruxelas,
onde fez conexão' de vôo, retomando

ao Brasil.
Este foi o segundo incidente envol

vendo a agremiação brasileira na Ingla
terra: Os britânicos acusaram o Santos
de tentariva de suborno, quando amea

çou não jogar as duas partidas contra o

Fulham e o Plyrnouth, para os quaisjá
se haviam esgotado os ingressos. Os

dirigentes santistas exigiam o pagamen-
I ia de uma taxa extra para entrar em

campo, sendo a questão contornada

após demorada conversa entre "carto
las" brasileiros e ingleses".
DETENÇÃO DE PELf: Indignado com a situação, o joga-

A delegação do Santos preparava-se dor protestou contra a atitude das
para embarcar, quando os agentes autoridades inglesas, afirmando que
aduaneiros, ao procederem ao levanta-

_
nunca lhe havia sucedido um problema

menta de Pelé, notaram algumas irre- 'semelhante anteriormente e que os

gularidades e_ resolveram detê-lo. Não funcionários aduaneiros o molestaram
surtiram efeito os protestos dos demais muito. Acrescentou que os dólares que
componentes da comitiva, sendo a voz levava na valise lhe pertenciam e eram

de detenção mantida. Um dos funcio- parte do lucro obtido nesta excursão
nãrios explicou que levava a cabo um do Santos.

registro de rotina, quando percebeu
que Pelé levava grande quantidade de
dinheiro na sua valise demão.Começa hoje o qua.drangular,

internacional de ;uvenis,
nal começará com !deu (Bortolluzzi); Norival, Airton,
Edson e Chico; João Batista e Teca; Waldemar, Alexan-,

dre, Marco Aitonio e Lino.

AVAITRANQUILO
Depois do coletivo de quarta-feira contra a equipe

titular, Gersino deu por encerrado os trabalhos com bo

la.rfícando bastante satisfeito com seu plantel; que jogou
de igual para igual e empatou sem abertura de contagem.
Ontem à' noite, o treinador realizou apenas recr�ação,
para que os jogadores não gastassem muitas energias,
guardando-as para o jogo de hoje à noite.

A única dúvida do treinador foi sanada e Índio será
deslocado para a lateral esquerda, em virtude de Roberto
não estar/rendendo o suficiente, devido a uma lesão anti

ga, passando Anaral que defendeu o Figueirense no cam

peonato passado, chegando a jogarpelo time titular para
a quarta zaga.

,

- Pensei que era possível que o

.
futebolista brasileiro estivesse sacando
uma quantidade excessiva de dinheiro
da Inglaterra. Entretanto, depois de o

interrogar, constatei, que não havia
qualquer mistério quanto a origem dos
dólares e libere-i Pelé. A alfândega não
tinha outro recurso que deter Pelé,
para averiguações e interrogatórios:

'I

Iniciando os festejos comemorativos ao seu cinquen
tenário, o !vaí proporcionará hoje ao público desportis
ta de Florianópolis, verdadeira noite de gala. Pela primei
ra vez, os torcedores terão oportunidade de assistir, em
rodada dupla, equipes, que apesar de serem juvenis, são

consideradas de primeira grandeza em seus países como é
o caso do Internacional de Porto Alegre, e da seleção
uruguaia, que passa por uma fase de aperfeiçoamento e

cuja finalidade é recolocar o Uruguai em destaque no

futebol sul-americano.
Na preliminar, o Inter enfrenta aS eleção A uruguaia e

na rodada de fundo, o Avaíj ogará contra a Seleção B do

Uruguai.
Ontem pela manhã, com pouca bagagem e muita von

tade de vencer, os gaúchos chegaram a Florianópolis, em
ônibus especial, hospedando-se no centro de Trei
namento da karesc. A delegação, composta por 17 joga
dores e cinco dirigentes, é tri-campeã gaúcha e recente

mente promoveu dois juvenis ao profissionalismo, Falcão
e' Manuel" que foram os destaques na seleção Olímpica
do Brasil.

.

Marco Eugênio, seu treinador, não quis realizar ne

nhum treinamento antes do jogo, preferindo levai seu

plantel na tarde de ontem à praia da-Joaquina, para de
sintoxicação e física leve.

Argumentou que seu time, apesar de ser quase todo
novo, 12 de seus jogadores estae prestando serviço mili
tar, é homogêneo, com muito preparo físico e está con

fiante numa boa apresentação.
Embora enfrente a seleção A do uruguai na prelimi

nar, Marco Eugênio está tranquilo e já escalou seu time.
A única dúvida, persiste.no gol, pois Arleu está gripado e

poderá ser substituído por Bortolluzzi. Intretanto afir
mou que somente minutos antes do jogo é que definirá o

quadro. Salvo modificações de última hora, o Internacio-

'I)

Gercino e Kãzinho estão confiantes e afirmaram que
o Avaí fará jus ao cartaz que desfruta atualmente �

tri-campeão da cidade. "Não existem esquemas especiais.
Jogaremos num 4-3-3, com Índio voltando para buscai

jogo e Balduíno no "vai-vem", defendendo e atacando.
O time já está escalado e sairá jogando com Jocely;

Paulino, .bico, Índio e Amaral; Sabará e Balduíno; Adail
ton, Toninha, Eli e Airton.

URUGUAIOS NA LAGOA
Somente na noite de ontem, em ônibus especial, 'a

delegação uruguaia chegou a Florianópolis, rumando em

seguida para um hotel da Lagoa da Conceição, onde está
concentrada.

.

É pensamento de seu treinador, fazer um leve treino

hoje pela manhã, para, reconhecimento do gramado e

logo em seguida definirá as seleções Ae B, que enfren
tarão o Inter e Avaí, respectivamente.

�

Guerra, de 'nervos é
a tônica de treino
do Figue'irense

Figueira jogará
amanhã contra a
seleção amadora

e o treinador íntervíram,
conseguindo serenar os

ânimos após a exclusão de

Severo do gramado.

Com vistas ao 'com

promisso .de amanhã, o Fi

gueirense realizou o coleti-.

vo-apronto da semana na

tarde de ontem, na Iscola

de Aprendizes de Mari

nheiro, que teve momen

tos de autêntica "guerra"
entreos jogadores. A apro
ximação do início do cer

tame estadual e a indefini

ção de posições no clube

vem originando uma série

de atritos no plantel, com
treinador e dirigentes sen

do obrigados a intervir, a

fim de impedir que os âni

mos se exaltem ainda mais.

No. treino de ontem o

centro-avante Severo che

gou a ser expulso, por de
sentender-se com Moacir,
discussão que chegou a pa
ralisar os exercícios. Seve

ro acusava o companheiro
de estar fazendo "corpo
mole", afirmando inclusive

que iria levar o fato ao co

nhecimento da presidência
do clube. Outros jogadores

Figueirense e seleção amadora do Brasil serão as atrações
de amanhã, no 'Aiolfo Konder, com o campeão catarinense

dando prosseguimento aos, seus preparativos, visando o

certame deste ano.
..

Pela exibição, o selecionado brasileiro receberá 30 mil
cruzeiros, livres de despesas, havendo possibilidades de um

segundo encontro entre as duas equipes, na próxima
terça-feira, caso os amadores não acetem o amistoso de Rio
do Sul, contra o llventus. Enquanto se preparam para uma
excursão pelo exterior; os

.

amadores brasileiros estão

percorrendo vários Estados, unindo. o útil ao agradável:
divulgar suas atividades e arrecar mais alguns milhares de

cruzeiros. amadora, a seleção dó. Brasil só tem mesmo o

nome, pois a maior parte do seu plantel é constituído por
jovens profissionais de futebol, 'C0mO Bolívar, do Grêmio;
Rondinelli, 'do Flamengo e outros. Chegará sábado a

Florianópolis, por volta de 16h30min, devendo a partida ser

iniciada às 21 horas, [\0 Estádio Adolfo Konder.
o treinador Jorge Ferreira já definiu o time do Figueira

para o compromisso, devendo o campeão' de 72 formar COm
Da Costa (Ângela), Pinga, Jailson, Adaílton e Carlos

Roberto; Quincas, Almir e Moacir; Caço, Severo e Land, O
único problema do técnico reside na meta, onde � Costa,
em franca recuperação da contusão sofrida no mês passado,
no jogo com o Grêmio, poderá reaparecer.

Domingo pela manhã, o Figueirense.i completo, viajará
para a cidade qe Siderópolis, onde atuará à tarde contra a

equipe do Treviso, coma parte do pagamento do passe do

atleta Casagrande, que pertencia' à agremiação daquela
cidade. !firmaram seus dirigentes, que o programa é

intenso, mas o plantel atravessa excelente situação, no

aspecto físico e não deverá sentir maiores problemas.

O amibiente no Figuei
ra n�o é dos. melhores .e.

além disso, tem o clube do

Contíriente alguns proble
mas com os atletas, refe
rentes a contratos. Juiz

Everton continua ausente

dos treinamentos, por não
ter chegado ainda a um

acordo quanto à renovação
do seu compromisso. Ago-
,ra Jailson, revelação do

campeonato catarinense

do ano passado, também

está caril seu contrato ven

cido ,e as duas partes estu

dam uma fórmula de solu

cionar o impasse. Interes
sante é o fato da' diretoria
do Figueira vir apregoando
que o ambiente no clube é

dos melhores, reina a paz e

todo plantel está satisfeito

com a equiparação de ven

cimentos,

inicial (queria 30 mil de luvas e três
mensais) .e aceitou os 10 mil de luvas.
"O interessante, frisaram dirigen tes
avaianos, é que nós demos a Lica mais

_
do que ele nos pediu: depois de acer

tarmos as luvas,' ele pediu ordenado de
dois mil. Nós, "por considerá-lo uma

das estrelas do time, demos quinhentos,
cruzeiros a mais. Eie passará a perceber
salários de 2,5 mensais".

Tão logo acabou de acertar sua

situação o jogador participou normal
mente dos treinos, esquecendo-se da

gripe, que o afastou do coletivo de

quarta-feira. Lica, rindo fi toa, já deci
diu o que vai fazer do dinheiro das
luvas: "Vou hoje mesmo comprar um
carro. Chega de andar a pé". ,

UBIRAJARA ACERTOU

fazendo o total de Cr$ 6.300,00.
Como luvas, o Avaí pagará ao joga

dor Cr$ 13 mil cruzeiros. A diretoria
i

explicou': "'Vamos dar a Ubirajara, de
luvas, ,a' diferença da troca de seu

Corcel 70, por um 73 zero quilômetro.
,Deve dar aproximadamente uns treze

mil, mas pode ser até menos, depende
da transação.

Ubirajara seguirá para a Guanabara
amanhã para buscar seu carro e perten
ces e possivelmente na segunda-feira
estará de volta, participando normal
mente dos treinos.
MILTINHO INTERESSA.
O cáso de Miltinho poderá ser resol

vido hoje. Existe interesse do clube e

acredita-se que dará tudo certo. O jo
gador que está na expectativa, pois
ainda não sabe se permanecerá em Flo

rianópolis ou não, embora afirme que
não pretende deixar o Aval, pretende
matricular-se na Universidade e por
isso aguarda uma solução urgente. On
tem, Miltinho que teve sua casa rou-

,

bada na quarta-feira, com os ladrões
levando todas as jóias, dinheiro e algu
mas roupas, não treinou pois estava

tratando de assuntos particulares.

Depois de acertar com Lica, o pro
blema de Ubirajara Alcantara também
foi resolvido e o goleiro permanecerá
no Avaí até dezembro. ,

A exemplo de Lica, a conversa foi
rápida, pois. já haviam mantido conta
tos anteriormente e Bira receberá do
Aval a importância de Cr$ 4 mil men
sais, cabendo ao Flamengo, nono do
seu passe, pagar-lhe Cr$ 2.300,00, per-

Bira: segurança até dezembro.

Mesmo sem poder comprar uma

lancha (seu sonho), Lica acertou na

manhã de ontem os seus ponteiros
com o Aval e ficará no vice-campeão,
doEstado por mais 18 meses. As nego
ciações foram rápidas e objetivas e tan

to clube como jogador ficaram satisfei
tos. Lica resolveu baixar sua .proposta
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Doming� será realizado
o "derby" ioinvilense

I
J

Joinville - (Sucursal) - O despor
tista joinvilense vive momentos de

expectativa, nos momentos que ante

cedem' o encontro de domingo, entre
as equipes do Caxias e América,dispu
tando a hegemonia do futebol local. O

time americano, ainda em crise, mos
trará seu quadro de 73 à sua torcida e

tentará quebrar a série invicta do

Caxias, que disputou sete partidas este

-ano, sem derrotas.

Após o jogo de quarta-feira, quando
. ,

há problemas de contusões e o treina

dor Rubens de freitas deverá colocar
em campo a mesma equipe de quarta
feira, ou seja: Eládio, Daúca, Pompeu,
Gomes e Chicão; Piava e Fontan;
Oscar, Martoni, Tonho e Celso Cabral.

boa fase, mas uma coisa .é certa. O

Caxias, para nos vencer, terá que jogar
muito, pois do contrário sua invencibi

lidade vai cair.

_

o.movimento em torno da partida é

dos maiores em Joinville, acreditando
se que a arrecadação ultrapasse a casa,

dos 20 mil cruzeiros. Após, dedução
das despesas, a renda será dividida en-

'tre as duas equipes. Como o jogo será

realizado no estádio do Caxias; 'seus
associados pagarão ingresso ao preço
único de cinco cruzeiros, porém' terão
acesso às arquibancadas. O mesmo pri
vilégio terão os americanos no segundo
jogo, a ser realizado dia 25, no Estádio
Olímpico.
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O América, por seu turno, além da

crise, ainda está em dúvida quanto à

presença,de Ladinho. O central ameri

cano está com luxação no pé esquerdo
e dificilmente terá condições de jogo.
,O jogo de domingo será o primeiro
"teste de fogo" do treinador Cocada,
que, entretanto, manifesta sua confian

ça nos atletas.
- Meu time não está atravessando

empataram com o Próspera em um

tento, os jogadores caxienses foram

dispensados, apresentando-se ontem

para' o coletivo-apronto da semana,

realizado com portões fechados. Não
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